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Примечание 

Условные обозначения документов Организации Объединенных Наций со-

стоят из букв и цифр. Когда такое обозначение встречается в тексте, оно служит 

указанием на соответствующий документ Организации Объединенных Наций. 
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 I. Организация работы сессии 
 

 

 A. Утверждение предварительной аннотированной повестки дня, 

расписания и организации работы 
 

 

1. Исполнительный совет утвердил повестку дня, расписание и организацию 

работы после представления документа (E/ICEF/2023/1) Секретарем Исполни-

тельного совета. 

2. Секретарь Исполнительного совета объявил, что свои полномочия в соот-

ветствии с правилом 50.2 правил процедуры представили 46 делегаций, имею-

щих статус наблюдателя, в том числе 1 межправительственная организация, 

1 международная организация, 4 неправительственных организации и 13 наци-

ональных комитетов содействия ЮНИСЕФ.1 

 

 

 B. Вступительные заявления Председателя Исполнительного 

совета и Исполнительного директора ЮНИСЕФ 
 

 

3. Председатель приветствовала членов Исполнительного совета и наблюда-

телей в Совете на первой очередной сессии 2023  года. Она выразила соболезно-

вания народам Турции и Сирийской Арабской Республики после недавних зем-

летрясений. Она отметила, что сейчас, когда Исполнительный совет начал свою 

работу в 2023 году, он стремится продолжать поддерживать ЮНИСЕФ и руко-

водить его работой в устранении разрушительных последствий таких бедствий, 

а также конфликтов, изменения климата, инфекционных заболеваний, нищеты и 

других вызовов, с которыми сталкиваются дети, подростки и молодежь по всему 

миру, и опираться на значимые результаты, которых организация продолжает 

добиваться из года в год. Она сказала, что она рассчитывает на взаимодействие 

с Исполнительным советом и с Бюро в направлении усилий ЮНИСЕФ по пути 

достижения результатов на благо детей.  

4. Председатель представила других членов Бюро и поблагодарила их за то, 

что они взяли на себя такую ответственность, как совместно с ней работать в 

Бюро. Она также выразила свою признательность членскому составу Бюро 

2022 года. 

5. Председатель поблагодарила Исполнительного директора, заместителей 

Исполнительного директора и других руководящих работников ЮНИСЕФ, ко-

торые продолжали вести организацию через море глобальных проблем, которое, 

как представляется, становится все более неспокойным с каждым днем. Она 

также выразила признательность преданным своему делу сотрудникам 

ЮНИСЕФ во всем мире за их неустанную работу с детьми и на благо детей, 

равно как и членам Исполнительного совета за обеспечение руководства, под-

держки и надзора в интересах ЮНИСЕФ.  

6. Председатель подчеркнула, что все, кто присутствует на сессии, играют не-

большую роль в чем-то большом, а именно в изменении жизни детей по всему 

миру. Она призвала всех работать — как и всегда — в духе взаимодействия и 

партнерства, оставляя политику вне зала заседаний и ставя во главу угла благо-

состояние и потребности детей. Она обязалась председательствовать в Испол-

нительном совете в духе открытости и диалога, дабы содействовать Совету в 

__________________ 

 1 Окончательное число делегаций-наблюдателей составило 51, а окончательное число 

неправительственных организаций составило 5, включая полномочия, представленные в 

ходе сессии, после объявления Секретарем. 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/1
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выполнении его работы с максимальной эффективностью, не ставя под угрозу 

качество работы. Она также рассчитывает сотрудничать со всеми и учиться у 

всех в ходе сессии и на протяжении года. 

7. Исполнительный директор выразила свои искренние соболезнования наро-

дам Турции и Сирийской Арабской Республики в связи с недавними землетря-

сениями. Она сообщила, что из Фонда чрезвычайных программ выделены сред-

ства, что к национальным комитетам обращена просьба мобилизовать ресурсы 

и что ЮНИСЕФ готовит предметы первой необходимости для скорейшей от-

правки и координирует свои усилия с партнерами.  

8. На протяжении прошлого года ЮНИСЕФ достиг значительных результа-

тов в области гуманитарной деятельности. Организация сохранила свое лидер-

ство в Механизме по обеспечению глобального доступа к вакцинам от 

COVID-19 (COVAX), который представляет собой компонент по вакцинам Ини-

циативы по ускорению доступа к средствам для борьбы с COVID-19 (ACT), 

предназначенный для справедливого распределения вакцин. ЮНИСЕФ продол-

жал играть ведущую роль в преодолении глобального кризиса в области обуче-

ния и проводил работу со странами в целях получения национальных заявлений 

о приверженности после Саммита по трансформации образования в сентябре 

2022 года. 

9. Чтобы оказать поддержку миллионам людей, сталкивающимся с острой 

проблемой отсутствия продовольственной безопасности, включая 27 миллионов 

детей в возрасте до 5 лет, и расширить свою деятельность в сфере раннего пре-

дупреждения, выявления и лечения, ЮНИСЕФ выступил с инициативой «Не те-

рять времени». Разработана новая программная стратегия для девушек, которая 

будет определять координацию мероприятий в рамках страновых программ 

ЮНИСЕФ. Расширилась работа в области социальной защиты, с тем чтобы 

лучше справляться с проблемами, возникающими в связи с пандемией корона-

вирусного заболевания 2019 года (COVID-19), конфликтом и изменением кли-

мата. И недавно ЮНИСЕФ принял свою первую за все время политику и стра-

тегию в области инклюзии инвалидов.  

10. ЮНИСЕФ продолжал критически оценивать свои операции. Организация 

остается одной из движущих сил реформы в Организации Объединенных Наций 

и проводила работу со страновыми группами Организации Объединенных 

Наций для обеспечения стран ресурсами и поддержкой. ЮНИСЕФ предпринял 

шаги для усиления организационного надзора, в том числе путем создания це-

левой группы по расследованиям в Управлении внутренней ревизии и расследо-

ваний, проведения инициативных пересмотров в областях высокого риска и 

назначения главного специалиста по управлению рисками.  

11. Была активизирована работа по предупреждению сексуальной эксплуата-

ции и сексуальных надругательств. Исполнительный директор призвала выде-

лить дополнительные ресурсы на эти критические программы, предусматрива-

ющие вовлечение общин, предоставляющие детям и взрослым системы, позво-

ляющие безопасно сообщать о случаях сексуальной эксплуатации и сексуаль-

ных надругательств, и помогающие пострадавшим получать доступ к услугам. 

Она сообщила, что приверженность организации укреплению своей внутренней 

культуры усилилась и что кампания «Наши основные ценности» уже приносит 

плоды. 

12. Ожидалось, что 2023 год приведет к дальнейшему углублению существу-

ющих кризисов. Саммит 2023 года по целям в области устойчивого развития, 

который пройдет в сентябре, даст международному сообществу возможность 

ускорить темпы достижения намеченных на 2030 год целей. Будучи 
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блюстителем интересов детей в рамках целей в области устойчивого развития, 

ЮНИСЕФ повышает уровень осведомленности, предпринимает действия и воз-

лагает на директивные органы ответственность за достижение прогресса. Орга-

низация призывает правительства поставить детей во главу угла в процессе пла-

нирования восстановления после пандемии. ЮНИСЕФ привержен охвату детей, 

находящихся в наиболее уязвимом положении. ЮНИСЕФ воспользуется той 

возможностью, которую предоставляет проведение Конференции Организации 

Объединенных Наций по водным ресурсам в марте 2023  года, чтобы добиваться 

ускоренных действий и конкретных обязательств в области водоснабжения, са-

нитарии и гигиены. 

13. Исполнительный директор особо отметила необходимость предоставления 

ЮНИСЕФ и его партнерам-исполнителям надлежащей поддержки для осу-

ществления программ в интересах детей — там, где в них ощущается особая 

необходимость, — посредством обеспечения своевременного, предсказуемого и 

гибкого финансирования. 

14. Председатель предоставила слово желавшим выступить с заявлениями об-

щего характера. 

15. Делегации выразили признательность Исполнительному директору за ее 

ведущую роль в процессе того, как ЮНИСЕФ продолжает прокладывать амби-

циозный курс для преодоления кризисов и проблем, которые сказываются на де-

тях по всему миру. Ряд делегаций также выразили свои соболезнования народам 

Турции и Сирийской Арабской Республики, потерявшим тысячи людей, включая 

десятки детей, в результате недавних землетрясений. Они дали высокую оценку 

безотлагательным действиям, предпринятым ЮНИСЕФ для оказания под-

держки бедствующим людям в пострадавших районах. Делегации также поздра-

вили Председателя Исполнительного совета и заверили ее в своей поддержке и 

конструктивном взаимодействии сейчас, когда она начинает играть свою важ-

ную роль. Кроме того, они выразили благодарность ее предшественнику и дру-

гим членам Бюро в 2022 году за их прекрасное руководство Советом.  

16. Группа делегаций высоко отметила продолжающийся отклик ЮНИСЕФ на 

пандемию COVID-19, в том числе посредством приобретения и доставки вак-

цин, одновременно с решением таких новых проблем, как кризис в области про-

довольственной безопасности на Африканском Роге, война на Украине и гло-

бальный кризис в области обучения. Группа заявила, что исключительные об-

стоятельства в сегодняшнем мире грозят подорвать благосостояние, здоровье и 

развитие детей и требуют оптимального использования огромной силы 

ЮНИСЕФ и всей системы Организации Объединенных Наций. Группа также 

выразила свою признательность сотрудникам ЮНИСЕФ за их усилия по дости-

жению целей в области устойчивого развития в интересах всех детей.  

17. Другая группа государств подчеркнула, что пандемия COVID-19 замедлила 

темпы достижения прогресса в Африке в отношении цели 4 целей в области 

устойчивого развития — качество образования, — и призвала предпринять зна-

чимые действия и выделить больше ресурсов для оказания странам на конти-

ненте помощи в том, что касается планов по возобновлению обучения. Группа 

призвала выделить дополнительные финансовые ресурсы для инициатив 

ЮНИСЕФ, таких как «Гига», цель которой заключается в подсоединении школ 

к Интернету, с тем чтобы преодолеть нынешний технологический разрыв, и вы-

разила признательность за усилия ЮНИСЕФ, сосредоточенные на развитии и 

питании детей в раннем возрасте. 

18. Одна из делегаций отметила, что пандемия COVID-19 сильнее всего уда-

рила по детям в странах Глобального Юга ввиду отсутствия доступа к 
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онлайновому образованию и к платформам для дистанционного обучения, что 

привело к реализации негативных стратегий преодоления трудностей, включая 

детский труд и детские браки. Делегация задала вопрос об инициативных под-

ходах, используемых ЮНИСЕФ для обеспечения того, чтобы все дети имели до-

ступ к учебным ресурсам, включая цифровую технологию. В ответ Исполни-

тельный директор сказала, что цифровые инициативы являются одним из прио-

ритетов ЮНИСЕФ и что ведется работа по обеспечению всеобщего предостав-

ления странами онлайнового доступа детям. ЮНИСЕФ считает такую работу 

крайне важной и преисполнен решимости продолжать усилия в этом направле-

нии. 

19. Несколько делегаций высоко оценили роль ЮНИСЕФ в расширении мас-

штабов распределения вакцин против COVID-19 через Механизм COVAX и под-

черкнули, что программы в интересах детей, в частности программы плановой 

иммунизации, должны продолжаться на прежнем уровне с точки зрения неот-

ложности и масштабов. В ответ на вопрос о планах касательно мобилизации ре-

сурсов для борьбы с последствиями пандемии одновременно с выполнением 

обязательств по распределению вакцин Исполнительный директор сказала, что 

ЮНИСЕФ взаимодействует со Всемирной организацией здравоохранения и 

Альянсом по вакцинам ГАВИ в разработке планов восстановления и ускорения 

для охвата «детей, не получивших ни одной дозы вакцины», а также с прави-

тельствами в деле реализации этих планов. 

20. Ряд делегаций подчеркнули, что по состоянию фактически на середину 

процесса осуществления Повестки дня в области устойчивого развития на пе-

риод до 2030 года мир отстает в достижении этих целей и сталкивается с реаль-

ностью, заключающейся в том, что дети все больше страдают от изменения кли-

мата, конфликтов, таких как война на Украине, нищеты и отсутствия продоволь-

ственной безопасности. Работа ЮНИСЕФ на местах играет важнейшую роль в 

отстаивании благосостояния детей, однако необходимо сделать еще больше для 

укрепления устойчивости к будущим потрясениям и обеспечения устойчивого, 

справедливого и всеохватного восстановления. Признавая все проблемы, с кото-

рыми сталкиваются дети, Исполнительный директор сказала, что действительно 

для достижения целей в области устойчивого развития необходимо преодолеть 

определенное отставание и ускорить этот процесс. Оказание странам помощи в 

достижении прогресса в этом направлении остается одним из приоритетов для 

ЮНИСЕФ. Что касается жизнестойкости, то она сказала, что работа ЮНИСЕФ 

на местах, в общинах, помогает странам подготовиться к будущим потрясениям.  

21. Одна из делегаций особо отметила то, что принципы прозрачности, подот-

четности, надзора и эффективности, в том числе то, как они соотносятся с за-

щитой от сексуальной эксплуатации, сексуальных надругательств и сексуаль-

ных домогательств, стоят во главе угла вдумчивого и ориентированного на кон-

кретные результаты осуществления программ. Делегация призвала ЮНИСЕФ и 

Исполнительный совет продолжать придавать первостепенное значение этим 

принципам и выявлять пути для повышения эффективности прилагаемых уси-

лий. Группа делегаций заявила, что параметры и показатели являются одним из 

основных инструментов для искоренения сексуальной эксплуатации, сексуаль-

ных надругательств и сексуальных домогательств, и приветствовала межучреж -

денческую координацию в этом вопросе. Группа также выразила твердую под-

держку работе ЮНИСЕФ по смягчению риска гендерного насилия в чрезвычай-

ных ситуациях. Исполнительный директор подчеркнула, что ЮНИСЕФ крайне 

серьезно относится к вопросам защиты от сексуальной эксплуатации и сексу-

альных надругательств, поскольку это  — ужас, с которым сталкиваются дети и 

женщины во многих местах, и сказала, что организация преисполнена 
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решимости делать все возможное для решения этой проблемы и для ускорения 

работы в этом направлении. 

22. Одна из делегаций обратила внимание на документ, озаглавленный «Ана-

лиз оцениваемости и формативная оценка возможностей ЮНИСЕФ с точки зре-

ния выполнения Стратегического плана ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы»  

(E/ICEF/2023/3), и сказала, что сотрудники ЮНИСЕФ недостаточно хорошо раз-

бираются в Плане и что многие из них, особенно на страновом уровне, считают, 

что План слишком широкий и что его нельзя реально осуществить. Несмотря на 

то, что было провозглашено в Плане, а именно переход ЮНИСЕФ к взаимопе-

ресекающемуся подходу к неравенству и дискриминации, в организации нет яс-

ности относительно этого понятия или инструментов для его реализации. Деле-

гация также сказала, что она приняла к сведению разработку плана действий в 

области изменения климата, но что климат не является устоявшейся областью 

компетенции для ЮНИСЕФ и что расширение работы в этой области является 

нерациональным. В ответ Исполнительный директор сказала, что ЮНИСЕФ по-

лон решимости обеспечить, чтобы Стратегический план был принят, прочув-

ствован и понят всей организацией. Что касается высказывания относительно 

климата, то она сказала, что ЮНИСЕФ видит воздействие климата на общины, 

с которыми он работает на местах, и особенно на детей, которые в большей сте-

пени подвержены воздействию изменения климата. Важно обеспечить, чтобы 

ЮНИСЕФ делал все, что в его силах, в рамках его мандата для оказания общи-

нам помощи в адаптации к воздействию таких проблем, как жара и загрязнение 

воздуха. 

23. Одна из делегаций особо остановилась на необходимости более значитель-

ных инвестиций в системы социальной защиты, в восстановление того, что было 

утрачено в сфере обучения, и в оказание большей поддержки ЮНИСЕФ и парт-

нерам, особенно посредством обеспечения своевременного и гибкого финанси-

рования. Другие делегации указали на проблему сокращения объема основных 

ресурсов, с которой сталкивается ЮНИСЕФ, и выразили надежду на то, что 

ЮНИСЕФ диверсифицирует свои источники финансирования и укрепит сотруд-

ничество с международными финансовыми учреждениями и другими заинтере-

сованными сторонами в соответствии с целями Стратегического плана на 2022–

2025 годы. Одна из делегаций призвала развитые страны выполнить свои обяза-

тельства по оказанию официальной помощи в целях развития путем предостав-

ления ЮНИСЕФ надлежащих и предсказуемых основных ресурсов. Другая де-

легация приветствовала обязательство государств-членов повысить объем ос-

новных ресурсов по меньшей мере до 30 процентов к 2023 году и призвала к его 

полному осуществлению. Исполнительный директор сказала, что значительная 

часть финансовых средств, которые с признательностью получает ЮНИСЕФ, 

предназначается для конкретных целей, что может быть связано с трудностями. 

Страновые программы, например, опираются на гибкое финансирование, и 

обеспечение определенной гибкости в финансировании облегчает работу орга-

низации по оказанию помощи детям.  

24. Одна из делегаций выразила признательность за усилия ЮНИСЕФ по рас-

ширению источников финансирования посредством осуществления концепции 

и стратегии инновационного финансирования деятельности в интересах детей в 

целях разработки новых инициатив с частными партнерами. Она также подчерк-

нула важность управления рисками и надзора за деятельностью и просила 

ЮНИСЕФ обеспечить наличие надлежащей структуры управления для реализа-

ции упорядоченных процессов в связи с такими инициативами, а также транс-

парентной проверки частных партнеров. Исполнительный директор согласилась 

с тем, что партнерства с частными структурами крайне важны для работы 
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ЮНИСЕФ, и сказала, что инновационное финансирование и партнерства явля-

ются предметом постоянного изучения.  

 

 

 C. Выборы должностных лиц Исполнительного совета 
 

 

25. На 2023 год Исполнительный совет избрал своим Председателем замести-

теля Постоянного представителя Дании при Организации Объединенных Наций 

Мари-Луизе Кок Вегтер, а заместителями Председателя  — Постоянного пред-

ставителя Аргентины при Организации Объединенных Наций Марию дель Кар-

мен Скефф; Постоянного представителя Таджикистана при Организации Объ-

единенных Наций Джонибека Исмоила Хикмата; Постоянного представителя 

Польши при Организации Объединенных Наций Кшиштофа Марию Щерского; 

и Постоянного представителя Руанды при Организации Объединенных Наций 

Клавера Гатете. 

 

 

 II. Прения в Исполнительном совете 
 

 

 A. Сотрудничество по программам ЮНИСЕФ 
 

 

 a) Документы по страновым программам 
 

26. Совет рассмотрел документы по страновым программам Алжира, Боливии 

(Многонациональное Государство), Центральноафриканской Республики, Ко-

ста-Рики, Доминиканской Республики, Эквадора, Гаити, Ирана (Исламская Рес-

публика), Ливана, Непала, Сан-Томе и Принсипи и Венесуэлы (Боливарианская 

Республика) (E/ICEF/2023/P/L.2 — E/ICEF/2023/P/L.10 и E/ICEF/2023/P/L.12 — 

E/ICEF/2023/P/L.14); документ по общей страновой программе для Кабо-Верде 

(DP/FPA-ICEF/CCPD/2023/CPV/1); документ по многострановой программе для 

тихоокеанских островов (E/ICEF/2023/P/L.1); и документ по региональной про-

грамме для палестинских детей и женщин в Иордании, Ливане, Сирийской 

Арабской Республике и Государстве Палестина (E/ICEF/2023/P/L.11). 

27. В своем кратком вступительном слове Директор Группы по программам 

сказал, что более 2 миллиардов человек не имеют безопасной воды, санитарии 

и базовых средств для мытья рук. Необходимо колоссально ускорить темпы до-

стижения прогресса, однако кризис в области климата препятствует этим уси-

лиям. Исполняющий обязанности Директора по вопросам водоснабжения, сани-

тарии и гигиены и по вопросам климата, окружающей среды, энергии и сниже-

ния риска бедствий обрисовал общий подход ЮНИСЕФ к проблемам в области 

водоснабжения и санитарии. Обращаясь к государствам-членам с призывом 

укрепить системы водоснабжения, санитарии и гигиены, он сказал, что 

ЮНИСЕФ воспользуется Конференцией Организации Объединенных Наций по 

водным ресурсам 2023 года, которая состоится в марте, для пропаганды услуг в 

области водоснабжения, санитарии и гигиены, устраняющих бреши для неохва-

ченных групп населения. Это перекликалось с высказываниями Исполнитель-

ного директора в начале сессии, которые были вновь повторены в фотосессии, 

показанной во время презентации этого пункта повестки дня. 

28. Экспертная дискуссия с участием представителей правительств, Организа-

ции Объединенных Наций, молодежи и академических кругов сконцентриро-

вала внимание на безотлагательности действий для реализации права человека 

на воду и санитарию в условиях климатического кризиса. Затем слово было 

предоставлено государствам-членам и региональным директорам ЮНИСЕФ. 

Слово взяли несколько представителей стран, предоставляющих документы по 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.2
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.10
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.12
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.14
https://undocs.org/ru/DP/FPA-ICEF/CCPD/2023/CPV/1
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.1
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.11
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страновым программам, которые выразили свою признательность за сотрудни-

чество ЮНИСЕФ, и некоторые из них высоко отозвались о процессе консульта-

ций по выработке документов и приведению их в соответствие с национальными 

приоритетами. 

29. Региональные директоры ЮНИСЕФ для Восточной Азии и Тихоокеан-

ского региона, Латинской Америки и Карибского бассейна, Ближнего Востока и 

Северной Африки, Южной Азии и Западной и Центральной Африки поблагода-

рили представителей стран, предоставляющих документы по страновым про-

граммам, за их сотрудничество. Региональные директоры заявили о привержен-

ности ЮНИСЕФ осуществлению программ в поддержку национальных приори-

тетов и для достижения глобальных целей, особо отметив проблемы различных 

стран, для смягчения и разрешения которых предназначены эти программы.  

30. Исполнительный совет на основе отсутствия возражений принял реше-

ние 2023/1 (см. приложение II). 

31. После принятия этого решения группа делегаций высказала обе спокоен-

ность относительно документа по страновой программе для Исламской Респуб-

лики Иран на 2023–2027 годы и настоятельно призвала к тесному взаимодей-

ствию между координаторами-резидентами и страновыми группами в деле раз-

работки документов по страновым программам, защищающим детей и моло-

дежь, особенно девочек и девушек. Еще одна делегация настоятельно призвала 

учреждения Организации Объединенных Наций продолжать попытки отраже-

ния в документах по страновым программам своего вклада в обеспечение ген-

дерного равенства и в уважение и поощрение прав человека, включая сексуаль-

ные и репродуктивные права. 

32. Представитель Исламской Республики Иран высказал обеспокоенность 

тем, что обсуждения документа по страновой программе приобрели политиче-

ский характер. Он подтвердил, что совместная программа правительства и 

ЮНИСЕФ согласована с национальными планами развития и была подготов-

лена в соответствии с потребностями и приоритетами иранских детей. Одна из 

делегаций высказала свою полную поддержку документу по страновой пр о-

грамме для Исламской Республики Иран.  

 

 b) Продление текущих страновых программ 
 

33. Председатель заявила, что в соответствии с решением 2009/11 Исполни-

тельного совета Совет был проинформирован о продлении на шесть месяцев 

страновой программы для Папуа — Новой Гвинеи, ранее уже продленной на 

шесть месяцев; и о продлении на 10 месяцев страновой программы для Маври-

тании, ранее уже продленной на два месяца, как это указано в документе 

E/ICEF/2023/P/L.15. 

34.  Исполнительному совету было предложено утвердить продление на 10 ме-

сяцев страновой программы для Бразилии после предыдущих продлений на 

один год и на два месяца; продление на 10 месяцев страновой программы для 

Гамбии после предыдущих продлений на один  год и на два месяца; и продление 

на 10 месяцев страновой программы для Афганистана после предыдущих про-

длений на два года, на три месяца и на 11 месяцев, как это указано в 

E/ICEF/2023/P/L.15. 

35. Исполнительный совет принял решение 2023/2 по пункту 16 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.15
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.15
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 B. Устный доклад о выполнении ЮНИСЕФ рекомендаций 

и решений, принятых на сорок девятом и пятидесятом 

заседаниях Координационного совета программы 

Объединенной программы Организации Объединенных 

Наций по ВИЧ/СПИДу 
 

 

36. Заместитель Директора по вопросам ВИЧ/СПИДа (Группа по программам) 

выступила с устным докладом (UNICEF/2023/EB/2). 

37. Три делегации воздали должное ЮНИСЕФ за его руководящую роль в ка-

честве Председателя Комитета организаций-соучредителей в 2022 году. Один из 

представителей выразил признательность ЮНИСЕФ за его значимый вклад в 

реализацию совместной программы Объединенной программы Организации 

Объединенных Наций по ВИЧ/СПИДу (ЮНЭЙДС) и в глобальные усилия по 

борьбе со СПИДом. Одна из делегаций была вдохновлена успехами, достигну-

тыми в борьбе с ВИЧ/СПИДом за прошедшие 40 лет, однако она высказала обес-

покоенность нынешними трудностями и откатами. Она выразила благодар-

ность ЮНИСЕФ за поддержание медико-санитарных услуг, связанных с ВИЧ 

и СПИДом, на Украине после начала войны. Она приветствовала комплексные 

подходы к ВИЧ/СПИДу в Стратегическом плане на 2022–2025 годы и усилия по 

охвату девушек подросткового возраста в восточной и южной частях Африки, в 

частности усилия, направленные на обеспечение сексуального и репродуктив-

ного здоровья и соответствующих прав. Она спросила, как ЮНИСЕФ может 

охватить мальчиков, перепредставленных среди новых ВИЧ-инфицированных в 

этих двух регионах. Заместитель Директора осветила роль ЮНИСЕФ в сфере 

данных и анализа и в области информационно-пропагандистской работы с це-

лью лучше понять затронутое этой проблемой население и обеспечить меры ре-

агирования на основе фактических данных.  

38. Другая делегация призвала соучредителей ЮНЭЙДС продолжать кон-

структивный диалог по вопросам устойчивого финансирования ЮНЭЙДС. Она 

просила, чтобы ЮНИСЕФ по-прежнему уделял в своем бюджете первостепен-

ное внимание мерам реагирования и сохранению специализированного персо-

нала, и запросила информацию о поступающих ресурсах, предназначенных для 

ВИЧ/СПИДа, и о способности ЮНИСЕФ эффективно использовать финансовые 

средства. Заместитель Директора сказала, что ЮНИСЕФ признает важность 

наличия полностью профинансированных Единых принципов бюджета, резуль-

татов и отчетности, равно как и эффективной Объединенной программы и что 

она также умело использует дополнительные ресурсы для обеспечения дости-

жения своих целей. 

39. Одна из делегаций дала высокую оценку ЮНИСЕФ за его усилия по 

предотвращению вертикальной передачи ВИЧ. Она высказала несогласие с под-

ходами, сконцентрированными на ключевых группах населения, считала, что 

Глобальная стратегия по СПИДу на 2021–2026 годы и Политическая декларация 

по ВИЧ/СПИДу не основаны на консенсусе, высказала возражения против не-

которых формулировок в этих документах и заявила, что проекты ЮНИСЕФ 

должны согласовываться с национальным законодательством и учитывать куль-

турные особенности той или иной страны. Она спросила, как ЮНИСЕФ рабо-

тает с ключевыми группами населения в контексте помощи, оказываемой детям 

и подросткам, и в чем это отличается от подходов ЮНЭЙДС. Заместитель Ди-

ректора заявила, что ЮНИСЕФ поддерживает детей и подростков в странах без 

какой-либо дискриминации ради достижения своих целей по ликвидации 

СПИДа. 
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40. Другая делегация приветствовала приверженность ЮНИСЕФ информаци-

онно-пропагандистской работе в нескольких областях ради достижения целей 

Глобальной стратегии по СПИДу на 2021–2026 годы. Она заявила, что про-

граммы профилактики и лечения ВИЧ-инфекции, не учитывающие разнообра-

зие населения и его уникальные потребности, не смогут успешно пресекать ее 

передачу. 

41. Одна из делегаций заявила о своей приверженности усилиям по ликвида-

ции передачи ВИЧ-инфекции от матери к ребенку во всем мире. Она спросила, 

добились ли соучредители ясности от ЮНЭЙДС относительно критериев для 

определения того, как финансовые средства будут распределяться в 2023  году, и 

относительно мнений ЮНИСЕФ касательно пилотного проекта по включению 

координаторов ЮНЭЙДС в канцелярии координаторов-резидентов. Заместитель 

Директора сказала, что обсуждения касательно механизмов финансирования 

продолжаются. Она заявила о поддержке ЮНИСЕФ подхода к включению коор-

динаторов ЮНЭЙДС в конкретных установленных странах.  

42. Другая делегация настоятельно призвала государства-члены к инновациям 

в их методах взаимодействия — с другими странами и с учреждениями Органи-

зации Объединенных Наций — в деле мобилизации ресурсов, выполнения своих 

обязательств по оказанию официальной помощи в целях развития и оказания 

странам помощи в восстановлении утраченных позиций. Заместитель Дирек-

тора поблагодарила делегацию за лидерство страны в мерах по борьбе с ВИЧ.  

 

 

 C. Гуманитарная деятельность ЮНИСЕФ 
 

 

 a) Обновленная информация о гуманитарной деятельности ЮНИСЕФ 
 

43. Обновленная информация (UNICEF/2023/EB/3) была представлена Дирек-

тором Управления программ чрезвычайной помощи.  

44. Ряд делегаций высказали свою поддержку народам Турции и Сирийской 

Арабской Республики после недавних землетрясений. Представитель Турции 

выразил признательность за проявленную странами и международными органи-

зациями солидарность и поблагодарил ЮНИСЕФ за его своевременный отклик 

и за его сотрудничество. 

45. Одна из делегаций подчеркнула, что дети на Украине и дети, перемещен-

ные в соседние страны, нуждаются в жизненно необходимых предметах снаб-

жения, особенно в зимний период. Она приветствовала сотрудничество между 

национальными властями и подразделениями ЮНИСЕФ по оказанию чрезвы-

чайной помощи в стране и признала работу национального комитета по обеспе-

чению устойчивой поддержки беженцам из Украины.  

46. Группа делегаций вновь обратилась с призывом к государствам-членам 

обеспечить больше качественного финансирования гуманитарной деятельности. 

Она поинтересовалась главными проблемами с точки зрения индекса климати-

ческого риска для детей; шагами, предпринятыми ЮНИСЕФ для сведения к ми-

нимуму его углеродного следа и воздействия на окружающую среду; и адекват-

ностью систем обеспечения безопасности и охраны персонала. Директор сказал, 

что индекс является полезным информационно-пропагандистским инструмен-

том, который можно еще больше улучшить посредством анализа нередко отсут-

ствующих децентрализованных данных. Системы безопасно сти для всего пер-

сонала основаны на межучрежденческом подходе к обеспечению того, чтобы де-

ятельность осуществлялась в пределах приемлемых уровней риска безопасно-

сти. Эта же группа делегаций рекомендовала прилагать больше усилий в плане 

упреждающих действий, в то время как другая делегация подчеркнула еще 
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большую важность мер по смягчению последствий и усилий по адаптации. Ди-

ректор сказал, что, несмотря на достигнутый прогресс в сфере обеспечения го-

товности, необходима дополнительная поддержка упреждающих действий. Во-

просы готовности впервые получили отражение в глобальном гуманитарном 

призыве. 

47. Одна из делегаций сообщила, что она разрабатывает второй национальный 

план действий по вопросам прав детей и осуществляет свою первую пятилет-

нюю страновую программу ЮНИСЕФ. Она особо отметила свой вклад в плане 

предоставления финансовых средств, медикаментов и предметов снабжения для 

Украины и принятия у себя в стране беженцев.  

48. Другая делегация, говоря о недавней засухе, затронувшей миллионы домо-

хозяйств в ее стране, высоко отозвалась о работе ЮНИСЕФ по смягчению кри-

зиса в сфере питания. 

49. Одна из делегаций спросила, как ЮНИСЕФ обеспечивает, чтобы под-

держка со стороны международных финансовых учреждений дополняла гума-

нитарное реагирование и помогала укреплять долгосрочную жизнестойкость 

общин. Она поинтересовалась прогрессом в выполнении рекомендаций по ито-

гам гуманитарного обзора, включая обеспечение достаточных доказательств для 

того, чтобы ЮНИСЕФ мог судить о ключевых аспектах гуманитарной практики; 

уделение приоритетного внимания сфере охвата по сравнению с целевыми ме-

роприятиями; и обеспечение структурированного и всеобъемлющего подхода к 

подотчетности перед пострадавшим населением. Директор сказал, что между-

народные финансовые учреждения дополняют усилия по гуманитарному реаги-

рованию и укрепляют программирование в целях обеспечения жизнестойкости.  

50. Другая делегация задала вопрос относительно планов и сроков ликвидации 

дефицита финансовых средств для проведения гуманитарного обзора. Она реко-

мендовала ЮНИСЕФ по-прежнему уделять основное внимание анализу рисков, 

обеспечению готовности, вопросам адаптации к местным условиям и партнер-

ствам; укреплению координации системы тематических групп; и разработке и 

осуществлению комплексных стратегий и планов действий, касающихся гума-

нитарных потребностей, сексуальной эксплуатации, сексуальных надруга-

тельств и гендерного насилия в чрезвычайных ситуациях. Директор поблагода-

рил делегацию за финансирование гуманитарного обзора. В ответ на замечание 

о партнерствах Директор сказал, что ЮНИСЕФ взаимодействует со многими 

партнерами в области борьбы с холерой, общего анализа обстановки, COVID-19 

и в других областях. 

51. Одна из делегаций поинтересовалась тем, как ЮНИСЕФ взаимодействует 

с местными партнерами в рамках его стратегии адаптации к местным условиям 

для обеспечения соблюдения его кодекса поведения по недопущению гендер-

ного насилия, сексуальной эксплуатации и сексуальных надругательств и имеют 

ли все партнеры и бенефициары доступ к механизмам информирования 

ЮНИСЕФ. Она сказала, что она будет приветствовать обновленную информа-

цию об основанном на взаимосвязи подходе ЮНИСЕФ к вопросам водоснабже-

ния, санитарии и гигиены в различных регионах; и примеры того, как стратеги-

ческие рамки сотрудничества с учреждениями Организации Объединенных 

Наций задействуются на страновом уровне для иллюстрации сравнительных 

преимуществ и ведущей роли ЮНИСЕФ. Директор рассказал о растущих уси-

лиях ЮНИСЕФ по интеграции гендерного насилия и защиты от сексуальной 

эксплуатации и сексуальных надругательств как части мер реагирования в раз-

личных секторах. 
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52. Одна из делегаций выразила сожаление по поводу предпринятых некото-

рыми странами попыток придать политическую окраску обсуждениям по этому 

пункту повестки дня. Она подчеркнула свою роль как крупной сельскохозяй-

ственной державы, свой вклад в обеспечение глобальной продовольственной 

безопасности и свое положение в качестве страны, принимающей беженцев.  

 

 b) Обновленная информация о вакцинации против COVID-19 и о прогрессе, 

достигнутом в рамках Партнерства по снабжению вакцинами против 

COVID-19 
 

53. Глобальный ведущий координатор Партнерства по снабжению вакцинами 

против COVID-19 представил обновленную информацию (UNICEF/2023/EB/6). 

54. Несколько делегаций приветствовали достигнутый Партнерством прогресс 

и высоко отозвались о ведущей роли ЮНИСЕФ. Одна из делегаций отметила 

связанное с пандемией сокращение плановых вакцинаций в детском возрасте и 

негативные последствия для образования. Она с нетерпением ожидала выводов 

Партнерства относительно регионального институционализированного сотруд-

ничества; поинтересовалась тем, как будут поступать страны, не достигшие це-

лей по вакцинации; какие постоянные структурные улучшения в системах здра-

воохранения и в системе обслуживания останутся; и видит ли ЮНИСЕФ воз-

можности налаживания прочных партнерств между национальными органами 

здравоохранения, Организацией Объединенных Наций, финансовыми учрежде-

ниями и частным сектором. Глобальный ведущий координатор подтвердил, что 

решение проблемы сокращения плановых вакцинаций и интеграции вакцинации 

против COVID-19 в первичную медико-санитарную помощь является одной из 

основных задач для учреждений, которые будут и далее оказывать поддержку 

странам, не достигшим своих целей. Что касается возможностей налаживания 

партнерских отношений, то налицо улучшения за последние два  года с точки 

зрения холодовой цепи, инвестиций в информационные системы управления в 

области здравоохранения и увеличения наличных запасов кислорода, однако 

необходимо и дальше уделять внимание укреплению общинных систем здраво-

охранения, оплате труда и защите общинных работников здравоохранения.  

55. Другая делегация спросила, как «дорожная карта» на переходный период 

будет отражать интеграцию снабжения вакцинами с плановыми медико-сани-

тарными услугами и справедливым доступом к вакцинам; какие партнеры будут 

участвовать в обсуждениях, касающихся переходного периода; и какие суще-

ствуют мнения относительно локализации производства вакцин и цепочки рас-

пределения. Глобальный ведущий координатор перечислил многих партнеров, 

участвующих в обсуждениях. Одним из извлеченных уроков была децентрали-

зация средств производства медицинских контрмер. В соответствии с концеп-

цией «одной страновой группы» расширенный подход к иммунизации может 

объединить целый диапазон партнеров, включая неправительственные органи-

зации, организации, занимающиеся неинфекционными заболеваниями, и сооб-

щества, занимающиеся проблемами ВИЧ и туберкулеза.  

56. Одна из делегаций сказала, что содействие доступу к безопасным и эффек-

тивным вакцинам в гуманитарных ситуациях остается проблемой, и настоя-

тельно призвала уделять первостепенное внимание усилиям по сохранению пла-

новых иммунизаций в детском возрасте. Она настоятельно призвала включить 

первичные и бустерные дозы в усилия по интеграции и предусмотреть в «до-

рожной карте» на переходный период четко определенные роли и обязанности, 

а также просила ЮНИСЕФ регулярно представлять обновленную информацию 

о его сотрудничестве с членами Партнерства.  
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57. Глобальный ведущий координатор сообщил о том, что в целом оказание 

поддержки странам будет связано с продолжением вакцинации против 

COVID-19, причем большое внимание будет уделяться высокоприоритетным 

группам, с восстановлением необходимой иммунизации и с интеграцией вакцин 

против COVID-19 в первичную медико-санитарную помощь. 

58. Одна из делегаций спросила, каким образом выделенные финансовые сред-

ства преобразуются в поставленные вакцины и имеются ли страны, в которых 

достигнут потенциал освоения средств и имеются неиспользованные средства. 

Она запросила информацию об узких местах в доставке вакцин в странах, нахо-

дящихся в состоянии кризиса, о том, как партнерства обеспечивают получение 

вакцин группами населения, находящимися в самом уязвимом положении, и о 

том, какие существуют мнения о партнерстве с Альянсом по вакцинам ГАВИ. 

Глобальный ведущий координатор сказал, что финансовые средства, используе-

мые Партнерством, шли главным образом на мероприятия и кампании с быстрой 

отдачей и расходовались быстро. Что касается неизрасходованных средств в 

странах, то партнеры изучают возможности укрепления систем здравоохране-

ния и их увязки с медико-санитарными и гуманитарными мероприятиями, в том 

числе в странах, переживающих кризисы. Ключом к успеху была добрая воля 

всех партнеров. 

59. Заместитель Исполнительного директора по программам сказал, что вак-

цины против COVID-19, выделенные в условиях гуманитарных ситуаций, не 

позволили добиться успехов, поскольку они были утверждены в соответствии с 

перечнем продукции, допущенной к применению в условиях чрезвычайной си-

туации, не предусматривающим заранее оговоренное освобождение производи-

телей от материальной ответственности. Он предостерег, что необходимо 

срочно проработать этот вопрос. Глобальный ведущий координатор сообщил, 

что в ходе встречи в Найроби на следующей неделе по проблеме вакцинации 

против COVID-19 в гуманитарных ситуациях ожидается, что ведущие участ-

ники коснутся вопросов возмещения вреда и материальной ответственности.  

 

 

 D. Обновленная информация о параметрах и показателях, 

используемых для оценки прогресса в деле борьбы 

с сексуальной эксплуатацией, сексуальными 

надругательствами и сексуальными домогательствами 

и способствующих обоснованной разработке стратегий, 

политики и процедур 
 

 

60. Директор Отдела людских ресурсов представил обновленную информацию 

(E/ICEF/2023/5). 

61. Несколько делегаций выразили признательность за возможность обсудить 

то, как измеряется прогресс в деле защиты от сексуальной эксплуатации, сексу-

альных надругательств и сексуальных домогательств и реагирования на них. 

Группа делегаций подчеркнула необходимость большего объема знаний и разъ-

яснительной работы для обеспечения того, чтобы все сотрудники, партнеры-ис-

полнители и бенефициары системы Организации Объединенных Наций пользо-

вались надлежащей защитой и могли опираться на систему, в рамках которой 

подход сконцентрирован на жертвах/пострадавших. Хотя усилия по предупре-

ждению и реагированию могут трудно поддаваться измерению, группа заявила, 

что необходимо выйти за рамки простых количественных данных о деятельно-

сти и мероприятиях и сосредоточить внимание на результатах и отдаче, с тем 

чтобы четко скоординированные и общесистемные ответные меры Организации 

Объединенных Наций были эффективными.  

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/5
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62. Одна из делегаций высоко оценила стремление ЮНИСЕФ к организацион-

ной культуре, отличающейся полной нетерпимостью к сексуальной эксплуата-

ции, сексуальным надругательствам и сексуальным домогательствам, и то, что 

он признает центральное место защиты, подотчетности и гендерного равенства 

в своих стратегиях, политических курсах и процедурах. Делегация сказала, что 

ЮНИСЕФ может расширить свои нынешние усилия для обеспечения под-

держки, ориентированной на нужды пострадавших, особенно в рамках процесса 

расследований. 

63. Отмечая, что этот вопрос имеет главное значение для поддержания репу-

тации Организации Объединенных Наций в качестве надежного глобального 

партнера, другая делегация отметила, что Сеть по оценке эффективности работы 

многосторонних организаций недавно представила резюме по вопросам приме-

нения политики, касающейся сексуальной эксплуатации, сексуальных надруга-

тельств и сексуальных домогательств, шестью организациями, включая 

ЮНИСЕФ. Делегация поддержала вынесенные рекомендации, в том числе от-

носительно более системного подхода в рамках всей Организации Объединен-

ных Наций, более глубокого общего понимания подхода, ориентированного на 

нужды жертв/пострадавших, и более последовательного механизма должной 

осмотрительности и управления рисками. Еще одна делегация сказала, что от-

мечающийся прогресс говорит о том, что ЮНИСЕФ движется в правильном 

направлении. 

64. В ответ на вопрос о том, как ЮНИСЕФ измеряет изменение в организаци-

онной культуре и подотчетность, Главный советник по вопросам организацион-

ной культуры отметил, что ЮНИСЕФ полагается на целый ряд различных изме-

рений, таких как тенденции с точки зрения сообщений, поступающих в Управ-

ление внутренней ревизии и расследований и в Бюро по вопросам этики, дисци-

плинарные меры, принимаемые в случае установления факта совершения про-

ступка, и мнения его сотрудников, выясняемые в ходе глобального опроса пер-

сонала, проводимого каждые пару лет, и опроса «Проверка пульса» по вопросам 

культуры на рабочем месте, проводимого каждые шесть месяцев.  

65. В ответ на вопрос о межучрежденческом сотрудничестве по вопросам сек-

суальных домогательств Главный советник сказал, что ЮНИСЕФ довольно ак-

тивно участвует в Целевой группе по борьбе с сексуальными домогательствами, 

созданной при Координационном совете руководителей системы Организации 

Объединенных Наций, которая служит основным форумом для выработки стра-

тегии, обмена данными, опытом и проблемами и планирования усилий по 

борьбе с сексуальными домогательствами на более согласованной основе. Что 

касается межучрежденческой координации в деле защиты от сексуальной экс-

плуатации и сексуальных надругательств, то Старший советник по вопросам за-

щиты детей подтвердила, что ЮНИСЕФ вносит существенный вклад в работу 

как Межучрежденческого постоянного комитета, так и рабочей группы Органи-

зации Объединенных Наций по вопросам сексуальной эксплуатации и сексуаль-

ных надругательств через посредство Специального координатора и Защитника 

прав потерпевших, а также поддерживает межучрежденческую координацию на 

страновом уровне. 

66. В ответ на вопросы относительно задействования подхода, ориентирован-

ного на нужды жертв/пострадавших, Старший советник по вопросам защиты 

детей заявила, что подход, ориентированный на нужды пострадавших, пронизы-

вает всю работу ЮНИСЕФ по защите от сексуальной эксплуатации и сексуаль-

ных надругательств, его программы и его операции. Этот подход зиждется на 

трех ключевых приоритетах стратегии организации: безопасных и доступных 

механизмах представления сообщений; предоставляемой и доступной качест-
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венной помощи пострадавшим; и своевременных, учитывающих интересы де-

тей расследованиях, основанных на осознанном согласии. Она добавила, что 

ЮНИСЕФ первым внедрил Протокол Организации Объединенных Наций об 

оказании помощи жертвам сексуальной эксплуатации и сексуальных надруга-

тельств, который был разработан совместно с Защитником прав потерпевших и 

подразделениями системы Организации Объединенных Наций.  

67. Отвечая на вопрос о том, как ЮНИСЕФ отслеживает прогресс, достигну-

тый в деле укрепления системы привлечения виновных к ответственности, за-

меститель Исполнительного директора по вопросам управления подчеркнула, 

что достигнуто значительное улучшение с точки зрения культуры гласности в 

плане отчетности и роста за прошедшие  годы за счет программ на местах. Что 

касается работы, проводимой в рамках более широкого сообщества, крайне 

важно, чтобы ЮНИСЕФ работал осознанным образом с остальной частью си-

стемы Организации Объединенных Наций и с неправительственным сообще-

ством. Она сказала, что за последние несколько лет ЮНИСЕФ направил значи-

тельную часть средств из основного бюджета на программы, касающиеся за-

щиты от сексуальной эксплуатации, сексуальных надругательств и сексуальных 

домогательств, а также на совершенствование внутренних систем, однако, как и 

в любом другом секторе, ощущается безотлагательная необходимость в основ-

ных и неосновных ресурсах, а также последовательность в плане принятия от-

ветных мер, и она призвала к оказанию дополнительной финансовой поддержки.  

68. Заместитель Исполнительного директора также просила Исполнительный 

совет рассмотреть возможность объединения двух сессий, на которых предо-

ставляется обновленная информация по вопросам защиты от сексуальной экс-

плуатации и сексуальных надругательств, в одну сессию, что позволит предо-

ставлять более полную обновленную информацию о достигнутом прогрессе. 

 

 

 E. Обновленная информация о ходе проведения независимого 

коллегиального обзора функции оценки ЮНИСЕФ 
 

 

69. Директор по оценке представил обновленную информацию (E/ICEF/2023/6). 

70. Делегации приветствовали обновленную информацию о независимом кол-

легиальном обзоре, заявив, что он является важным механизмом для постоян-

ного укрепления организационной культуры в ЮНИСЕФ и для целей обучения 

и отчетности. Одна из делегаций сказала, что оценка отличается от других функ-

ций в сфере надзора как инструмент, позволяющий ЮНИСЕФ добиваться более 

значительных и более качественных результатов на благо детей, в частности де-

тей, находящихся в уязвимом положении.  

71. Другая делегация выразила признательность за коллективный характер 

процесса обзора, который создал возможности для широкого взаимодействия с 

ключевыми заинтересованными сторонами. Делегация приветствовала тщатель-

ное согласование коллегиального обзора с разработанным Группой Организации 

Объединенных Наций по оценке всеохватным Руководством по проведению 

профессиональных коллегиальных обзоров, поскольку это создает возможности 

для сопоставимости коллегиальных обзоров и для обмена накопленным опытом 

по всей системе Организации Объединенных Наций. Одна из делегаций выра-

зила признательность за то, что наводящий вопрос коллегиального обзора каса-

ется как благоприятных условий для выполнения функции оценки, так и самой 

функции оценки. Делегация также выразила признательность за уделение до-

полнительного внимания использованию оценки по всей ЮНИСЕФ в целях со-

действия обучению и подотчетности и, в конечном итоге, для повышения каче-

ства программирования в интересах детей.  

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/6
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72. В ответ на просьбу поделиться предварительными выводами по итогам 

коллегиального обзора, касающимися новых и инновационных методов оценки, 

Директор по оценке сказал, что одна из основных рекомендаций заключается в 

том, чтобы лучше освоить как новые технологии, так и старые методы, что со-

гласуется с направлением развития функции оценки на протяжении про-

шлого года. В качестве примера он сказал, что искусственный интеллект уско-

ряет процессы обзора документов одновременно со снижением расходов на них 

и что в рамках функции оценки сейчас происходит обобщение результатов 

оценки по всему ЮНИСЕФ. Еще одна рекомендация касается улучшения ис-

пользования данных в рамках ЮНИСЕФ, и Директор приветствует ее.  

73. В ответ на вопрос о конкретных параметрах для оценки того, в чем нынеш-

няя политика в области оценки была и не была эффективной, Директор по 

оценке сказал, что измерение успеха функции оценки зиждется на количествен-

ных ключевых показателях эффективности, включая расходы на оценку и сферу 

охвата оценкой, а также на качественном восприятии того, куда движется эта 

функция. В ответ на вопрос о том, как политика в области оценки будет в даль-

нейшем проводиться в ЮНИСЕФ, он сказал, что процесс, который будет прохо-

дить в ближайшие несколько недель, позволит обеспечить баланс в плане сохра-

нения основных аспектов этой функции, включая независимость и беспри-

страстность. В то же время, учитывая крайне децентрализованную структуру 

ЮНИСЕФ, функция оценки не стремится к достижению максимальной незави-

симости, если это означает подрыв отношений доверия с ключевыми заинтере-

сованными сторонами по всей организации. 

74. Директор по оценке сказал, что окончательный доклад группы по коллеги-

альному обзору будет вскоре доработан и что он более подробно изложит содер-

жащиеся в нем выводы на ежегодной сессии в рамках презентации проекта пе-

ресмотренной политики в области оценки. Пересмотренная политика будет 

вновь представлена на второй очередной сессии 2023  года и будет учитывать 

отклики Совета. 

 

 

 F. Анализ оцениваемости и формативная оценка возможностей 

ЮНИСЕФ с точки зрения выполнения Стратегического плана 

ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы и ответ руководства 
 

 

75. Директор по оценке представил основные положения доклада 

(E/ICEF/2023/3), после чего Директор Отдела данных, анализа, планирования и 

мониторинга представила ответ руководства (E/ICEF/2023/4). 

76. Делегации выразили признательность за усилия ЮНИСЕФ по оценке и вы-

явлению мер, необходимых для обеспечения того, чтобы он располагал техни-

ческими и стратегическими элементами для успешного выполнения Стратеги-

ческого плана на 2022–2025 годы. Группа делегаций приветствовала инициативу 

ЮНИСЕФ по обдумыванию в самом начале своих возможностей по осуществ-

лению нынешнего Стратегического плана, что, по ее мнению, способствует обу-

чению на раннем этапе и позволит ЮНИСЕФ своевременно принимать меры по 

исправлению положения. 

77. Признавая, что формативная оценка включает выводы, которые можно 

ожидать на раннем этапе осуществления нового Стратегического плана, группа 

отметила, что некоторые из стратегических элементов не готовы, учитывая не-

согласованность и недостаточное использование доказательств для принятия ре-

шений. Группа подчеркнула то, насколько безотлагательно должны решаться 

ключевые проблемы, касающиеся планирования и реализации программ с 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/3
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учетом факторов риска на основе взаимосвязи между оказанием гуманитарной 

помощи и содействием развитию, жизнестойкости, действий по борьбе с изме-

нением климата и миростроительства, и сказала, что она рассчитывает на то, что 

ЮНИСЕФ создаст прочные организационные основы в различных существую-

щих департаментах для реализации подходов в этих областях. Она также отме-

тила дисбаланс между целями и имеющимися ресурсами и рекомендовала 

ЮНИСЕФ готовить улучшенные сметы расходов и упорядоченные процедуры 

финансирования, отдающие приоритет потребностям в сопоставлении с тради-

ционными объемами финансирования.  

78. В ответ на это Директор Отдела данных, анализа, планирования и монито-

ринга сказала, что Группа по программам пыталась укрепить свой технический 

потенциала на глобальном уровне, который дополняется новыми руководящими 

указаниями и еще больше подкрепляется количественными показателями. 

Кроме того, внедрена новая система страновых стратегических показателей. Что 

касается финансирования, то Директор сказала, что один из элементов связан со 

стимулированием большего объема основных ресурсов и частично зарезервиро-

ванных средств, а также большего объема предсказуемого финансирования, что 

обеспечило бы медленный переход к сметному расчету ориентированного на ре-

зультаты Стратегического плана и к разработке методологии.  

79. Группа делегаций выразила признательность за усилия ЮНИСЕФ на про-

тяжении прошлого года по задействованию его пересмотренной системы мони-

торинга и отчетности, что имело бы решающее значение для обоснования при-

нятия стратегических решений. Группа призвала ЮНИСЕФ продолжать улуч-

шать его фактологическую базу, с тем чтобы лучше измерять эффективность, и 

приветствовала новую стратегию управления знаниями, которая, по ее мнению, 

должна помочь повысить отдачу от функции сбора и обработки фактических 

данных. Группа также поддержала рекомендацию об укреплении потенциала по 

управлению преобразованиями в ЮНИСЕФ, с тем чтобы помочь организации 

осуществить ее Стратегический план, и рекомендовала ЮНИСЕФ выделить до-

статочные ресурсы для продвижения вперед в этом вопросе в нынешнем  году. 

Директор Отдела данных, анализа, планирования и мониторинга сказала, что  

произошли изменения в том, как будет комплектоваться и поддерживаться 

Группа по управлению преобразованиями, и что этот подход будет тесно увязы-

ваться с приоритетами Стратегического плана, которые требуют преобразова-

ний. 

80. Ответ на вопросы о том, как ЮНИСЕФ намеревается делиться соответ-

ствующей передовой практикой и опытом, Директор сказала, что управление 

знаниями имеет центральное значение для функции сбора и обработки фактиче-

ских данных. В организации существует прочная сеть управления знаниями, по-

скольку последние два года ЮНИСЕФ занимался созданием и разработкой мно-

гих из соответствующих инструментов, процедур и возможностей. Она привела 

пример учебных групп, которые были созданы в ключевых областях, связанных 

со Стратегическим планом, в которых организация должна быть ориентирована 

на преобразования, с тем чтобы цели Плана можно было реализовывать и под-

держивать на уровне страновых программ.  

81. Другая делегация выступила в поддержку ускорения темпов работы и 

предоставления данных в режиме реального времени, с тем чтобы усилить ос-

нованное на знаниях программирование, и задала вопрос о сроках, в течение 

которых такие основанные на анализе данных системы могут быть полностью 

задействованы. Директор сказала, что ЮНИСЕФ внедряет новые технологии 

сбора, передачи и обработки данных и использование больших данных для 
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расширения возможностей визуализации данных как в более дезагрегированном 

виде, так и по секторам. 

82. Исполнительный совет принял решение 2023/3 по пункту 16 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 G. Финансовый доклад и проверенные финансовые ведомости 

ЮНИСЕФ за год, закончившийся 31 декабря 2021 года, 

и доклад Комиссии ревизоров и ответ руководства 
 

 

83. Заместитель начальника подразделения по внешней ревизии Счетной па-

латы Чили, выступая от имени Комиссии ревизоров Организации Объединенных 

Наций, представила доклад Комиссии ревизоров. Заместитель Исполнительного 

директора по вопросам управления внесла на рассмотрение финансовый доклад 

и проверенные финансовые ведомости ЮНИСЕФ за  год, закончившийся 31 де-

кабря 2021 года, и ответ руководства на доклад Комиссии ревизоров 

(A/77/5/Add.3). Контролер и Директор Отдела финансового и административ-

ного управления представил финансовый доклад и проверенные финансовые ве-

домости, а также ответ руководства на доклад Комиссии ревизоров 

(E/ICEF/2023/AB/L.2). 

84. Несколько делегаций приветствовали заключение без оговорок, вынесен-

ное ЮНИСЕФ в отношении его финансовых ведомостей за 2021  год. Одна из 

делегаций сказала, что, хотя она и учитывает проблемы, связанные с пандемией 

COVID-19, она настоятельно призывает ЮНИСЕФ продолжать прилагать все 

усилия для выполнения всех рекомендаций Комиссии ревизоров в максимально 

возможной степени и для представления отчета об этих усилиях в 2024  году. 

Группа делегаций приветствовала то, что Комиссия ревизоров не выявила суще-

ственных ошибок, упущений или искажений. Вместе с тем группа сказала, что 

Комиссия ревизоров выявила возможности для улучшений в некоторых обла-

стях, и с обеспокоенностью отметила выявленные слабости в том, что касается 

учета мероприятий в качестве завершенных, задержек с представлением отчет-

ности о мероприятиях и разделения обязанностей, хотя она и приветствовала 

меры, принятые или запланированные ЮНИСЕФ. Группа также отметила, что 

число рекомендаций остается на уровне предыдущего  года: 23 рекомендации 

были вынесены в 2021 году и 22 рекомендации в 2020 году в сравнении с 55 ре-

комендациями в 2019 году. В ответ на это Контролер представил исторический 

контекст для объяснения тенденции в количестве рекомендаций за последние 

несколько лет. Он далее заявил, что ЮНИСЕФ располагает автоматизированной 

платформой, которая следит за разделением обязанностей, и что в перспективе 

ЮНИСЕФ будет оставлять контрольный след, касающийся мер по смягчению 

последствий, для анализа ревизорами.  

85. Другая группа делегаций сказала, что она высоко ценит сохраняющуюся 

приверженность ЮНИСЕФ поощрению культуры добросовестности, транспа-

рентности и подотчетности в усилиях по достижению результатов в интересах 

детей. Приветствуя уменьшение числа невыполненных рекомендаций ревизо-

ров, группа призвала ЮНИСЕФ безотлагательно выполнить остающиеся реко-

мендации. Группа также призвала ЮНИСЕФ оперативно устранить слабости, 

выявленные в его планах обеспечения готовности к чрезвычайным ситуациям, с 

обеспокоенностью отметив, что планы обеспечения готовности к чрезвычайным 

ситуациям в 77 страновых отделениях и анализы рисков в 102 страновых отде-

лениях просрочены. В ответ на это Контролер сказал, что ЮНИСЕФ всегда стре-

мится выполнять рекомендации Комиссии ревизоров и серьезно относится к 

этой работе. Он сказал, что некоторые страны не загрузили свои планы на 

https://undocs.org/ru/A/77/5/Add.3
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платформу планов обеспечения готовности к чрезвычайным ситуациям, так что 

проделанная работа не получила должного отражения. По состоянию на январь 

2023 года все страны загрузили свои планы обеспечения готовности и анализы 

рисков, и они будут доступны для проверки ревизорами в рамках текущей ре-

визии. 

86. Группа также отметила, что количество случаев мошенничества или пред-

полагаемого мошенничества, сообщаемых ЮНИСЕФ, увеличилось, что говорит 

о значительных финансовых потерях. Группа настоятельно рекомендовала 

ЮНИСЕФ усилить свою деятельность по повышению осведомленности и под-

готовке кадров в области борьбы с мошенничеством и поинтересовалась, пла-

нирует ли ЮНИСЕФ предпринимать совместные инициативы с другими учре-

ждениями системы Организации Объединенных Наций. Контролер подтвердил, 

что работа с другими учреждениями системы Организации Объединенных 

Наций будет продолжаться в целях укрепления потенциала реагирования на слу-

чаи мошенничества и обмена передовой практикой. Он добавил, что ЮНИСЕФ 

располагает механизмами для обнаружения и предотвращения случаев мошен-

ничества и для возмещения убытков и разработает дальнейшие указания отно-

сительно управления рисками мошенничества.  

87. Исполнительный совет принял решение 2023/4 по пункту 16 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 H. Мобилизация средств в частном секторе и партнерское 

сотрудничество: план работы и предлагаемый бюджет 

на 2023 год 
 

 

88. Исполняющий обязанности заместителя Исполнительного директора по 

вопросам партнерств внес на рассмотрение этот пункт повестки дня, после чего 

Директор Отдела по мобилизации средств в частном секторе и партнерскому со-

трудничеству представила доклад (E/ICEF/2023/AB/L.1) и сопроводительную 

обновленную информацию. 

89. Группа делегаций отметила инвестиции, производимые в развитие цифро-

вых возможностей, сотрудничество с Группой по программам и возросший по-

тенциал страновых отделений по взаимодействию с коммерческими организа-

циями и призвала к последовательному и транспарентному предоставлению от-

четности об инновационных финансовых инструментах. Она особо отметила 

важность адресного взаимодействия с частным сектором и с донорами. Группа 

приветствовала инновационный подход ЮНИСЕФ к вопросам финансирования, 

отметив, что сотрудничество с международными финансовыми учреждениями и 

с учреждениями по финансированию развития может содействовать оптималь-

ному использованию новых источников финансирования на благо детей. Она 

подчеркнула важность надежных систем управления и механизмов подотчетно-

сти и надзора, должной осмотрительности, соблюдения финансовых положений 

и правил ЮНИСЕФ и регулярного обмена информацией с Исполнительным 

бюро относительно инструментов финансирования. Директор подтвердила, что 

ЮНИСЕФ постоянно анализирует и совершенствует свои и так уже надежные 

процессы должной осмотрительности. Организация имеет цепочку создания 

стоимости в связи с новыми методами своей работы и «народно-обществен-

ными» источниками капитала, которые оптимизируются за счет диверсифика-

ции как между государственным и частным секторами, так и в пределах каждого 

потока поступлений. 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.1
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90. Одна из делегаций высказалась в поддержку усилий ЮНИСЕФ по созда-

нию государственно-частных партнерств и по оптимальному использованию 

знаний и опыта частного сектора. Она рекомендовала ЮНИСЕФ увеличить по-

ступления из частного сектора; продолжать координировать и синхронизировать 

усилия по расширению партнерств частного сектора с платформами взаимодей-

ствия других учреждений системы Организации Объединенных Наций; адапти-

ровать свои предлагаемые преимущества по мере необходимости; и выявлять, 

реагировать и докладывать Исполнительному совету о любых новых рыночных 

возможностях, возникающих в периоды между сессиями Совета. Делегация 

спросила, какой самый важный урок был извлечен из инструмента Всемирного 

банка. Директор заявила, что государственно-частные партнерства являются од-

ним из приоритетов для ЮНИСЕФ, который продолжает изучать способы полу-

чения устойчивых и долговременных гибких доходов и изыскивать оптималь-

ный баланс между различными видами финансирования. ЮНИСЕФ использует 

недавние преобразования в частном секторе и исследует различные высокодо-

ходные каналы, которые могут обеспечить долгосрочную поддержку.  

91. Другая делегация поинтересовалась стратегиями ЮНИСЕФ по стимулиро-

ванию большего качественного финансирования со стороны доноров и партне-

ров. Она спросила, как Возобновляемый фонд «Динамо» дополняет регулярный 

инвестиционный бюджет и дополнительные финансовые средства, доступные  

для страновых отделений благодаря инструменту Всемирного банка, и какая ка-

питализация ожидается к концу 2023  года. Директор сообщила, что в последнее 

время некоторые корпоративные доноры демонстрируют гибкость в плане сво-

его взаимодействия с ЮНИСЕФ, и поэтому организация будет совершенство-

вать навыки, необходимые для обеспечения гибкости, например, ратуя за финан-

сирование забытых кризисов, даже когда донорские средства предназначаются 

для конкретной цели. Она объяснила различные компоненты инвестиций: 

85 млн долл. США из основных ресурсов, предназначенные для полностью 

сформировавшихся рынков; 50 млн долл. США из инструмента Всемирного 

банка, уже инвестированные и дающие существенные результаты; и Возобнов-

ляемый фонд «Динамо», капитализированный на уровне 20 млн долл. США, 

предназначенных для инвестирования в страновых отделениях.  

92. Контролер и Директор Отдела финансового и административного управле-

ния сказал, что оценка третьей стороной совместного инструмента 

ЮНИСЕФ/Всемирного банка будет представлена Совету на его ежегодной сес-

сии. Он сказал, что помимо 20 млн долл. США, уже капитализированных в Воз-

обновляемом фонде «Динамо», будет капитализировано еще 18,7  млн долл. 

США, и он настоятельно призвал государства-члены содействовать ЮНИСЕФ в 

дальнейшей капитализации Фонда. 

93. Исполнительный совет принял решение 2023/5 по пункту 16 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 I. Устный доклад с последней информацией о работе 

национальных комитетов содействия ЮНИСЕФ 
 

 

94. Исполняющий обязанности заместителя Исполнительного директора по 

вопросам партнерств внес на рассмотрение данный пункт повестки дня, под-

твердив давнее партнерство с национальными комитетами, признанное в Стра-

тегическом плане ЮНИСЕФ, и их ключевую роль в мобилизации ресурсов для 

ЮНИСЕФ и в формировании программы действий в области прав детей внутри 

стран и на глобальном уровне. Директор-исполнитель Голландского комитета 

содействия ЮНИСЕФ в качестве председателя Постоянной группы 
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национальных комитетов представил обновленную информацию, по сле чего 

был показан видеоматериал. 

95. Председатель Исполнительного совета признала уникальность и ценность 

национальных комитетов. Группа делегаций сказала, что комитеты играют неза-

менимую роль в экосистеме и бизнес-модели ЮНИСЕФ. Группа отметила важ-

ный вклад комитетов в доходы ЮНИСЕФ, включая наибольшую долю регуляр-

ных ресурсов, и ключевую роль в отстаивании прав детей и в пропаганде все-

мирной деятельности ЮНИСЕФ. Группа отметила сотрудничество националь-

ных комитетов с муниципалитетами в рамках инициативы «Города, удобные для 

жизни детей» в качестве примера их большого и долгосрочного воздействия на 

жизнь детей. Группа сказала, что она будет приветствовать ежегодную устную 

обновленную информацию о работе комитетов на первой очередной сессии; об-

суждения относительно роли комитетов в получении доходов и относительно 

инновационных и альтернативных возможностях финансирования, включая рас-

смотрение соответствующих рисков; и более частые неофициальные обсужде-

ния между руководством ЮНИСЕФ, Исполнительным советом и комитетами. 

96. Председатель отметил тесное, позитивное взаимодействие между нацио-

нальными комитетами и Отделом ЮНИСЕФ по мобилизации средств в частном 

секторе и партнерскому сотрудничеству и заявил, что с нетерпением ожидает 

обсуждений касательно новых и улучшенных методов работы. 

 

 

 J. Обновленная информация о взаимодействии ЮНИСЕФ 

с международными финансовыми учреждениями 
 

 

97. Исполняющий обязанности заместителя Исполнительного директора по 

вопросам партнерств внес на рассмотрение данный пункт, после чего Директор 

Отдела партнерских связей с государственными структурами представил доклад 

(UNICEF/2023/EB/7). 

98. Делегации приветствовали обновленную информацию и два запрошенных 

регулярных брифинга для Исполнительного совета, отметив, что партнерские 

отношения с международными финансовыми учреждениями становятся все бо-

лее важными в контексте растущих глобальных проблем и усиливающейся не-

хватки финансовых средств для достижения целей в области устойчивого раз-

вития. Дав высокую оценку ЮНИСЕФ за проделанную работу по укреплению 

таких партнерских отношений на всех уровнях, группа делегаций призвала ор-

ганизацию продолжать развивать их в целях получения большего объема более 

качественных ресурсов в интересах детей, особенно в условиях продолжающе-

гося усиления давления на бюджеты, связанные с официальной помощью в це-

лях развития. 

99. В ответ на вопрос той же группы о том, как ЮНИСЕФ работает с между-

народными финансовыми учреждениями в деле разработки совместных анали-

зов и стратегий на страновом уровне, Директор Отдела партнерских связей с 

государственными структурами заявил, что Рамочная программа Организации 

Объединенных Наций по сотрудничеству в области устойчивого развития явля-

ется центральным инструментом планирования Организации Объединенных 

Наций, требующим комплексного и совместного планирования и открывающим 

пространство для ответственности правительств. Со своей стороны, ЮНИСЕФ 

делает все возможное для обеспечения того, чтобы система Организации Объ-

единенных Наций поистине действовала как единое целое.  

100. Выражая признательность ЮНИСЕФ за расширение и укрепление его ра-

боты с международными финансовыми учреждениями, одна из делегаций 
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приветствовала то, что партнерские отношения не только сосредоточены на мо-

билизации финансовых ресурсов, но и позволяют использовать уникальные зна-

ния ЮНИСЕФ для того, чтобы влиять на политику и инвестиции международ-

ных финансовых учреждений так, чтобы они служили правам и потребностям 

детей. Делегация сказала, что такое сотрудничество должно быть нацелено на 

то, чтобы вносить вклад в разработку комплексной и целостной повестки дня в 

области развития, особенно на страновом уровне. Она подчеркнула, что между-

народные финансовые учреждения не могут и не должны заменять финансиро-

вание через систему Организации Объединенных Наций и что важно, чтобы гос-

ударства-члены выполняли свои общие обязательства касательно финансирова-

ния. Директор Отдела партнерских связей с государственными структурами ска-

зал, что это партнерство создает возможности для всего диапазона стратегиче-

ского взаимодействия и действий на местах, добавив, что целевое финансирова-

ние не может заменить финансирование основной деятельности.  

101. Одна из делегаций приветствовала возросшую координацию с междуна-

родными финансовыми учреждениями в нестабильных, затронутых конфликтом 

и уязвимых ситуациях и в условиях гуманитарных кризисов, что, сказала она, 

создает возможности для обеспечения качественного и принципиального ухода 

и обслуживания в интересах детей. Делегация поинтересовалась прогнозами 

насчет поступлений, связанных с международными финансовыми учреждени-

ями, на 2023 год, а также тем, какая доля из этих ресурсов будет инвестирована 

в гуманитарную деятельность в отличие от более долгосрочных программ раз-

вития. Другая делегация спросила, какие шаги предпринимает ЮНИСЕФ для 

обеспечения того, чтобы поддержка со стороны международных финансовых 

учреждений дополняла гуманитарное реагирование в затронутых кризисом рай-

онах и помогала укрепить жизнестойкость общин в этих странах на более дли-

тельную перспективу. В ответ на это Директор Группы по программам сказал, 

что двуединый мандат ЮНИСЕФ и его оперативное присутствие на местах дают 

организации хорошие возможности для достижения таких результатов. Напри-

мер, на Африканском Роге программы ЮНИСЕФ содействовали картированию 

грунтовых вод, дабы улучшить устойчивый доступ к водным ресурсам во время 

засухи. Директор Отдела партнерских связей с государственными структурами 

добавил, что окончательных финансовых данных за 2022  год еще нет, однако на 

2023 год ожидается аналогичное по масштабам финансирование, и значительная 

доля этих финансовых ресурсов предназначается для программ в нестабильных 

гуманитарных контекстах, что поможет укрепить жизнестойкость общин.  

 

 

 K. Доклад о результатах поездки членов Исполнительного 

совета ЮНИСЕФ 
 

 

102. Доклад о поездке членов Исполнительного совета в Таиланд 

(UNICEF/2023/EB/4) представила Е. П. г-жа Марица Чан Вальверде, Постоян-

ный представитель Коста-Рики при Организации Объединенных Наций, от 

имени делегации, участвовавшей в поездке. До презентации был показан видео-

материал о поездке на места. 

103. Делегация Таиланда поблагодарила Исполнительный совет, страновое от-

деление ЮНИСЕФ в Таиланде и группу сотрудников секретариата ЮНИСЕФ за 

обеспечение успешной поездки на места. Эта поездка создала возможности для 

конструктивного взаимодействия между членами Исполнительного совета и со-

ответствующими тайскими учреждениями и органами власти как на националь-

ном, так и на местном уровнях, а также с другими партнерами и организациями 

гражданского общества, работающими на местах. Представитель также побла-

годарил Исполнительный совет за всеобъемлющий доклад, который, как сказал 
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он, не только отражает достижения и прогресс в Таиланде, но и указывает на 

области для дальнейших улучшений, такие как развитие «зеленых» навыков и 

подготовка к старению общества. Он добавил, что Таиланд готов обмениваться 

своим опытом в плане работы и партнерства с ЮНИСЕФ и другими многочис-

ленными заинтересованными сторонами в целях дальнейшего закрепления прав 

детей в стране и за ее пределами.  

104. Одна из делегаций напомнила о правиле 6 правил процедуры Исполнитель-

ного совета, согласно которому документация на соответствующих официаль-

ных языках, касающаяся пунктов предварительной повестки дня, должна пред-

ставляться членам Совета по меньшей мере за шесть недель до начала ежегод-

ной сессии и как можно раньше до очередной сессии, предпочтительно за шесть 

недель. Делегация отметила, что доклад о поездке в Таиланд был размещен на 

веб-сайте Исполнительного совета 2 февраля, то есть всего лишь неделей 

раньше. Делегация также заявила об отсутствии прозрачности в отношении 

того, как эта поездка была организована, и выразила надежду на то, что решение 

секретариата ограничить число участников не было мотивировано политиче-

скими причинами. 

105. В ответ на это Председатель Исполнительного совета сказала, что, как ука-

зано в руководящих принципах, для поездок отводится одно место на региональ-

ную группу. Секретарь отметил, что в процессе, ведущем к этой поездке, были 

проведены консультации со всеми членами Бюро и что обсуждения относи-

тельно участия состоялись в каждой из региональных групп, и выдвинутые кан-

дидаты были утверждены Бюро. Что касается доклада, то Секретарь сказал, что 

речь идет о докладе одного из государств-членов и что его канцелярия получила 

указания от Бюро, которое постановило, что доклад может быть представлен  — 

в порядке исключения — с опозданием и обсужден на первой очередной сессии.  

 

 

 L. Прочие вопросы 
 

 

106. Предварительный перечень пунктов повестки дня ежегодной сессии 

2023 года был представлен Секретарем Исполнительного совета.  

 

 

 M. Принятие проектов решений 
 

 

107. Исполнительный совет принял решения 2023/1–2023/5 (см. приложе-

ние II). По пункту 4 повестки дня было официально принято решение 2023/1.  

108. После принятия решений группа делегаций сказала, что она поддерживает 

продление на один год нынешнего документа по страновой программе для Аф-

ганистана, с тем чтобы ЮНИСЕФ мог и далее помогать афганскому народу в 

удовлетворении его гуманитарных и базовых потребностей. Вместе с тем группа 

самым решительным образом осудила недавние решения «Талибана», лишив-

шего афганских девочек и женщин возможностей образования и ограничивших 

их трудоустройство и передвижения. Группа сказала, что она присоединяется к 

международному сообществу и Организации Объединенных Наций в призывах 

к «Талибану» отменить эту дискриминационную и непродуктивную политику, 

которая препятствует осуществлению прав человека и основных свобод. Кроме 

того, группа выразила свою признательность за самоотверженность, предан-

ность делу и работу сотрудников на местах, которые продолжают ежедневно 

оказывать помощь, пропагандировать права человека и добиваться улучшения 

жизни в Афганистане. 

 

 



 

E/2023/34/Rev.1 

E/ICEF/2023/7/Rev.1 

 

23-19962 29/103 

 

 N. Заключительные выступления Исполнительного директора 

ЮНИСЕФ и Председателя Исполнительного совета 
 

 

109. Исполнительный директор подчеркнула, что успех программ ЮНИСЕФ за-

висит от прочной поддержки со стороны его партнеров. На сессии было обсуж-

дено много примеров: утверждение 15 новых программных документов и про-

дление пяти текущих программ; взаимодействие с Всемирной организацией 

здравоохранения, Альянсом по вакцинам ГАВИ и другими в рамках Партнерства 

по снабжению вакцинами против COVID-19; совместная с Всемирной продо-

вольственной программой деятельность по борьбе с истощением детей; страте-

гическое взаимодействие с партнерами из числа международных финансовых 

учреждений; и партнерские отношения с 33  национальными комитетами содей-

ствия ЮНИСЕФ. 

110. Исполнительный директор подчеркнула, что ЮНИСЕФ необходимо укре-

пить и расширить его партнерские отношения в целях охвата находящихся в са-

мом уязвимом положении детей и оказания им помощи в успешном преодолении 

множества кризисов. Обсуждения в ходе сессии указали, в частности, на необ-

ходимость постоянного подведения итогов и совершенствования работы со сто-

роны ЮНИСЕФ посредством презентаций, включая обновленную информацию 

об улучшениях в сфере внутреннего надзора и о прогрессе в деятельности по 

предотвращению сексуальной эксплуатации и сексуальных домогательств. В со-

трудничестве со своими партнерами ЮНИСЕФ будет и далее оттачивать соот-

ветствующие стратегии, политику и процедуры, в том числе касательно оказа-

ния поддержки пострадавшим. 

111. Исполнительный директор подчеркнула, что необходимо приложить уси-

лия для прекращения отката назад и для ускорения прогресса в направлении до-

стижения целей в области устойчивого развития. Это будет означать активиза-

цию совместной информационно-пропагандистской работы с целью поставить 

права детей во главу угла планирования восстановления после пандемии, укреп-

ление системы и сохранение фокуса на охвате наиболее незащищенных и обез-

доленных детей. Она обратилась ко всем государствам-членам с призывом при-

соединиться к этим усилиям и настоятельно призвала воспользоваться возмож-

ностями, которые откроют предстоящие глобальные форумы, для отстаивания 

интересов детей. 

112. Председатель дала высокую оценку Исполнительному совету и ЮНИСЕФ 

за качество обсуждений и прений в ходе сессии. Она особо отметила гладкий 

процесс принятия пяти важных решений и поблагодарила делегации за их кон-

структивное взаимодействие, активное участие и готовность идти на компро-

миссы. 

113. Председатель выразила свою признательность другим членам Бюро, по-

слам Аргентины, Таджикистана, Польши и Руанды, выступающим в качестве 

заместителей Председателя в составе Бюро в 2023 году. Она поблагодарила Ис-

полнительного директора ЮНИСЕФ и группу старших руководителей, сотруд-

ников Департамента Организации Объединенных Наций по делам Генеральной 

Ассамблеи и конференционному управлению, посредников и общего координа-

тора проектов решений, технических координаторов ЮНИСЕФ и канцелярию 

Секретаря Исполнительного совета за их вклад в работу. Она сказала, что без 

совместных усилий этих напряженно работающих, преданных делу и стойких 

коллег сессии Исполнительного совета не были бы успешными. 

114. В заключение Председатель выразила уверенность в том, что она может 

рассчитывать на дальнейшую поддержку и твердую приверженность всех чле-

нов общей цели улучшения жизни и благополучия детей.   
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 I. Организация работы сессии 
 

 

 A. Утверждение предварительной аннотированной повестки 

дня, расписания и организации работы 
 

 

115. Исполнительный совет утвердил повестку дня, расписание и организацию 

работы сессии (E/ICEF/2023/9). 

116. Секретарь Исполнительного совета объявил, что на основании пра-

вила 50.2 правил процедуры свои полномочия представили 40 делегаций, име-

ющих статус наблюдателя, в том числе 1 межправительственная организация, 

2 международных организации, 6 неправительственных организаций и 8  нацио-

нальных комитетов содействия ЮНИСЕФ2. 

 

 

 B. Вступительные заявления Председателя Исполнительного 

совета и Директора-исполнителя ЮНИСЕФ 
 

 

117. Председатель открыла ежегодную сессию Исполнительного совета и при-

ветствовала всех членов и наблюдателей. Она сообщила, что ожидает интерес-

ного, целенаправленного и конструктивного обмена мнениями в ходе сессии по 

мере рассмотрения Исполнительным советом 19 пунктов повестки дня, включая 

11 проектов решений. Она также подчеркнула необходимость обеспечения того, 

чтобы в ходе обсуждений в рамках сессии основное внимание уделялось вопро-

сам прав, защиты и улучшения положения детей, а политические соображения 

оставались в стороне.  

118. Председатель кратко рассказала о работе, которую предстоит проделать 

Совету, и представила обзор пунктов повестки дня. Предполагалось, что сессия 

начнется с рассмотрения годового доклада Директора-исполнителя за 

2022 год — первого доклада об осуществлении Стратегического плана на 2022–

2025 годы. На повестке дня стоял также годовой доклад о гуманитарной дея-

тельности ЮНИСЕФ, в котором выражалась обеспокоенность по поводу боль-

шого числа детей, нуждающихся в гуманитарной помощи, и приводилась обнов-

ленная информация об усилиях ЮНИСЕФ по удовлетворению этих чрезвычай-

ных потребностей. Председатель сообщила, что Совет помимо этого заслушает 

обновленную информацию о работе ЮНИСЕФ по защите от сексуальной экс-

плуатации и сексуальных надругательств, а также об организационной культуре 

и многообразии. 

119. Председатель обратила внимание на то, что во второй день сессии Испол-

нительный совет будет рассматривать вопросы оценки, ревизии и надзора, вклю-

чая проект пересмотренной политики в области оценки, который будет пред-

ставлен для утверждения на второй очередной сессии в сентябре. Она настоя-

тельно призвала членов Исполнительного совета принять участие  в рассмотре-

нии последней редакции политики в области оценки до ее утверждения, отме-

тив, что функция оценки имеет очень важное значение не только для ЮНИСЕФ, 

но и для функции управления и надзора Исполнительного совета.  

120. Председатель также настоятельно призвала членов Совета уделить при-

стальное внимание пункту повестки дня, посвященному предварительной 

__________________ 

 2 Окончательное число делегаций, имеющих статус наблюдателя, составило 42, а 

окончательное число неправительственных организаций, имеющих такой статус,  — 7, 

включая организации, представившие свои полномочия в ходе сессии после объявления 

Секретаря. 
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оценке инструмента Всемирного банка, отметив, что этот инновационный ин-

струмент может послужить вдохновением для других учреждений Организации 

Объединенных Наций и что Исполнительному совету, возможно, предстоит в 

какой-то момент принять решение о его дальнейшем использовании. Она также 

обратила внимание на годовой доклад об осуществлении Плана действий 

ЮНИСЕФ по обеспечению гендерного равенства на 2022–2025 годы, в котором 

будет представлена обновленная информация о работе ЮНИСЕФ по содействию 

обеспечению гендерного равенства в рамках всех его программ.  

121. Председатель поблагодарила сопредседателей сессии за поддержку и зара-

нее выразила признательность всем участникам за активное взаимодействие.  

122. Директор-исполнитель поблагодарила Председателя за уверенное руковод-

ство ЮНИСЕФ, а Бюро — за оказанную поддержку. Она рассказала о ряде важ-

ных решений, которые надлежит принять Исполнительному совету, и выделила 

основные темы для обсуждения. Она обратила внимание на важность достиже-

ния целей в области устойчивого развития, но при этом предупредила, что до-

стигнутый за десятилетия прогресс вот-вот будет сведен на нет и что время, 

оставшееся до 2030 года, подходит к концу. Она подчеркнула, что главное — до-

биться того, чтобы права и благополучие детей были важнейшим элементом кол-

лективных усилий по достижению целей в области устойчивого развития.  

123. Директор-исполнитель указала на необходимость проведения саммитов с 

целью обеспечить принятие подлинных политических обязательств уделять пер-

воочередное внимание детям, особенно наиболее уязвимым, в рамках текущих 

усилий по восстановлению в связи с пандемией коронавирусного заболевания 

2019 года (COVID-19) и укреплению социальных служб. Она отметила, что 

ускорение прогресса в деле достижения целей в области устойчивого развития 

позволит решить все проблемы, стоящие перед детьми, включая изменение кли-

мата. Директор-исполнитель кратко описала связанные с климатом риски, с ко-

торыми сталкиваются дети, и подчеркнула, что ЮНИСЕФ должен смягчать 

ущерб, обеспечивать безопасность детей и помогать им адаптироваться к жизни 

в мире с учетом изменения климата. Она выразила надежду на то, что на пред-

стоящих саммитах по климату дети будут признаны приоритетной уязвимой 

группой населения и что лидеры выполнят свои обязательства по удвоению к 

2025 году объема средств, направляемых на финансирование адаптации, при 

уделении особого внимания детям и общинам.  

124. Директор-исполнитель рассказала о мерах, принимаемых ЮНИСЕФ в 

связи с кризисом в области здравоохранения и питания, и особо отметила работу 

этой организации по укреплению систем социальной защиты в целях предотвра-

щения недоедания. В частности, она высоко оценила усилия общинных медико-

санитарных работников и указала на важность программ общинного здраво-

охранения. 

125. Директор-исполнитель также особо отметила усилия ЮНИСЕФ по оказа-

нию помощи девочкам-подросткам, которые в ближайшем будущем станут ини-

циаторами перемен, и уязвимым группам детей, включая детей-инвалидов. Она 

рассказала о многочисленных гуманитарных кризисах, затрагивающих детей, и 

подвела итоги работы ЮНИСЕФ по оказанию помощи нуждающимся детям. 

Она сообщила, что были достигнуты значительные результаты, но охарактери-

зовала их как недостаточные и заявила, что для обеспечения охвата всех нужда-

ющихся детей от правительств и международного сообщества потребуется про-

являть гораздо больше приверженности, предпринимать гораздо более активные 

действия и выделять гораздо больше финансовых средств. 



 

E/2023/34/Rev.1 

E/ICEF/2023/7/Rev.1 

 

23-19962 33/103 

 

126. Помимо этого, Директор-исполнитель указала на важность основных ре-

сурсов для всех направлений деятельности ЮНИСЕФ. Она выразила обеспоко-

енность снижением доли таких ресурсов, отметив, что в 2022  году этот показа-

тель едва достигнет 14 процентов от общего объема доходов ЮНИСЕФ, что, по 

ее мнению, должно вызывать тревогу у всех членов Совета. Она рассказала о 

шагах, предпринятых ЮНИСЕФ для повышения эффективности своей работы, 

а также о текущем участии ЮНИСЕФ в реформировании системы развития Ор-

ганизации Объединенных Наций. 

127. Директор-исполнитель подтвердила необходимость добиться того, чтобы 

интересы детей были центральным элементом усилий по ускорению достиже-

ния целей в области устойчивого развития, и удвоить усилия по построению 

мира, пригодного для жизни детей. Она приветствовала новых и возвращаю-

щихся сотрудников Исполнительного совета и выразила искреннюю благодар-

ность уходящим сотрудникам. В заключение она еще раз поблагодарила всех 

участников за активную работу, которая, по ее мнению, является чрезвычайно 

полезной и важной.  

 

 

 II. Прения в Исполнительном совете 
 

 

 A. Годовой доклад Директора-исполнителя ЮНИСЕФ за 2022 год 
 

 

128. Директор Отдела данных, анализа, планирования и мониторинга внесла на 

обсуждение и представила годовой доклад Директора-исполнителя ЮНИСЕФ 

за 2022 год (E/ICEF/2023/10), в котором рассматривался первый год осуществ-

ления Стратегического плана ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы. 

129. Заместитель директора Отдела финансового и административного управ-

ления кратко проинформировал делегатов о докладе ЮНИСЕФ о рекомендациях 

Объединенной инспекционной группы (E/ICEF/2023/11). 

130. Многие делегации поблагодарили Директора-исполнителя за доклад, с удо-

влетворением отметили Стратегический план на 2022–2025 годы и сделанный в 

нем акцент на систематические изменения на уровне результатов и высоко оце-

нили результаты работы и усилия ЮНИСЕФ по защите детей и их прав. Многие 

делегации также обязались оказывать постоянную поддержку ЮНИСЕФ и его 

деятельности на благо нынешнего и будущих поколений. В ответном слове Ди-

ректор-исполнитель поблагодарила делегатов за их вклад, высоко оценила кол-

лективные усилия и приверженность мирового сообщества и подчеркнула необ-

ходимость использования возможностей для осуществления системных и устой-

чивых преобразований. 

131. Многие делегации выразили обеспокоенность тем, что время для достиже-

ния 17 целей в области устойчивого развития подходит к концу, задачи не вы-

полняются, а всю тяжесть неудач несут на себе дети. В ответ на это Директор-

исполнитель призвала увеличить объем ресурсов и активизировать усилия для 

достижения целевых показателей, особо отметив различные актуальные задачи, 

включая предотвращение истощения в тяжелой форме и других проявлений не-

достаточного питания.  

132. Многие делегации призвали прилагать больше усилий для коллективного 

достижения целей в области устойчивого развития, в первую очередь в интере-

сах детей. Делегации подчеркнули важность предстоящих саммитов для стиму-

лирования политического участия в обеспечении благополучия детей, в том 

числе важность Политического форума Организации Объединенных Наций 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/10
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высокого уровня по устойчивому развитию, известного также как Саммит по 

целям в области устойчивого развития, и Саммита будущего.  

133. Ряд делегаций подчеркнули пагубное влияние изменения климата на детей 

и признали значимость работы ЮНИСЕФ в этой области. Одна из делегаций 

призвала к решительным действиям в преддверии Саммита по амбициозным за-

дачам в связи с изменением климата и КС-28, а другая — к включению меро-

приятий по повышению осведомленности об изменении климата в программы в 

области водоснабжения, санитарии и гигиены. Директор-исполнитель указала 

на безотлагательную необходимость решения проблем, связанных с последстви-

ями изменения климата для детей. 

134. Одна из делегаций особо отметила свои собственные взносы в счет основ-

ных ресурсов ЮНИСЕФ и призвала другие страны взять на себя аналогичные 

обязательства, чтобы повысить долю основных ресурсов в общем объеме дохо-

дов. Эта делегация попросила разъяснить, каким образом ЮНИСЕФ будет адап-

тировать свой подход к смягчению последствий кризисов для детей с учетом 

местных условий, и попросила ЮНИСЕФ подробнее рассказать о том, как он 

подходит к партнерским отношениям, особенно на местном уровне. Другая де-

легация, обратив особое внимание на Инициативу в области глобального разви-

тия, с удовлетворением отметила более активное формирование партнерских от-

ношений, в частности сотрудничество Юг  — Юг и трехстороннее сотрудниче-

ство. Директор-исполнитель подчеркнула важность налаживания партнерских 

отношений в рамках системы Организации Объединенных Наций, с частным 

сектором и другими организациями по всему миру для повышения отдачи от 

деятельности ЮНИСЕФ. 

135. Многие делегации высоко оценили роль ЮНИСЕФ в области глобального 

здравоохранения, в частности в деле борьбы с пандемиями и содействия вакци-

нации. Одна из делегаций подчеркнула важность сотрудничества ЮНИСЕФ с 

многосторонними партнерами и призвала к укреплению этой глобальной архи-

тектуры здравоохранения. В ответном слове Директор-исполнитель указала на 

необходимость вакцинации детей. 

136. Многие делегации заявили о своей поддержке стратегий, направленных на 

сокращение цифрового разрыва, и выразили заинтересованность в таких стра-

тегиях. Одна из делегаций поинтересовалась, каким образом ЮНИСЕФ будет 

обеспечивать наличие у всех детей доступа к учебным ресурсам, включая циф-

ровые технологии. В ответ на это Директор-исполнитель рассказала о несколь-

ких проектах ЮНИСЕФ, направленных на расширение возможностей подклю-

чения к Интернету и повышение его доступности. Директор-исполнитель выра-

зила готовность использовать новые идеи и ресурсы для устранения цифрового 

разрыва. 

137. Многие делегации заявили о своей обеспокоенности положением бежен-

цев, спасающихся от войны на Украине, а также положением людей по всему 

миру, находящихся в других сложных ситуациях, и выразили солидарно сть с 

ними. Делегации с тревогой отметили уязвимость детей и высоко оценили уси-

лия ЮНИСЕФ по удовлетворению потребностей молодежи в этих условиях. 

Они рассказали о национальных усилиях по реализации прав ребенка и подчерк-

нули, что жизненно важное значение для решения глобальных проблем, с кото-

рыми сталкиваются дети, имеет коллективная ответственность.  

138. Многие делегации подчеркнули свою приверженность делу оказания гума-

нитарной помощи, а некоторые делегации призвали международное сообщество 

поддерживать усилия ЮНИСЕФ, направленные на построение более устойчи-

вого будущего для детей во всем мире. В контексте вопроса о взаимосвязи 
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гуманитарной деятельности и деятельности в области развития одна из делега-

ций поинтересовалась, какие усилия прилагает ЮНИСЕФ для увязки гумани-

тарных программ и программ в области развития в интересах выполнения сво-

его двойного мандата, а другая делегация указала на важность сохранения ба-

ланса в рамках двойного мандата. 

139. Делегации высоко оценили работу ЮНИСЕФ по устранению гендерного 

неравенства и обеспечению учета вопросов гендерного равноправия при прове-

дении оценок, но при этом подчеркнули необходимость достижения дальнейших 

успехов как в деле установления гендерного равенства, так и в области охраны 

сексуального и репродуктивного здоровья и защиты прав. Одна из делегаций с 

удовлетворением отметила прогресс ЮНИСЕФ в выполнении Плана действий 

по обеспечению гендерного равенства на 2022–2025 годы и заявила, что одной 

из областей, заслуживающих более пристального внимания, являются вопросы 

психического здоровья и психосоциальной поддержки. Директор-исполнитель 

признала жизненно важное значение психического здоровья и заявила о своей 

приверженности делу сохранения психического здоровья и обеспечения благо-

получия детей и подростков. 

140. Группа делегаций призвала ЮНИСЕФ уделять больше внимания образова-

нию девочек, развитию их навыков, предоставлению им доступа к технологиям, 

их защите, здоровью и питанию, а также сохранять приверженность делу иско-

ренения такой вредной практики, как детские браки. Группа этих делегаций при-

звала ЮНИСЕФ продолжать представлять информацию о передовой практике, 

извлеченных уроках, недостатках и проблемах, чтобы Исполнительный совет 

мог дать более четкие рекомендации. В ответ на замечания по поводу образова-

ния Директор-исполнитель подчеркнула необходимость возобновления работы 

по созданию системы базового обучения.  

141. Другая группа делегаций указала на необходимость увеличения объема ин-

вестиций в системы здравоохранения, образования и социальной защиты, чтобы 

обеспечить каждому ребенку равные шансы в жизни и помочь Африке полно-

стью реализовать потенциал ее демографического дивиденда. Эта группа при-

звала удвоить усилия, в частности уделять первоочередное внимание интересам 

детей и выделять ресурсы на то, чтобы вернуться на путь прогресса; искать но-

вые, устойчивые и инновационные пути решения проблемы изменения климата; 

и включить в число приоритетных задач финансирование адаптации и выделе-

ние ресурсов на эти цели для преодоления последствий изменения климата.  

142. Делегации высоко оценили работу сотрудников ЮНИСЕФ по предоставле-

нию людям в различных странах мира жизненно необходимой помощи. Призы-

вая к активизации усилий по созданию безопасной среды для детей во всем 

мире, делегации выразили обеспокоенность ухудшением гуманитарной обста-

новки и наличием множества кризисов. В ответ на это Директор-исполнитель 

подтвердила приверженность ЮНИСЕФ делу защиты всех детей и с удовлетво-

рением отметила самоотверженную работу сотрудников ЮНИСЕФ на местах, 

подчеркнув, что их работа приносит пользу детям. 

143. Многие делегации призвали ЮНИСЕФ и далее содействовать реформиро-

ванию системы развития Организации Объединенных Наций. Одна из делегаций 

подчеркнула необходимость укреплять в рамках реформирования сотрудниче-

ство ЮНИСЕФ с координаторами-резидентами. 

144. Многие делегации призвали ЮНИСЕФ сосредоточить внимание на выпол-

нении обязательств по представлению отчетности, а одна группа делегаций об-

ратилась к организации с конкретным призывом предоставлять больше инфор-

мации о совместных усилиях Организации Объединенных Наций, отдаче от этой 
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деятельности и работе по укреплению систем и рассмотрению межсектораль-

ных вопросов. Они настоятельно призвали ЮНИСЕФ подготовиться к проведе-

нию анализа результатов и достигнутых успехов за весь период 2022–2025 годов 

и указали на важность своевременной и транспарентной отчетности и подотчет-

ности. В ответ на это Директор-исполнитель подчеркнула значение данных и 

отчетности для отслеживания прогресса и улучшения конечных результатов. 

Она обратила внимание на необходимость повышения эффективности сбора 

данных и обеспечения их большей согласованности и особо отметила работу 

Отдела данных, анализа, планирования и мониторинга и Исследовательского 

центра ЮНИСЕФ «Инноченти» по изучению и распространению информации 

по всему миру. Она также подтвердила принципиальную важность сотрудниче-

ства с другими учреждениями Организации Объединенных Наций.  

145. Ряд делегаций высоко оценили усилия ЮНИСЕФ по продвижению поли-

тики, ориентированной на учет интересов семьи, в том числе по таким вопро-

сам, как развитие родительских навыков, декретный и родительский отпуск, 

поддержка грудного вскармливания, уход за детьми и надбавки на ребенка. Ди-

ректор-исполнитель подчеркнула важность образования и рассмотрела вопрос о 

взаимосвязи гендерной проблематики и обязанностей по уходу.  

146. Исполнительный совет принял решение 2023/6 по пункту  18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 B. Годовой доклад о гуманитарной деятельности ЮНИСЕФ  
 

 

147. Заместитель Директора-исполнителя по гуманитарной деятельности и 

снабжению внес на обсуждение годовой доклад о гуманитарной деятельности 

ЮНИСЕФ (E/ICEF/2023/14), после чего директор Управления программ чрез-

вычайной помощи представил информацию по этому документу.  

148. Многие делегации с удовлетворением отметили гуманитарную деятель-

ность ЮНИСЕФ в 2022 году. Делегации высоко оценили работу ЮНИСЕФ с пе-

ремещенными общинами и подчеркнули важность опыта этой организации в ко-

ординации действий по устранению коренных причин гуманитарных кризисов 

с другими учреждениями Организации Объединенных Наций. Несколько деле-

гаций рассказали о чрезвычайных гуманитарных ситуациях в своих странах и о 

мерах, принятых в этой связи.  

149. Многие делегации выразили обеспокоенность многоплановыми пробле-

мами, вызванными увеличением числа, масштабов и тяжести чрезвычайных си-

туаций, а также последствиями этих чрезвычайных ситуаций для людей, нужда-

ющихся в помощи, и самой гуманитарной системы. Они пообещали оказывать 

ЮНИСЕФ поддержку в выполнении его мандата и призвали к расширению мас-

штабов поддержки гуманитарных мероприятий. Одна из делегаций поинтересо-

валась, какие действия может предпринять ЮНИСЕФ для активизации работы 

по оказанию гуманитарной помощи посредством налаживания сотрудничества 

с добровольческими сетями внутри стран. Другая делегация отметила, что 

неотъемлемой частью плана действий ЮНИСЕФ в связи с многочисленными 

кризисами должен стать План ускорения работы на 2022–2023 годы «Нельзя те-

рять время». 

150. Ряд делегаций с удовлетворением отметили тот факт, что ЮНИСЕФ уде-

ляет больше внимания вопросу о подотчетности пострадавшему населению. 

Одна из делегаций призвала усилить техническую поддержку и повсеместно ис-

пользовать механизмы обратной связи, а другая задала вопрос о том, как 

ЮНИСЕФ будет обеспечивать систематическую подотчетность пострадавшему 
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населению при составлении программ. Одна из делегаций подчеркнула необхо-

димость документирования нарушений прав ребенка и обеспечения привлече-

ния виновных к ответственности, а другая призвала ЮНИСЕФ активизировать 

сбор и анализ данных, особенно в области обеспечения готовности к бедствиям.  

151. Многие делегации призвали к поиску долгосрочных и устойчивых реше-

ний проблем, обусловленных связанными с изменением климата бедствиями, а 

также к повышению уровня согласованности и взаимодополняемости гумани-

тарных программ и программ в области развития для удовлетворения кратко-

срочных и долгосрочных потребностей.  

152. Ряд делегаций приветствовали усилия ЮНИСЕФ по защите от сексуальной 

эксплуатации и сексуальных надругательств и вновь заявили о своей абсолют-

ной нетерпимости к этим явлениям, призывая использовать адаптированные к 

местным условиям механизмы содействия представлению информации о таких 

случаях и принятию последующих мер с учетом интересов пострадавших. Одна 

из делегаций с удовлетворением отметила, что ЮНИСЕФ считает приоритетной 

задачей достижение гендерного равенства и инклюзивности в гуманитарной де-

ятельности по обеспечению готовности, реагированию и восстановлению. Дру-

гая делегация указала, что центральное место во всех гуманитарных мероприя-

тиях должны занимать права девочек и женщин. В ответ на это директор Управ-

ления программ чрезвычайной помощи подтвердил приверженность ЮНИСЕФ 

делу обеспечения гендерного равенства и инклюзии инвалидов.  

153. Одна из делегаций выразила надежду на то, что ЮНИСЕФ будет активно 

изучать возможности финансирования и призывать крупных доноров увеличи-

вать долю основных ресурсов и решать проблему нехватки средств для финан-

сирования гуманитарной деятельности. Эта делегация отметила, что ЮНИСЕФ 

следует уделять внимание распределению ресурсов, увеличивая объем средств, 

направляемых на урегулирование затяжных кризисов, не повлекших за собой 

оказание достаточной финансовой помощи, в интересах обеспечения средств к 

существованию и развития. Другая делегация указала на важность более широ-

кого признания доноров и уделения должного внимания основным донорам, 

чтобы стимулировать других к увеличению объема качественного финансирова-

ния. Одна из делегаций призвала к более регулярному представлению в устной 

форме обновленной информации, в том числе сведений о гуманитарной деятель-

ности ЮНИСЕФ и последних результатах работы Всемирной организации здра-

воохранения и Всемирной продовольственной программы.  

154. Многие делегации высоко оценили усилия ЮНИСЕФ по адаптации прини-

маемых мер к местным условиям, отметив положительные результаты в области 

накладных расходов, включая достижение целевого показателя «базовой дого-

воренности», предусматривающей выделение 25  процентов финансовых 

средств местным субъектам. Одна из делегаций призвала активизировать усилия 

и придерживаться более целостного подхода к адаптации принимаемых мер к 

местным условиям, а также более регулярно и открыто отчитываться о ходе этой 

работы и обеспечивать ее учет при проведении оценок в качестве одного из 

сквозных вопросов. Другая делегация попросила представить обновленную ин-

формацию о технической записке по вопросам адаптации мероприятий к мест-

ным условиям. Эта делегация отметила экспоненциальный рост потребностей и 

увеличение дефицита финансовых средств и настоятельно призвала уделять по-

вышенное внимание общим целям, приоритетным задачам и подходам и доби-

ваться того, чтобы прилагаемые усилия были ориентированы на интересы лю-

дей. Директор согласился работать над повышением регулярности представле-

ния отчетности об адаптации мероприятий к местным условиям и отметил, что 

ЮНИСЕФ разработал и доработал свою стратегию адаптации к местным 
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условиям, в основе которой лежат сотрудничество и укрепление потенциала . За-

меститель Директора-исполнителя по гуманитарной деятельности и снабжению 

подчеркнул важность адаптации принимаемых мер к местным условиям, отме-

тив, что следующие шаги должны включать передачу потенциала и расширение 

возможностей местных организаций.  

155. Многие делегации с удовлетворением отметили прогресс в укреплении 

взаимосвязи гуманитарной деятельности, развития и мира и выразили заинтере-

сованность в более широком распространении этих усилий. Одна из делегаций 

призвала четко отражать эту взаимосвязь во всех страновых программах и пла-

нах и поинтересовалась, чтó ЮНИСЕФ намерен предпринять, чтобы и далее 

внедрять этот подход на страновом уровне. Несколько делегаций задали вопрос 

о том, как ЮНИСЕФ удается справляться с решением приоритетных задач в 

условиях роста потребностей и сокращения финансирования, в частности с опо-

рой на наращивание потенциала в области раннего оповещения и раннего реа-

гирования при сохранении своего жизненно важного мандата. Заместитель Ди-

ректора-исполнителя отметил, что в период между кризисами необходимо инве-

стировать средства в местные системы на децентрализованном уровне. По его 

словам, укрепление упомянутой взаимосвязи позволяет опережать события, ин-

вестируя в системы, способные противостоять потрясениям.  

156. Несколько делегаций отметили успехи, достигнутые ЮНИСЕФ в качестве 

ведущего учреждения/одного из ведущих учреждений по тематической группе, 

и призвали эту организацию сосредоточить усилия на работе на межведомствен-

ном уровне. Одна из делегаций поинтересовалась, когда будет обновлено руко-

водство Межучрежденческого постоянного комитета, посвященное тематиче-

ским группам. Одна из делегаций выразила надежду, что ЮНИСЕФ будет уде-

лять первостепенное внимание работе тематических групп и обеспечивать 

надлежащее укомплектование их штатов. Другая делегация призвала налажи-

вать систематическое взаимодействие с международными финансовыми учре-

ждениями, продолжать участие в Совместной системе межсекторального ана-

лиза и активизировать обмен методиками, применяемыми в отношении конкрет-

ных секторов и тематических групп. 

157. Исполнительный совет принял решение  2023/7 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 C. Годовой доклад об осуществлении Плана действий ЮНИСЕФ 

по обеспечению гендерного равенства на 2022–2025 годы 
 

 

158. Заместитель Директора-исполнителя по программам внес на обсужде-

ние годовой доклад об осуществлении Плана действий ЮНИСЕФ по обеспече-

нию гендерного равенства на 2022–2025 годы (E/ICEF/2023/15), после чего по-

мощник директора Группы по программам в области гендерного равенства пред-

ставила информацию по этому документу.  

159. Группа делегаций отметила безрадостность общей картины в области ген-

дерного равенства. Эти делегации подчеркнули важность разработки программ 

ЮНИСЕФ по обеспечению гендерного равенства и высоко оценили неустанную 

работу группы по гендерным вопросам в сложных условиях и ее впечатляющие 

результаты. Они призвали прилагать больше усилий, особенно в том, что каса-

ется девочек, не посещающих школу, и других групп населения, находящихся в 

неблагоприятном положении. Они указали на необходимость расширения мас-

штабов взаимосвязанных программ и важность стратегии программы ЮНИСЕФ 

для девочек-подростков. Группа делегаций запросила дополнительную инфор-

мацию, в том числе о том, когда ЮНИСЕФ рассчитывает достичь 
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институционального контрольного показателя по расходам на гендерно-преоб-

разовательные мероприятия в 15 процентов, как увеличить объем финансирова-

ния деятельности по решению гендерных вопросов и как ЮНИСЕФ удается осу-

ществлять гендерно-преобразовательные программы в таких отстающих стра-

нах, как Афганистан и Иран (Исламская Республика). В ответ на это помощник 

директора Группы по программам в области гендерного равенства сообщила,  

что целевой показатель по расходам в 15 процентов должен быть достигнут к 

2025 году (отметив, что, если производить расчеты по предыдущей формуле, он 

уже достигнут). Она обратила внимание на несколько активных совместных 

программ, включая программы по искоренению детских браков и гендерного 

насилия, программы «денежные выплаты плюс иная помощь», а также про-

граммы по повышению жизнестойкости и поддержанию функционирования без-

опасных пространств и систем оказания важнейших услуг для женщин и детей 

в таких странах, как Афганистан.  

160. Одна из делегаций отметила, что к концу 2022  года только четверть стра-

новых отделений разработали планы действий по обеспечению гендерного ра-

венства. Эта делегация выразила заинтересованность в понимании причин, обу-

словливающих необходимость более активного участия организаций, возглавля-

емых женщинами и девушками, и в реализации мер по снижению риска гендер-

ного насилия. Она также поинтересовалась, каким образом ЮНИСЕФ расши-

ряет масштабы своей деятельности по борьбе с детскими, ранними и принуди-

тельными браками и калечащими операциями на женских половых органах, и 

попросила учитывать в планах действий по обеспечению гендерного равенства 

интересы лесбиянок, геев, бисексуальных, трансгендерных, квир- и интерсекс-

людей. Еще одна делегация выразила желание получить больше информации о 

том, как ЮНИСЕФ работает с женскими организациями в качестве стратегиче-

ских партнеров. В ответ на это помощник директора рассказала об усилиях по 

работе с находящимися в уязвимом положении девочками и подробно останови-

лась на том, как ЮНИСЕФ налаживает стратегические партнерские отношения 

с организациями, возглавляемыми женщинами и девочками. Она обратила вни-

мание на поставленную ЮНИСЕФ задачу увеличить долю возглавляемыми жен-

щинами и девушками организаций в общем числе партнеров до 10, а затем до 

15 процентов (по сравнению с нынешним показателем в 5  процентов) в течение 

ближайших двух лет, отметив при этом, что при установлении партнерских от-

ношений с консорциумами организаций, возглавляемых женщинами и девуш-

ками, необходимо придерживаться стандартов управления фидуциарными рис-

ками. 

161. Одна из делегаций рассказала о том, как ее страна оказалась под давлением 

из-за санкций, объяснила, что дети с редкими заболеваниями не могут получить 

доступ к необходимым лекарствам, и попросила ЮНИСЕФ оказать содействие 

в этом вопросе. В ответ на это заместитель Директора-исполнителя по програм-

мам подтвердил, что санкции не распространяются ни на какие товары и пред-

меты гуманитарного назначения, и выразил готовность обсудить любые во-

просы, связанные с удовлетворением потребностей детей.  

 

 

 D. Сотрудничество по программам ЮНИСЕФ 
 

 

 a) Документы по страновым программам 
 

162. Совет рассмотрел документ по страновой программе для Чили 

(E/ICEF/2023/P/L.16). 

163. Во вступительном слове Региональный директор для Латинской Америки 

и Карибского бассейна представил обзор социально-экономической ситуации в 
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Чили, а также рассказал о некоторых проблемах, с которыми сталкивается эта 

страна, и о том, как от них в непропорционально большей степени страдают 

дети. 

164. Делегат Чили кратко рассказал о процессе и методах, на основе которых 

была разработана новая страновая программа на период 2023–2026 годов, и из-

ложил стратегические приоритетные задачи Чили, особо отметив ее поддержку 

целей и систем Организации Объединенных Наций.  

165. Исполнительный совет на основе отсутствия возражений принял реше-

ние 2023/8 (см. приложение II). 

 

 b) Продление текущих страновых программ 
 

166. Председатель заявил, что в соответствии с решением 2009/11 Исполнитель-

ного совета Совет был проинформирован о продлении текущих страновых про-

грамм, упомянутых в документе E/ICEF/2023/P/L.17. В частности, на два месяца 

был продлен срок действия страновых программ для Камбоджи и Филиппин, на 

один год — срок действия страновой программы для Намибии и на один  год — 

срок действия страновой программы для Корейской Народно-Демократической 

Республики после его предыдущего продления на один  год два раза подряд. 

167. Исполнительный совет принял решение 2023/9 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 E. Обновленная информация о защите от сексуальной 

эксплуатации и сексуальных надругательств 
 

 

168. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам управления представила 

обновленную информацию о защите от сексуальной эксплуатации и сексуаль-

ных надругательств (E/ICEF/2023/12), после чего исполняющая обязанности 

Старшего советника Бюро по обеспечению безопасности представила соответ-

ствующий доклад. 

169. Многие делегации с удовлетворением отметили усилия и достижения 

ЮНИСЕФ в этой области. Делегации призвали продолжать общесистемное со-

трудничество для мониторинга решения этой проблемы и уделения ей первосте-

пенного внимания. Группа делегаций подчеркнула важность постоянного кон-

структивного диалога и выразила заинтересованность в дальнейшем проведе-

нии стратегической оценки усилий и результатов работы ЮНИСЕФ, включая 

выработку формата отчетности, предполагающего сбор показателей из несколь-

ких источников и отображение годового прогресса. Эти делегации также при-

звали ЮНИСЕФ продолжить работу по углублению знаний общин в вопросах 

информирования об инцидентах. 

170. Одна из делегаций с удовлетворением отметила дополнительные сведения 

о персонале страновых отделений, ответственном за защиту от сексуальной экс-

плуатации и сексуальных надругательств, и призвала к обмену информацией с 

более широким сообществом специалистов по оказанию помощи. Эта делегация 

также с удовлетворением отметила обновленную информацию об учреждении 

должности главного специалиста по управлению рисками, выразила надежду на 

скорую публикацию новой политики в области обеспечения безопасности на 

2023 год и попросила предоставить дополнительные сведения о тактике созда-

ния постоянного резерва следователей внутри страны. Исполняющая обязанно-

сти Старшего советника Бюро по обеспечению безопасности положительно вос-

приняла предложение о подготовке годовой отчетности и сообщила о планах по 
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обеспечению более глубокого понимания и восприятия сотрудниками указанных 

вопросов и проведению анализа этих показателей. 

171. Многие делегации вновь заявили о своей абсолютной нетерпимости к без-

действию и подчеркнули, что усилия по защите должны носить целостный, кол-

лективный и совместный характер. Делегации положительно оценили инстру-

мент “ClearCheck” и рекомендовали использовать Программу раскрытия инфор-

мации о проступках. Одна из делегаций поинтересовалась, как ЮНИСЕФ пла-

нирует решать проблему сотрудников, которым неловко сообщать о сексуальных 

проступках и опасениях преследования. Исполняющая обязанно сти Старшего 

советника отметила, что вопросы обеспечения безопасности должны пронизы-

вать все программы и операции и стать частью организационной культуры, ко-

торой постоянно руководствуются сотрудники при принятии решений. Она рас-

сказала о том, как ЮНИСЕФ укрепляет систему и механизмы выявления рисков, 

связанных с обеспечением безопасности, и оповещения о них, и, опираясь на 

имеющиеся показатели, выразила уверенность в прогрессе в этой сфере.  

172. Несколько делегаций высоко оценили прилагаемые ЮНИСЕФ усилия по 

наращиванию потенциала партнеров-исполнителей и поинтересовались, какие 

меры по обеспечению безопасности принимаются партнерами и какие шаги 

ЮНИСЕФ намерен предпринять, чтобы не перекладывать риски на других субъ-

ектов, в частности на партнеров из числа местных неправительственных орга-

низаций, а нести эти риски совместно с ними. Исполняющая обязанности Стар-

шего советника отметила, что большинство партнеров, в отношении которых 

ЮНИСЕФ проводил оценку, были отнесены к числу имеющих низкую степень 

риска и большой потенциал, и добавила, что наращивание потенциала  — это 

постоянный процесс, направленный на укрепление коллективного потенциала 

для снижения и предотвращения рисков.  

173. Одна из делегаций поинтересовалась, является ли достаточным объем вы-

деляемых людских и финансовых ресурсов с учетом количества сообщений и 

результатов рассмотрения заявлений. В ответ на это заместитель Директора-ис-

полнителя по вопросам управления указала на важность устойчивого финанси-

рования и сообщила, что для восполнения дефицита средств, необходимых для 

обеспечения институционализации инвестиций в деятельность по обеспечению 

безопасности и их дальнейшего поступления, особенно в особо опасных райо-

нах, необходимо 50 млн долл. США. 

174. Исполнительный совет принял решение 2023/10 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 F. Обновленная информация об организационной культуре 

и многообразии 
 

 

175. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам управления внесла на 

обсуждение документ с обновленной информацией об организационной куль-

туре и многообразии (E/ICEF/2023/13), после чего Главный советник по вопро-

сам организационной культуры рассказала о его содержании.  

176. Многие делегации поблагодарили ЮНИСЕФ за обновленную информацию 

и инициативные усилия по созданию культуры, ориентированной на ценности и 

отражающей многообразие детей, которым ЮНИСЕФ оказывает помощь, а 

также за ведущую роль, которую играет ЮНИСЕФ в системе Организации Объ-

единенных Наций в качестве сопредседателя рабочей группы по вопросам мно-

гообразия, равенства и инклюзии при Комитете высокого уровня по вопросам 

управления.  
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177. Несколько делегаций высоко оценили усилия ЮНИСЕФ по сбору данных 

и фактологической информации об организационной культуре и многообразии, 

равенстве и инклюзии. Одна из делегаций отметила, что было бы полезно пред-

ставить ключевые выводы в разбивке по гендеру, особенно с учетом того факта, 

что женщины-респонденты сообщили о том, что испытывают меньше доверия к 

вышестоящему руководству и механизмам обеспечения соблюдения норм пове-

дения. 

178. Группа делегаций задала вопрос о политике и стратегии ЮНИСЕФ в обла-

сти инклюзии инвалидов и о новой консультативной группе по вопросам много-

образия, равенства и инклюзии. Главный советник сообщила, что в настоящее 

время ведется разработка планов действий по осуществлению политики и стра-

тегии в области инклюзии инвалидов. Она подробно изложила суть подхода и 

конкретизировала роль консультативной группы.  

179. Многие делегации с удовлетворением отметили, что ЮНИСЕФ поддержи-

вает инициативы сотрудников, направленные на содействие инклюзии. Делега-

ции призвали к принятию дальнейших мер по различным направлениям, вклю-

чая формирование у сотрудников чувства психологической безопасности и до-

верия; борьбу с дискриминацией; создание механизмов обратной связи для не-

удовлетворительно работающих сотрудников, оказание им поддержки и привле-

чение их к ответственности; решение проблемы непропорционально высокой 

доли женщин среди увольняющихся; решение проблемы низких показателей за-

регистрированных случаев сексуальных домогательств; и принятие мер в связи 

с сомнениями в том, что по итогам Глобального обследования положения со-

трудников предпринимаются достаточно активные действия. Одна из делегаций 

также задала вопрос о стратегии ЮНИСЕФ, предполагающей использование 

подходов поведенческих наук для изменения культуры, и о том, как эта органи-

зация планирует осуществлять мониторинг и оценку действий, предпринимае-

мых по итогам Глобального обследования положения сотрудников. В ответ на 

это Главный советник рассказала о работе над политическими и системными 

преобразованиями, о том, что в дальнейшем первостепенное внимание будет 

уделяться изменению поведения на индивидуальном уровне, а также о том, как 

ЮНИСЕФ расширяет свой подход к многообразию и учитывает такие вопросы, 

как инвалидность и возрастное или поколенческое многообразие. Она расска-

зала о мерах, которые будут приниматься по итогам Глобального обследования 

положения сотрудников, и отметила, что подразделениям было предложено 

включить вопросы формирования трудовой культуры в планы организационной 

деятельности в качестве одной из приоритетных задач, чтобы такие вопросы не 

уходили на второй план. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам 

управления подчеркнула важность присутствия женщин в местах службы, рас-

положенных в районах чрезвычайных ситуаций, и сказала, что организация ре-

шает проблему увольнения женщин несколькими способами, в том числе путем 

совершенствования политики, учитывающей интересы семьи, и повышения 

привлекательности назначений.  

180. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам управления упомянула о 

первой в истории системы Организации Объединенных Наций проверке 

ЮНИСЕФ в области управления служебной деятельностью и о предстоящей 

оценке управления людскими ресурсами, отметив, что эти мероприятия позво-

лят получить новые ценные сведения. Заместитель Директора-исполнителя и 

Главный советник затронули вопрос о психологической безопасности и о том, 

что ЮНИСЕФ по-прежнему привержен делу обеспечения и укрепления этой 

безопасности. 
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181. Одна из делегаций поинтересовалась, какие действия предпринимает 

ЮНИСЕФ для того, чтобы обеспечивать учет своих ценностей и принципов при 

проведении служебной аттестации сотрудников, осуществлять на практике но-

вую политику по вопросам ухода и планировать финансирование деятельности 

по выполнению его амбициозных задач, связанных с обеспечением многообра-

зия. В ответ на это Главный советник отметила, что в настоящее время прилага-

ются усилия для выполнения поставленных задач, включая инициативную ра-

боту с недопредставленными группами, использование таких механизмов, как 

добровольцы Организации Объединенных Наций и стажировки, а также нала-

живание новаторских и творческих партнерских связей с целью устранить пре-

пятствующие прогрессу проблемы, связанные с издержками.  

182. Одна из делегаций задала вопрос об основных проблемах, с которыми стал-

кивается ЮНИСЕФ при осуществлении политики, и о том, проводилась ли ка-

кая-либо оценка способов ее увязки с национальной политикой. В ответ на это 

Главный советник обратила внимание на децентрализованный характер работы 

ЮНИСЕФ, при котором координация и согласование применения политики во 

всех подразделениях ЮНИСЕФ обеспечивается посредством проведения обсле-

дований персонала и совещаний региональных, глобальных и страновых групп 

по вопросам управления.  

183. Исполнительный совет принял решение 2023/11 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 G. Доклады об оценке и ответы руководства 
 

 

  Годовой доклад о функции оценки в ЮНИСЕФ за 2022 год и ответ 

руководства 
 

184. Директор по оценке представил годовой доклад о функции оценки в 

ЮНИСЕФ за 2022 год (E/ICEF/2023/18), после чего директор Отдела данных, 

анализа, планирования и мониторинга представила ответ руководства 

(E/ICEF/2023/19). 

185. Многие делегации высоко оценили положительные изменения, отмечен-

ные в годовом докладе, в том числе увеличение числа оценок, расширение их 

географического охвата и рассмотрение сквозных вопросов. Они выразили при-

знательность за повышение качества оценок и намерение проводить больше 

оценок степени воздействия и конечных результатов.  

186. Группа делегаций пришла к мнению, что число оценок, учитывающих ген-

дерные факторы, выросло, однако уровень их качества в целом снизился. Они 

настоятельно призвали ЮНИСЕФ расширить сферу охвата аналитической ра-

боты, касающейся обеспечения гендерного равенства и расширения прав и воз-

можностей женщин. Группа выразила обеспокоенность скоростью, масштабами 

и стандартами реагирования руководства и подчеркнула, что руководство 

ЮНИСЕФ должно принимать надлежащие меры реагирования в связи с выво-

дами и рекомендациями, сформулированными по итогам оценок. Эта группа 

также выразила обеспокоенность поздними сроками проведения оценок. Дирек-

тор по оценке принял к сведению выраженную обеспокоенность и назвал в ка-

честве одной из причин задержек меры, принимаемые на Украине. Он обратил 

внимание на то, что в ответ на призыв Исполнительного совета функция оценки 

сделала стратегический выбор в пользу увеличения расходов на наращивание 

национального потенциала в области оценки, чтобы добиться реальных успехов.  

187. Многие делегации выразили обеспокоенность в связи с тем, что целевой 

показатель расходов на проведение оценок в размере 1  процента от общего 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/18
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/19
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бюджета до сих пор не достигнут и что в 2022  году имеющийся прогресс был 

обращен вспять. Они настоятельно призвали ЮНИСЕФ продолжать работу по 

улучшению сложившейся ситуации и разработать план действий, а также при-

ветствовали подтверждение указанной задачи, указав при этом, что ее выполне-

ние сопряжено с трудностями. 

188. Одна из делегаций отметила, что в 2022 году первостепенное внимание 

уделялось налаживанию партнерского взаимодействия в области проведения 

стратегических оценок и что в первую очередь была разработана специальная 

стратегия. Эта делегация обратила внимание на тот факт, что ЮНИСЕФ рас-

сматривал возможность стать одним из официальных партнеров ряда междуна-

родных инициатив, включая Глобальную инициативу по оценке. Эта делегация 

поинтересовалась, как продвигается данный процесс и в чем предположительно 

заключаются дополнительные преимущества партнерского взаимодействия в 

деле наращивания национального потенциала в области оценки и обобщения 

фактических данных, работа над которыми ведется в 2023  году. 

189. Многие делегации подчеркнули необходимость учета особенностей и 

удобства пользования при расширении спектра материалов, выпускаемых по 

итогам оценки. Они также призвали ЮНИСЕФ вновь взять на себя обязатель-

ство восполнить пробелы в фактических данных по оперативным приоритетным 

задачам и ответить на вопросы, позволяющие реально повысить эффективность 

работы на местах. 

190. Группа делегаций задала вопрос о том, почему расходы непосредственно 

на проведение оценок составляют только 70  процентов от всех указанных в от-

четности расходов по этой статье. В ответ на это Директор по оценке пояснил, 

что в вопросе о том, что входит в проведение оценки, отсутствует ясность и что 

рекомендации относительно классификации отдельных мероприятий вырабо-

таны не были. Директор отметил, что решения относительно расходов на прове-

дение оценки в конце года могут приниматься поспешно, поэтому объем этих 

расходов иногда менее значителен, чем мог бы быть, и что ЮНИСЕФ изучает 

этот вопрос. 

191. Группа делегаций подняла вопрос о том, что при проведении оценок стали 

в меньшей степени учитываться вопросы гендерного равенства и расширения 

прав и возможностей женщин. Директор отметил, что данные, приведенные 

в годовом докладе, призваны служить отправной точкой, а для понимания ситу-

ации необходимо проделать масштабную работу по качественной последующей 

оценке, которая уже идет. Что касается вопроса о полноценном учете гендерных 

аспектов при проведении оценок, то, по его мнению, это связано с увеличением 

числа оценок. ЮНИСЕФ взялся за решение большего числа задач и из-за этого 

стал уделять меньше внимания ряду важнейших вопросов. Директор отметил, 

что имеются руководящие указания по изучению таких вопросов и что 

ЮНИСЕФ будет опираться на свой прошлый опыт и сотрудничать с партнерами, 

включая правительства, для анализа коллективных фактических данных и сов-

местного достижения целей в области устойчивого развития.  

 

  Оценка принятых ЮНИСЕФ мер реагирования на чрезвычайную 

ситуацию третьего уровня в связи с пандемией коронавирусного 

заболевания (COVID-19) и ответ руководства 
 

192. Директор по оценке представил доклад об оценке (E/ICEF/2023/20), после 

чего директор Управления программ чрезвычайной помощи представил ответ 

руководства (E/ICEF/2023/21). 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/20
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/21
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193. Многие делегации с удовлетворением отметили указанный доклад и ответ 

руководства, подчеркнув значимость оценки с точки зрения извлечения уроков 

как из достижений и инноваций, так и из неудач, и с точки зрения ускорения 

перемен. Делегации обратили внимание на некоторые из ключевых выводов, 

сформулированных по итогам оценки, и положительно оценили тот факт, что 

многие из вынесенных по ее итогам рекомендаций уже выполнены.  

194. Несколько делегаций отметили неравномерный учет аспектов, связанных с 

гендерным равенством и справедливостью, и выразили надежду на то, что 

ЮНИСЕФ извлечет из этого уроки и в будущем будет уделять первостепенное 

внимание обеспечению подотчетности пострадавшему населению. Одна из де-

легаций настоятельно призвала ЮНИСЕФ укреплять взаимосвязь между гума-

нитарной деятельностью и деятельностью в области развития и учитывать во-

просы защиты от сексуальной эксплуатации и сексуальных надругательств, а 

также аспекты, связанные с гендерным равенством и справедливостью, при пла-

нировании и осуществлении всех мероприятий по реагированию на чрезвычай-

ные ситуации и при составлении отчетности об их результатах. Директор Управ-

ления программ чрезвычайной помощи принял к сведению неравномерность 

учета аспектов, связанных с гендерным равенством и справедливостью, и под-

черкнул, что организация работает над этим вопросом и что эта работа продви-

гается по плану. 

195. Многие делегации выразили заинтересованность в получении дополни-

тельной информации о выводах, касающихся глобальных стандартов деловой 

этики партнерских отношений и сотрудничества как в рамках Организации Объ-

единенных Наций, так и за ее пределами. Одна из делегаций отметила, что 

ЮНИСЕФ играет важнейшую роль в осуществлении мероприятий по борьбе с 

COVID-19 в секторе здравоохранения, причем эта роль не ограничивается по-

ставкой вакцин. Эта делегация настоятельно призвала ЮНИСЕФ воспользо-

ваться этим фактом для активизации прогресса в достижении целевых показате-

лей в сфере здравоохранения, определенных в рамках целей в области устойчи-

вого развития. Директор Управления программ чрезвычайной помощи сообщил, 

что группы ЮНИСЕФ работают с внешними партнерами над выработкой чет-

кого понимания функций и обязанностей в отношении вакцин. Он добавил, что 

ЮНИСЕФ выдвигал различные предложения относительно идей и ценностей, 

среди которых — обязательство обеспечивать, чтобы любые меры реагирования 

были в первую очередь ориентированы на интересы общин. Директор по оценке 

отметил, что ЮНИСЕФ сотрудничает с партнерами по Организации Объеди-

ненных Наций для проведения оценки поддержки, оказываемой ими прави-

тельствам в интересах содействия достижению целей в области устойчивого 

развития. 

196. Одна из делегаций поинтересовалась, каким образом ЮНИСЕФ планирует 

и далее укреплять усилия по наращиванию национального потенциала в области 

оценки в районах, затронутых продолжающимися чрезвычайными ситуациями, 

с опорой на опыт борьбы с COVID-19. Другая делегация спросила, каким обра-

зом ЮНИСЕФ согласует свою работу по профилактике пандемий, реагированию 

на них и обеспечению готовности к ним, а также вынесение соответствующих 

рекомендаций с усилиями, прилагаемыми остальными структурами Организа-

ции Объединенных Наций. Эта делегация также спросила, предусматривает ли 

проведение оценки взаимодействие с национальными органами власти стран, в 

отношении которых проводится оценка, и учитывается ли в ней их мнение. В 

ответ на это директор по оценке рассказал о тесных партнерских отношениях 

ЮНИСЕФ со всеми другими учреждениями Организации Объединенных Наций 

и отметил, что из-за ограничений на поездки сбор первичных данных для 

оценки ситуации с COVID-19 осуществлялся дистанционно. 
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197. Исполнительный совет принял решение 2023/12 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 H. Проект пересмотренной политики ЮНИСЕФ в области 

оценки 
 

 

198. Директор по оценке представил проект пересмотренной политики в обла-

сти оценки (UNICEF/2023/EB/11). 

199. Многие делегации высоко отозвались об основанном на консультациях по-

этапном подходе функции оценки ЮНИСЕФ к разработке политики и об учете 

в этой политике результатов недавнего равноуровнего обзора. Делегации согла-

сились с тем, что функция оценки отвечает поставленным целям, однако попро-

сили обеспечить дальнейший прогресс в областях, отмеченных как требующие 

улучшения, включая внесение большей ясности относительно определения, це-

лей и принципов оценки, стандартов охвата, а также достаточности и предска-

зуемости кадровых и финансовых ресурсов. Делегации указали на необходи-

мость того, чтобы функция оценки и работа по другим направлениям взаимно 

дополняли друг друга, и положительно оценили обязательство налаживать со-

трудничество и координировать усилия как внутри ЮНИСЕФ, так и в рамках 

всей системы. 

200. Многие делегации обратили внимание на то, что важно обеспечивать пол-

ную независимость функции оценки и соответствующих сотрудников, в том 

числе на децентрализованном уровне, и с удовлетворением отметили, что реше-

ние о том, включены ли те или иные мероприятия в деятельность по проведению 

оценки и распространяется ли на них упомянутая политика, будут принимать 

специалисты по оценке. В ответ на это заместитель Директора-исполнителя по 

вопросам управления согласилась с тем, что независимость Управления оценки 

является его главным достоинством. 

201. Делегации обратились к ЮНИСЕФ с просьбой разработать многолетние 

планы оценки, что обеспечит уделение первостепенного внимания наиболее 

важным вопросам и их своевременное решение, а также заранее четко опреде-

лить потребности в ресурсах. Делегации задали вопрос о том, каким образом 

можно обеспечить систематический учет оценок степени воздействия в интере-

сах поощрения целенаправленного обучения по вопросам, имеющим ключевое 

значение для организации и мирового сообщества. Делегации также настоя-

тельно призвали ЮНИСЕФ обращать внимание при расширении спектра мате-

риалов, выпускаемых по итогам оценки, на удобство пользования и по-преж-

нему делать акцент на подготовку по итогам оценки таких материалов, которые 

могут быть непосредственно задействованы в принятии стратегических реше-

ний как при разработке программ, так и при осуществлении работы на местах. 

Директор по оценке отметил, что у ЮНИСЕФ уже имеется стратегия оценки 

степени воздействия, в которой упоминается систематическая оценка в контек-

сте политики. Он согласился принять к сведению высказанные замечания и про-

должить доработку политики в соответствии с поэтапным подходом. 

202. Многие делегации настоятельно призвали ЮНИСЕФ достичь целевого по-

казателя расходов на проведение оценок в размере 1  процента от общего бюд-

жета и попросили эту организацию предоставить информацию о способах вы-

полнения данной задачи либо в окончательном варианте политики, либо в руко-

водящих принципах ее осуществления. В ответ на это заместитель Директора -

исполнителя по вопросам управления подчеркнула свою приверженность опти-

мальной и качественной работе по достижению 1-процентного целевого показа-

теля. Она признала некоторую непредсказуемость в отношении кадровых 
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ресурсов ввиду нехватки основных ресурсов и указала на важность основных 

ресурсов для увеличения объема инвестиций в деятельность по оценке и для 

кадрового обеспечения. 

203. Ряд делегаций особо отметили необходимость периодически проводить 

оценку достигнутого прогресса и препятствий, а также повторного изучать ре-

зультаты оценок для определения степени их воздействия и извлечения уроков. 

Директор по оценке сказал, что ЮНИСЕФ необходимо на постоянной основе 

проводить оценку по наиболее стратегически принципиальным для организации 

вопросам, и отметил, что при этом необязательно увеличивать количество про-

водимых каждый год оценок, но важно обеспечивать проведение надлежащих 

оценок по надлежащим темам в надлежащее время. 

 

 

 I. Годовой доклад Управления внутренней ревизии и 

расследований ЮНИСЕФ за 2022 год, представляемый 

Исполнительному совету, и ответ руководства 
 

 

  Годовой доклад Консультативного комитета ЮНИСЕФ по ревизии 

за 2022 год, представляемый Исполнительному совету 
 

204. Директор Управления внутренней ревизии и расследований представил го-

довой доклад Управления внутренней ревизии и расследований за 2022  год 

(E/ICEF/2023/AB/L.4), к которому прилагалось добавление, содержащее подробную 

информацию о расследованиях, закрытых в 2022 году (E/ICEF/2023/AB/L.4/Add.1). 

Он также кратко изложил стратегические приоритетные задачи Управления на 

2023 год. Затем Председатель Консультативного комитета по ревизии рассказал 

о результатах, отраженных в годовом докладе Комитета за 2022 год. После этого 

заместитель Директора-исполнителя по вопросам управления внесла на обсуж-

дение ответ руководства на годовой доклад Управления внутренней ревизии и 

расследований за 2022 год (E/ICEF/2023/AB/L.5), а заместитель директора От-

дела финансового и административного управления представил содержание 

этого ответа. 

205. Многие делегации выразили признательность Управлению внутренней ре-

визии и расследований за годовой доклад и подчеркнули важную роль надежных 

и независимых надзорных подразделений. Несколько делегаций отметили уве-

личение числа расследований и призвали руководство ЮНИСЕФ мобилизовать 

соответствующие ресурсы для решения этой проблемы. 

206. Ряд делегаций настоятельно призвали ЮНИСЕФ проанализировать и 

устранить пробелы и недостатки. Группа делегаций призвала включить в  годо-

вой доклад больше аналитических материалов, в том числе обзор структурных 

вопросов, тенденций и упреждающих расследований в особо опасных районах. 

В ответ на это директор Управления внутренней ревизии и расследований взял 

на себя обязательство улучшить доклад с учетом замечаний при соблюдении 

конфиденциальности и предложил заинтересованным членам Совета ознако-

миться с отдельными ревизионными докладами для получения более подробной 

информации. 

207. В связи с годовым докладом Управления одна из делегаций с удовлетворе-

нием отметила, что в первую очередь рассматриваются дела о сексуальной экс-

плуатации и сексуальных надругательствах и что их приоритетный характер не-

двусмысленно отражен и в стратегической «дорожной карте» на следующий  год. 

Эта делегация выразила заинтересованность в получении дополнительной ин-

формации о совместных подходах, которых ЮНИСЕФ намерен придерживаться 

в отношении вопросов, связанных с сексуальной эксплуатацией и сексуальными 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.4
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.4/Add.1
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надругательствами. Еще одна делегация отметила увеличение числа сообщений 

о случаях сексуальной эксплуатации и сексуальных надругательств, к которым 

причастны сотрудники партнеров-исполнителей, и попросила провести допол-

нительный анализ данного вопроса. Эта делегация также поинтересовалась, ка-

кие изменения ЮНИСЕФ вносит в свою программу обучения партнеров-испол-

нителей для повышения осведомленности о сексуальной эксплуатации и сексу-

альных надругательствах. Директор Управления внутренней ревизии и рассле-

дований перечислил факторы, способствующие росту числа сообщений, вклю-

чая повышение уровня доверия к механизмам подачи сообщений, повышение 

удобства пользования этими механизмами и укрепление уверенности в их ра-

боте, повышение уровня доверия к процедурам проведения расследований и вы-

несения решений, а также организацию информационно-просветительских кам-

паний. 

208. Несколько делегаций с удовлетворением отметили ответ руководства и по-

следующие рекомендации. Группа делегаций с удовлетворением отметила, в 

частности, тот факт, что руководство признало наличие возможностей для улуч-

шения координации в том, что касается субсидий, включая взаимодействие с до-

норами. 

209. Многие делегации высказали свои замечания по поводу укомплектования 

штатов, выразив надежду на то, что при наличии надлежащих ресурсов и 

надзора численность персонала будет поддерживаться на уровне, достаточном 

для того, чтобы справиться с увеличением числа рассматриваемых дел. В ответ-

ном слове заместитель директора Отдела финансового и административного 

управления подчеркнул важность этого вопроса для руководства и подтвердил 

готовность руководства обеспечивать Управление внутренней ревизии и рассле-

дований необходимыми ресурсами. Он добавил, что руководство ЮНИСЕФ 

продолжит прорабатывать совместно с Управлением его предложение о приме-

нении более систематического подхода к составлению бюджета расходов, не 

связанных с персоналом. 

210. Многие делегации выразили признательность Консультативному комитету 

по ревизии за его годовой доклад и содержательные рекомендации. Группа де-

легаций сообщила, что разделяет обеспокоенность Комитета в связи с тем, что 

в 2022 году не проводилось совещаний Комитета старшего руководства по рис-

кам; не было подготовлено годовых организационных докладов о рисках; и не 

была завершена работа над заявлениями о готовности к принятию рисков. 

Группа указала на необходимость применения систематического и транспарент-

ного подхода к управлению рисками ввиду увеличения масштабов и повышения 

уровня сложности операций ЮНИСЕФ, а также изменения условий. Одна из де-

легаций с удовлетворением отметила назначение главного специалиста по 

управлению рисками в Канцелярию Директора-исполнителя и предложила пе-

риодически проводить обмен мнениями между главным специалистом по управ-

лению рисками и Исполнительным советом. Многие делегации попросили регу-

лярно информировать их о ходе этой работы. В ответ на это заместитель дирек-

тора Отдела финансового и административного управления сообщил, что глав-

ный специалист по управлению рисками усовершенствует систему управления 

рисками и разработает многолетнюю «дорожную карту». Он отметил меры, при-

нятые для расширения охвата, и заверил делегации в том, что деятельность по 

общеорганизационному управлению рисками продолжается и идет по плану.  

211. Группа делегаций приняла к сведению рекомендации Консультативного ко-

митета по ревизии относительно независимости надзорных подразделений в 

ЮНИСЕФ и призвала организацию следовать этим рекомендациям. В ответ на 

это директор Управления внутренней ревизии и расследований отметил, что 
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многие рекомендации либо уже выполнены, либо должны выполняться на по-

стоянной основе. Заместитель директора Отдела финансового и административ-

ного управления обратил внимание делегаций на проводимую Объединенной 

инспекционной группой оценку функций Исполнительного совета по управле-

нию и надзору и пояснил, что по результатам этой оценки в устав Консультатив-

ного комитета по ревизии будут внесены необходимые изменения, в том числе 

касающиеся непосредственного подчинения Исполнительному совету.  

212. Группа делегаций приняла к сведению замечание Консультативного коми-

тета по ревизии о постепенном увеличении в период с 2017 по 2022  год доли 

составленных по результатам ревизий докладов, в которых вынесены в целом 

удовлетворительные заключения (до 100 процентов в 2021 году). Эта группа 

подняла вопрос о возможности завышения оценок по результатам ревизий, осо-

бенно в условиях повышенного риска. В ответ на это директор Управления внут-

ренней ревизии и расследований предостерег от попыток делать выводы и вы-

являть тенденции на основе результатов всего нескольких лет работы, сообщил, 

что Управление постоянно пересматривает методы вынесения заключений с 

учетом как субъективных, так и объективных факторов, и пообещал принять к 

сведению замечания относительно заключений в следующем  году. 

213. Группа делегаций отметила, что Консультативный комитет по ревизии не 

имел возможности выразить мнение относительно того, является ли надлежа-

щей сфера охвата внутренней ревизии, поскольку в проекте плана работы по 

внутренней ревизии не упоминались проблемы в плане обеспечения соблюдения 

требований. Эти делегации подчеркнули, что информация о проблемах в плане 

обеспечения соблюдения требований имеет дополнительную ценность и может 

указывать на наличие или отсутствие у Управления достаточного количества ре-

сурсов. В ответ на это директор Управления внутренней ревизии и расследова-

ний согласился с тем, что данная тема чрезвычайно важна. Он рассказал о при-

меняемой в Управлении процедуре оценки связанных с ревизиями рисков и вы-

разил мнение, что роль Управления заключается в обеспечении достаточной 

уверенности в его готовности принять на себя риск, не превышающий пре-

дельно допустимого уровня, определенного организацией.  

214. Исполнительный совет принял решение 2023/13 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 J. Доклад Бюро ЮНИСЕФ по вопросам этики за 2022 год 

и ответ руководства 
 

 

215. Директор Бюро по вопросам этики представил доклад (E/ICEF/2023/16), 

после чего директор Отдела людских ресурсов представил ответ руководства 

(E/ICEF/2023/17). 

216. Многие делегации отметили текущую работу ЮНИСЕФ по укреплению 

его этической культуры, основанной на ценностях, и повышению эффективно-

сти его независимого функционального звена по вопросам этики. Делегации от-

метили увеличение объема услуг по вопросам этики, предоставленных Бюро по 

вопросам этики в 2022 году, и высоко оценили систематические усилия Бюро по 

укреплению своей функции обучения и применению более стратегического, 

инициативного и учитывающего конкретные потребности подхода к обучению. 

217. Многие делегации указали на важность обеспечения Бюро по вопросам 

этики достаточным объемом финансовых и кадровых ресурсов на устойчивой и 

долгосрочной основе и признали наличие у Бюро способности эффективно ока-

зывать услуги в условиях существующих ограничений. Делегации подчеркнули, 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/16
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что утвержденные руководством новые должности являются хорошим первым 

шагом, но вместе с тем отметили необходимость дополнительных усилий. Эти 

делегации призвали продолжать сотрудничество с другими многосторонними 

организациями для поддержки применения в рамках системы Организации Объ-

единенных Наций согласованного подхода. Кроме того, делегации призвали 

ЮНИСЕФ разработать более структурированную систему наращивания управ-

ленческого потенциала и обучения управленческих кадров, а также задали во-

прос о том, какие имеются примеры передовой практики в области защиты лиц, 

сигнализирующих о нарушениях. Одна из делегаций поинтересовалась, пред-

принимает ли ЮНИСЕФ какие-либо конкретные действия в поддержку куль-

туры психологической безопасности на рабочем месте.  

218. В ответ на это директор Бюро по вопросам этики подчеркнул, что защита 

лиц, сигнализирующих о нарушениях, обеспечение психологической безопасно-

сти и защита от преследований являются приоритетными задачами ЮНИСЕФ и 

что этими вопросами занимаются совместно Бюро по вопросам этики и другие 

управления и отделы. Решить проблемы в этих областях можно путем изучения 

информационных пробелов (отсутствие информации о том, куда и когда следует 

обращаться); пробелов в системе реагирования (сомнения в том, что в связи с 

сообщениями сотрудников о проблемах принимаются последующие меры); и 

пробелов в системе защиты (недостаточно широкий охват и недостаточно эф-

фективная защита персонала в рамках политики и на практике). Он рассказал о 

том, как Бюро по вопросам этики совместно с другими управлениями и отде-

лами продолжает устранять эти пробелы посредством осуществления различ-

ных межподразделенческих и многоаспектных инициатив.  

219. Директор Отдела людских ресурсов подчеркнул важность содействия со-

зданию атмосферы доверия, уважения и заботы. Он подтвердил готовность 

ЮНИСЕФ предоставлять независимым отделениям организации надлежащие 

ресурсы и возможности. Он также отметил, что одной из проблем является огра-

ниченность основных ресурсов, и высоко оценил готовность некоторых госу-

дарств-членов выделять ЮНИСЕФ больше основных ресурсов для оказания 

поддержки независимым отделениям.  

220. Директор Отдела людских ресурсов признал, что ресурсы, полученные 

Бюро по вопросам этики в 2022 и 2023 годах, носят временный характер, и под-

черкнул важность предоставления ресурсов на устойчивой основе. Он также за-

явил, что ЮНИСЕФ вернется к рассмотрению этой ситуации в следующем  году 

во время среднесрочного обзора и проанализирует возможность выделения до-

полнительных ресурсов Бюро по вопросам этики.  

221. Одна из делегаций поинтересовалась, сколько времени потребуется 

ЮНИСЕФ для наращивания потенциала всех сотрудников в области этики. В 

ответ на это директор Бюро по вопросам этики указал на важность коллективной 

подотчетности и заявил, что организация будет работать над формированием об-

щепринятых ценностей столько, сколько потребуется. Он добавил, что 

ЮНИСЕФ уделяет особое внимание тем районам, где этические проблемы и 

риски для отдельных лиц и организаций носят выраженный характер. 

222. Исполнительный совет принял решение 2023/14 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 
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 K. Предварительная оценка хода внедрения инструмента 

Всемирного банка и устный ответ руководства 
 

 

223. Предварительная оценка была представлена партнером по природоохран-

ным, социальным и управленческим вопросам и заместителем руководителя от-

дела по природоохранным, социальным и управленческим вопросам компании 

«КПМГ Айлендс Груп». Устный ответ руководства представил Контролер и ди-

ректор Отдела финансового и административного управления.  

224. Группа делегаций высоко оценила успешную работу ЮНИСЕФ по внедре-

нию указанного инструмента и приверженность принятию решений на основе 

фактических данных и проведению беспристрастных обзоров. Эти делегации 

поблагодарили КПМГ за качество доклада. Одна из делегаций поинтересова-

лась, как КПМГ определила успешность внедрения инструмента, если ей не уда-

лось установить, какой объем дополнительных финансовых средств получил 

ЮНИСЕФ благодаря его работе. Партнер пояснил, что в ходе оценки устанавли-

валась связь между вложенными средствами и результатами деятельности, изу-

чались поступления по линии объявленных взносов, прогнозы на ближайшие 

пять лет и порядок распределения средств по каналам привлечения средств, а 

также анализировалась доходность инвестиций в прошлом, при этом партнер 

признал, что некоторые цифры носят прогнозный характер.  

225. Одна из делегаций отметила, что, поскольку работа над инструментом еще 

не завершена, полноценно оценить степень его воздействия не представляется 

возможным. Несколько делегаций согласились с рекомендацией провести более 

глубокую оценку, как только появятся все необходимые данные. Партнер отве-

тил, что с учетом предполагаемой цели инструмента и результатов его оценки и 

консультаций с ключевыми заинтересованными сторонами можно заключить, 

что этот инструмент оказался полезным и работа над ним идет в правильном 

направлении, а связанные с ним риски надлежащим образом контролируются.  

226. Многие делегации задали вопрос о будущих планах и о том, намеревается 

ли ЮНИСЕФ продолжать пользоваться нынешним инструментом или его ана-

логом. Одна из делегаций вновь подчеркнула важность обеспечения того, чтобы 

любой выпуск долговых обязательств в будущем осуществлялся с разрешения 

Генеральной Ассамблеи при наличии соответствующих структур управления. 

Еще одна делегация отметила заинтересованность в том, чтобы в будущем осво-

бодить страновые отделения от обязательств по выплате  процентов, возложив 

эту задачу на других субъектов. В ответ на это Контролер пояснил, что погаше-

ние задолженности и выплата процентов осуществляются за счет средств де-

нежного пула, поскольку срок погашения задолженности по мобилизованным 

средствам отличается в зависимости от страны.  

227. Контролер сказал, что данный инструмент, вероятно, станет прецедентом в 

области финансирования развития, и отметил, что с помощью старых схем фи-

нансирования ЮНИСЕФ не сможет достичь целей в области устойчивого раз-

вития, ориентированных на интересы детей. Что касается того, будет ли этот 

инструмент использоваться в дальнейшем, то Контролер подчеркнул, что это 

был экспериментальный проект, и сообщил, что любое решение об интеграции 

этого инструмента в деятельность ЮНИСЕФ будет приниматься коллективно. 

По словам Контролера, в настоящее время проводятся оценки, чтобы опреде-

лить, увеличивается ли совокупный доход задействованных стран, что будет 

означать, что инструмент работает. Он согласился с необходимостью провести 

по окончании срока действия этого инструмента полную оценку степени его воз-

действия. 
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228. Делегации призвали ЮНИСЕФ продолжать поиск нетрадиционных источ-

ников финансирования для достижения максимальной отдачи от его деятельно-

сти в интересах детей и высказались за продолжение работы по созданию меха-

низма инвестирования в мероприятия, ориентированные на интересы детей.  

 

 

 L. Обновленная информация о практических усилиях 

по переориентации системы развития Организации 

Объединенных Наций 
 

 

229. Исполняющая обязанности заместителя Директора-исполнителя по вопро-

сам партнерства внесла на обсуждение обновленную информацию об усилиях 

ЮНИСЕФ по реализации реформы системы развития Организации Объединен-

ных Наций, после чего директор Отдела партнерских связей с государствен-

ными структурами изложила ее содержание.  

230. Многие делегации с удовлетворением отметили успехи, достигнутые в 

деле обеспечения согласованности, сотрудничества и коллективных действий на 

страновом уровне, и обратили внимание на ключевую роль координаторов-рези-

дентов и координаторов по гуманитарным вопросам, а также на важность под-

держки руководящей роли координаторов-резидентов со стороны ЮНИСЕФ. 

Делегации высоко оценили прогресс в деле внедрения обновленной системы 

управленческой подотчетности и призвали систему развития Организации Объ-

единенных Наций уменьшать дублирование усилий и добиваться синергизма. 

Делегации задали вопросы, касающиеся согласования документов по страновым 

программам с Рамочной программой Организации Объединенных Наций по со-

трудничеству в области устойчивого развития, проведения служебной аттеста-

ции и отбора членов страновых групп Организации Объединенных Наций. В от-

вет на это директор Отдела партнерских связей с государственными структу-

рами вновь заявила о поддержке ЮНИСЕФ руководящей роли обновленной си-

стемы координаторов-резидентов и о приверженности этой организации соблю-

дению правил системы управленческой подотчетности.  

231. Многие делегации отметили достижение существенных результатов, но 

вместе с тем задали вопрос о том, какие действия можно предпринять для обес-

печения сбора доказательств и представления информации о них, а также того, 

чтобы координация усилий стала не одним из дополнительных элементов опе-

ративных процедур, а их неотъемлемой частью. Одна из делегаций подчеркнула 

важность сотрудничества между учреждениями Организации Объединенных 

Наций в период после пандемии и указала на необходимость принятия государ-

ствами расширенных обязательств в области сотрудничества. Эта делегация 

настоятельно призвала Организацию Объединенных Наций повышать уровень 

взаимодополняемости и согласованности предпринимаемых действий во избе-

жание дублирования и поинтересовалась, каковы основные задачи на местах с 

точки зрения переориентации системы развития Организации Объединенных 

Наций. В ответ на это директор Отдела партнерских связей с государственными 

структурами отметила, что ключевое значение для поддержки синергетических 

взаимосвязей и уменьшения дублирования имеет Рамочная программа по со-

трудничеству. По ее словам, совместная работа стала новой нормой. Исполняю-

щая обязанности заместителя Директора-исполнителя по вопросам партнерства 

отметила, что с момента возникновения чрезвычайной ситуации страновые 

группы Организации Объединенных Наций играют важнейшую роль для пони-

мания ситуации на местах, налаживания внутренней коммуникации и развития 

эффективного сотрудничества, а также для реализации ценностного предложе-

ния Организации Объединенных Наций.  
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232. Исполнительный совет принял решение 2023/15 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 M. Мобилизация средств в частном секторе и партнерское 

сотрудничество: финансовый доклад за год, закончившийся 

31 декабря 2022 года 
 

 

233. После того, как исполняющая обязанности заместителя Директора-исполни-

теля по вопросам партнерств внесла на обсуждение доклад (E/ICEF/2023/AB/L.3), 

директор Отдела по мобилизации средств в частном секторе и партнерскому со-

трудничеству представила информацию по этому документу.  

234. Несколько делегаций поблагодарили директора Отдела по мобилизации 

средств в частном секторе и партнерскому сотрудничеству за прекрасную пре-

зентацию и высоко оценили достигнутые результаты, в первую очередь вклад 

национальных комитетов содействия ЮНИСЕФ и работу страновых отделений 

ЮНИСЕФ по мобилизации средств в частном секторе. Делегации отметили зна-

чительное увеличение объема финансирования со стороны частного сектора. 

Они также призвали и далее прилагать усилия к мобилизации средств устойчи-

вых в финансовом отношении компаний и выразили заинтересованность  в про-

ведении обмена мнениями о нетрадиционных источниках финансирования в бу-

дущем. В ответ на это исполняющая обязанности заместителя Директора-испол-

нителя по вопросам партнерств выразила признательность за интерес к нетра-

диционным источникам финансирования и рассказала об их роли в масштаби-

ровании результатов деятельности в интересах детей. Она привела пример 

успешного предварительного финансирования производителей готовых продук-

тов лечебно-профилактического назначения и отметила роль гарантов и специ-

алистов по управлению рисками в налаживании многочисленных инновацион-

ных партнерских связей, в том числе с международными финансовыми учре-

ждениями. 

235. Одна из делегаций выразила заинтересованность в получении дополни-

тельной информации о технико-экономическом обосновании инициативы по со-

зданию совместного механизма привлечения средств частного сектора. Другая 

делегация выразила обеспокоенность снижением доли гибкого финансирования. 

Одна из делегаций обратилась к ЮНИСЕФ с просьбой расширять сотрудниче-

ство с частным сектором и частными инвесторами в интересах использования 

внешних и частных инвестиций для обеспечения прав и расширения возможно-

стей детей. В ответ на это директор Отдела по мобилизации средств в частном 

секторе и партнерскому сотрудничеству сообщила, что ЮНИСЕФ рассматри-

вает возможность расширения сферы охвата партнерских связей, признавая при 

этом риски, которые могут возникнуть в связи со сложностью такого подхода. 

Она рассказала о том, как ЮНИСЕФ успешно обеспечивает гибкость пожертво-

ваний, проводя с донорами беседы о важности гибкого финансирования для уси-

лий по достижению равенства. В ответ на вопрос о решении проблем, связанных 

с местными валютами и обменными курсами, директор рассказала о децентра-

лизованной и структурно диверсифицированной модели ЮНИСЕФ, которая 

позволяет ему справляться с проблемами в периоды экономических трудностей.  

236. Одна из делегаций поинтересовалась, каким образом ЮНИСЕФ будет про-

должать инвестировать в деятельность страновых отделений по мобилизации 

средств. В ответ на это директор сообщила, что не каждое страновое отделение 

может мобилизовывать средства и что важное значение в этом деле имеет эф-

фект масштаба. Вместе с тем она признала перспективность этого направления, 
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для которого потребуется разработка специальных подходов и которое обретет 

окончательную форму с течением времени.  

237. Представитель Постоянной группы национальных комитетов обратил вни-

мание на некоторые результаты, упомянутые в докладе, отметив, что они были 

достигнуты, несмотря на жесткую конкуренцию за ресурсы. Он рассказал о 

ключевых мероприятиях и инициативах, таких как внесение в политику измене-

ний, положительно отразившихся на положении детей в 24 странах. Он призвал 

прилагать дополнительные усилия по сокращению оперативных и администра-

тивных расходов с целью высвободить больше основных ресурсов для страно-

вых программ. 

238. Исполнительный совет принял решение 2023/16 по пункту 18 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 N. Обращение Председателя Ассоциации международного 

персонала ЮНИСЕФ 
 

 

239. Председатель высоко оценил неизменную приверженность сотрудников 

ЮНИСЕФ выполнению мандата этой организации. Он признал, что выполнение 

мандата ЮНИСЕФ с подобной самоотдачей сопряжено с физическими и психо-

логическими нагрузками, и рассказал о ряде имеющихся структур поддержки. 

Он обратил внимание на необходимость учитывать интересы людей при приня-

тии решений, в том числе решений, связанных с преобразованиями на уровне 

штаб-квартиры и на местах. 

240. Председатель подчеркнул абсолютную нетерпимость организации ко всем 

формам притеснений и злоупотребления полномочиями, выразив озабоченность 

в связи с тем, что в некоторых подразделениях сотрудники по-прежнему опаса-

ются преследований. 

241. Председатель с удовлетворением отметил новую стратегию Глобального 

центра Организации Объединенных Наций по вопросам кадрового обслужива-

ния и выразил надежду на то, что она сыграет роль катализатора в переосмыс-

лении некоторых кадровых процессов. Он отметил, что такие ключевые области, 

как набор персонала, профессиональный рост, мобильно сть и ротация, а также 

обязанность проявлять должную заботу, по-прежнему требуют критического 

анализа и переосмысления. 

242. Председатель обратил внимание на важность поддержки со стороны госу-

дарств-членов в удовлетворении ключевых запросов Комиссии по международ-

ной гражданской службе, касающихся обеспечения более справедливых условий 

службы для национального персонала и более внимательного отношения к ме-

няющимся условиям работы. В заключение он подчеркнул, что Ассоциация 

международного персонала гордится брендом ЮНИСЕФ. 

243. Группа делегаций высоко оценила достигнутые результаты, а также усилия 

руководства Ассоциации международного персонала ЮНИСЕФ и представите-

лей Ассоциации персонала, направленные на обеспечение безопасной и благо-

приятной обстановки на рабочем месте и развитие культуры, поощряющей лю-

дей высказывать свое мнение. Эти делегации признали, что для формирования 

такой культуры требуются слаженные усилия на общесистемном уровне, и по-

обещали постоянно оказывать поддержку всем сотрудникам ЮНИСЕФ. 
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 O. Прочие вопросы 
 

 

  Предварительный перечень пунктов повестки дня второй очередной 

сессии 2023 года 
 

244. Предварительный список пунктов повестки дня второй очередной сессии 

2023 года был представлен секретарем Исполнительного совета.  

 

 

 P. Принятие проектов решений 
 

 

245. Исполнительный совет принял решения 2023/6–2023/16 (см. приложе-

ние II). По пункту 6 а) повестки дня было официально принято решение 2023/8.  

 

 

 Q. Награждение коллективов сотрудников ЮНИСЕФ 

и заключительные заявления Директора-исполнителя 

ЮНИСЕФ и Председателя Исполнительного совета 
 

 

246. Директор-исполнитель объявила лауреатов премии ЮНИСЕФ среди кол-

лективов сотрудников 2022 года, выразив благодарность пяти коллективам, ко-

торые воплощают в себе лучшее, что есть в ЮНИСЕФ. 

247. Директор-исполнитель в своем заключительном слове поблагодарила деле-

гации за плодотворно проведенную неделю и выразила признательность Пред-

седателю Исполнительного совета за выполнение направляющей и руководящей 

роли. Она поблагодарила всех членов Исполнительного совета и Бюро за под-

держку и участие, а также высоко оценила работу Канцелярии секретаря Совета, 

Секретариата Организации Объединенных Наций и сотрудников ЮНИСЕФ, 

принимавших участие в совещании. Директор-исполнитель с удовлетворением 

отметила перспективные возможности для активизации информационно-разъяс-

нительной деятельности и выразила признательность всем сторонникам 

ЮНИСЕФ за их финансовые взносы, благодаря которым ЮНИСЕФ получил в 

2022 году рекордный объем поступлений. Она высоко оценила работу нацио-

нальных комитетов содействия ЮНИСЕФ и выразила надежду на ускорение 

прогресса в деле достижения целей в области устойчивого развития и на то, 

что удастся добиться долговременных позитивных преобразований в интере-

сах детей. 

248. В своем заключительном слове Председатель выразила признательность 

коллегам и делегациям за плодотворные обсуждения и прения. Она обратила 

внимание на то, что по итогам совместных усилий было принято на основе кон-

сенсуса 11 решений, затрагивающих все сферы деятельности ЮНИСЕФ, и по-

благодарила различные стороны, сыгравшие роль в принятии этих решений, 

включая координаторов проектов решений, технических координаторов и коллег 

по Бюро. Она выразила особую благодарность Директору-исполнителю и группе 

старших руководителей за то, что они стимулируют проведение подлинных об-

суждений, и высоко оценила преданность делу и высокий профессионализм ру-

ководства ЮНИСЕФ. Председатель поблагодарила Департамент Организации 

Объединенных Наций по делам Генеральной Ассамблеи и конференционному 

управлению и Канцелярию секретаря Исполнительного совета, после чего по-

здравила лауреатов премии ЮНИСЕФ для сотрудников. В завершение ежегод-

ной сессии она произнесла оду ЮНИСЕФ.  
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  Часть третья 
  Вторая очередная сессия 2023 года, 
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Организации Объединенных Наций  
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 I. Организация работы сессии 
 

 

 A. Утверждение предварительной аннотированной повестки дня, 

расписания и организации работы 
 

 

249. Исполнительный совет утвердил повестку дня, расписание и организацию 

работы сессии (E/ICEF/2023/24/Rev.2). 

250. Секретарь Исполнительного совета объявил, что на основании пра-

вила 50.2 правил процедуры свои полномочия представили 45  делегаций, име-

ющих статус наблюдателя3, в том числе 1 межправительственная организация, 

5 неправительственных организаций и 3 национальных комитета содействия 

ЮНИСЕФ. 

 

 

 B. Вступительные заявления Председателя Исполнительного 

совета и Директора-исполнителя ЮНИСЕФ 
 

 

251. Председатель открыла вторую очередную сессию Исполнительного совета 

и приветствовал всех членов и наблюдателей. Она отметила, что 2023  год уже 

стал продуктивным годом для Совета: в ходе первых двух сессий этого года 

было принято 16 решений и 16 новых документов по страновым/многострано-

вым программам. 

252. Председатель представила 12 пунктов повестки дня, включающих пять 

проектов решений, и выразила уверенность в том, что на второй очередной сес-

сии удастся сохранить эффективность и хороший настрой на сотрудничество и 

компромисс, которые были характерны для двух предыдущих сессий, и что Ис-

полнительный совет будет и далее ставить интересы детей на первое место в 

своей работе. 

253. Она подчеркнула, что Совет рассмотрит итоги структурированного диа-

лога по вопросам финансирования достижения результатов, предусмотренных в 

Стратегическом плане ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы, и обновленную финансо-

вую смету для Стратегического плана. На повестке дня были также 12  новых 

документов по страновым программам (ДСП), которые будут обсуждаться в рам-

ках темы «Данные в интересах детей». Совет также рассмотрит вопрос о про-

длении 12 текущих программ, которое позволит обеспечить непрерывность де-

ятельности и согласованность с национальными приоритетами и рамочными 

программами Организации Объединенных Наций по сотрудничеству в области 

устойчивого развития. 

254. Председатель сообщила, что во второй день сессии Исполнительный совет 

рассмотрит для целей принятия решения пересмотренную политику ЮНИСЕФ 

в области оценки. Она поблагодарила Управление оценки ЮНИСЕФ за плодо-

творный процесс консультаций, а также поблагодарила государства-члены, 

представившие конструктивную обратную связь в рамках процесса пересмотра 

этого документа, который, по ее словам, является важным документом для вы-

полнения надзорной функции Исполнительного совета. Совет также заслушает 

устную обновленную информацию о гуманитарной деятельности, в которой 

особое внимание будет уделено преобразовательному подходу ЮНИСЕФ к ло-

кализации, а также обновленную информацию о вопросах надзора, в частности 

__________________ 

 3 Окончательное число делегаций, имеющих статус наблюдателя, составило 46, включая 

делегации, представившие свои полномочия в ходе сессии после объявления Секретаря. 
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о ходе выполнения рекомендаций, вынесенных по итогам самооценки независи-

мости Управления внутренней ревизии и расследований ЮНИСЕФ.  

255. Председатель сообщила, что последний день сессии начнется с интерак-

тивной специальной сессии по Африке, в ходе которой будут обсуждаться воз-

можности и проблемы, связанные с обеспечением прав детей в Африке, причем 

особый акцент будет сделан на вопросах образования и изменения климата. Она 

выразила особую признательность Его Превосходительству президенту Союза 

Коморских Островов и Председателю Африканского союза г-ну Азали Ассу-

мани, который откроет эту сессию заранее записанным заявлением, и поблаго-

дарила участников дискуссии, которые поделятся своими соображениями по 

этой теме. 

256. Председатель выразила надежду на то, что состоявшиеся в ходе этой сес-

сии обсуждения и дискуссии послужат для членов Совета хорошим источником 

информации, которую каждый из них сможет использовать для того, чтобы по-

ставить интересы детей на первое место, в том числе при подготовке к Саммиту 

по ЦУР, который состоится в сентябре. Она заранее поблагодарила всех участ-

ников за активную работу и поддержку, способствующие успешному проведе-

нию сессии. 

257. Директор-исполнитель отметила, что заседание Исполнительного совета 

совпало с открытием семьдесят восьмой сессии Генеральной Ассамблеи Орга-

низации Объединенных Наций, на которой в рамках недели высокого уровня бу-

дет проведен Саммит по ЦУР 2023 года. ЮНИСЕФ подготовил обзор прогресса, 

достигнутого на сегодняшний день в выполнении задач, касающихся детей, в 

рамках целей в области устойчивого развития и определил направления дей-

ствий. В этом обзоре дается неоднозначная картина прогресса и отставания в 

выполнении ключевых задач в рамках пяти широких областей достижения ре-

зультатов, обозначенных ЮНИСЕФ. На половине пути к 2030  году мировое со-

общество укладывается в график выполнения лишь одной трети задач, касаю-

щихся детей, в рамках целей в области устойчивого развития.  

258. Во многих случаях странам, которые отстают от графика, потребуется фи-

нансовая и техническая поддержка для быстрого ускорения прогресса. Для того 

чтобы ускорить прогресс до беспрецедентных уровней в глобальном масштабе, 

потребуются колоссальная политическая воля, инвестиции и трансграничное 

сотрудничество, а также решимость преодолеть недавние сложные проблемы и 

трудноразрешимые кризисы, такие как тяжелые конфликты, от которых стра-

дают более 400 миллионов детей в зонах конфликтов; усиливающиеся послед-

ствия изменения климата; неравенство как внутри сообществ и стран, так и 

между ними; инфляция и экономический хаос, вызванные пандемией коронави-

русного заболевания 2019 года (COVID-19); и постоянные компромиссы между 

выплатой долга, инвестициями в инфраструктуру и социальными расходами, со-

здающие серьезные препятствия для составления государственных бюджетов, 

ориентированных на интересы детей.  

259. Директор-исполнитель рассказала о нескольких важных мерах, которые 

правительства и международное сообщество могут принять для преодоления 

этих проблем. Во-первых, правительствам следует увеличить социальные рас-

ходы в таких областях, как здравоохранение, образование и социальная защита, 

причем национальные бюджеты и механизмы финансирования должны обеспе-

чивать приоритетность и защиту критически важных инвестиций в развитие де-

тей на всех этапах детства. Во-вторых, правительствам и международному со-

обществу следует увеличить инвестиции в разработку и реализацию стратегий 

по смягчению последствий изменения климата и адаптации к ним, а также в со-

здание устойчивых к потрясениям систем оказания услуг. В-третьих, страны с 
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высоким уровнем дохода должны увеличить объем финансирования, предостав-

ляемого странам с низким и средним уровнями дохода в рамках официальной 

помощи в целях развития, финансирования деятельности по борьбе с измене-

нием климата и выдачи кредитов на цели развития, а также обеспечить справед-

ливый и недорогостоящий доступ к финансовым рынкам и перенос сроков по-

гашения задолженности. В-четвертых, в соответствии с обязательством «не об-

ходить никого вниманием», закрепленным в целях в области устойчивого разви-

тия, усилия по ускорению прогресса должны быть направлены на оказание под-

держки наиболее уязвимым группам населения. И в-пятых, необходимо значи-

тельно повысить эффективность сбора и анализа данных на общинном, нацио-

нальном и глобальном уровнях. 

260. Директор-исполнитель заявила о неизменной готовности организации 

тесно сотрудничать с правительствами, частным сектором и партнерами, чтобы 

ускорить достижение целей в области устойчивого развития и добиться долго-

срочных благоприятных изменений в интересах детей. Для этого потребуется 

своевременное, предсказуемое и гибкое финансирование. Она обратилась к гос-

ударствам-членам с призывом увеличить объем основных ресурсов, который за-

стыл на месте, в целях выполнения обязательств по договору о финансировании. 

Текущая работа по поддержанию и увеличению уровня основных ресурсов, про-

водимая в сотрудничестве с национальными комитетами ЮНИСЕФ и страно-

выми отделениями, является недостаточной.  

261. Директор-исполнитель выразила надежду на то, что члены Совета будут 

ставить интересы детей во главу угла в процессе достижения целей в области 

устойчивого развития в своих странах и в ближайшие дни будут активно отста-

ивать права детей и добиваться принятия обязательств, ориентированных на ин-

тересы детей, в ходе нескольких важных предстоящих встреч.  

262. Председатель предоставила слово желавшим выступить с заявлениями об-

щего характера. В совместном вступительном заявлении Бюро выразило благо-

дарность Председателю за ее превосходное руководство и непоколебимую пре-

данность делу на протяжении всего срока ее полномочий. Бюро также поблаго-

дарило Директора-исполнителя за ее руководство и выразило признательность 

всем сотрудникам ЮНИСЕФ, особенно находящимся в периферийных местах 

службы, за их старания и усилия по выполнению миссии ЮНИСЕФ и обеспече-

нию благополучия и защиты прав детей во всем мире. Бюро отметило необходи-

мость поощрения, защиты и осуществления прав человека каждого ребенка и 

заявило о том, что нужно работать сообща для обеспечения доступа к качествен-

ному образованию, улучшения здоровья и питания, защиты детей от вреда, рас-

ширения прав и возможностей девочек и оказания поддержки детям в чрезвы-

чайных ситуациях. Бюро призвало все государства-члены укреплять свое фи-

нансовое партнерство с ЮНИСЕФ, подтвердить свою приверженность идеалам, 

которые символизирует ЮНИСЕФ, и развивать партнерские отношения и со-

трудничество, которые повышают отдачу и приносят долговременную пользу.  

263. Одна группа делегаций выразила признательность ЮНИСЕФ за его при-

верженность делу поощрения прав детей и обеспечения их выживания, развития 

и защиты. В частности, эта группа отметила поддержку, которую ЮНИСЕФ ока-

зывает африканским странам в решении самых разных сложных задач — от 

борьбы с детской смертностью и недостаточностью питания до обеспечения об-

разования и преодоления последствий конфликтов и чрезвычайных ситуаций 

для жизни детей. Группа подчеркнула, что при решении многоплановых задач 

XXI века незаменимую роль играют инновации и сотрудничество, и настоя-

тельно призвала ЮНИСЕФ продолжать вкладывать средства в цифровые реше-

ния, которые могут устранить существующие пробелы в сфере образования, 
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здравоохранения и социальных услуг. Группа призвала ЮНИСЕФ также акти-

визировать усилия по борьбе с изменением климата, чтобы не допустить лише-

ния детей права на безопасное и устойчивое будущее. В ответ Директор-испол-

нитель подчеркнула, что дети несут наименьшую ответственность за то, что с 

ними происходит, однако страдают больше всех. Она признала, что изменение 

климата создает проблемы для детей, и отметила, что позднее в этом году 

ЮНИСЕФ планирует опубликовать климатическую стратегию, которая будет 

направлена на обеспечение детям возможности не только быть осведомленными 

в вопросах климата, но и высказывать свое мнение по этим вопросам, а также 

на оказание помощи общинам в повышении их устойчивости к изменению кли-

мата. 

264. Делегации выразили признательность сотрудникам ЮНИСЕФ за их работу 

в более чем 190 странах и территориях, позволяющую спасти и изменить к луч-

шему жизни миллионов детей. Одна делегация подчеркнула, что работа 

ЮНИСЕФ служит важнейшим подспорьем в обеспечении взаимодополняемо-

сти инициатив, ориентированных на интересы детей, в таких областях, как об-

разование, здравоохранение и оказание других базовых услуг. Другая делегация 

высоко оценила заслуги ЮНИСЕФ, особенно в зонах конфликтов, в нестабиль-

ных и наименее развитых странах и в регионах, пытающихся справиться с про-

блемой COVID-19, а также усилия ЮНИСЕФ по руководству гуманитарными 

мероприятиями в секторе водоснабжения, санитарии и гигиены. Несколько де-

легаций также поблагодарили Директора-исполнителя за то, что в своем выступ-

лении она акцентировала внимание на прогрессе, достигнутом в реализации 

ориентированных на детей целей в области устойчивого развития, и обозначила 

приоритетные направления деятельности.  

265. Несколько делегаций упомянули о Саммите по ЦУР и неделе высокого 

уровня Генеральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, которые со-

стоятся позднее в сентябре, и подтвердили свою приверженность достижению 

целей в области устойчивого развития. Одна делегация подчеркнула необходи-

мость проведения государственной политики, направленной на поощрение прав 

и социальной инклюзии, и добавила, что работа ЮНИСЕФ на местах имеет 

огромное значение для изменения к лучшему жизней детей и подростков.  

266. Многие делегации призвали поставить благополучие и права детей на пер-

вое место в работе по обеспечению устойчивого развития и заявили, что Саммит 

по ЦУР должен придать необходимый импульс для ускорения прогресса, осо-

бенно в достижении ориентированных на детей целей в области устойчивого 

развития. Одна делегация выразила обеспокоенность тем, что по прошествии 

половины срока, отведенного на реализацию Повестки дня на период до 

2030 года, большинство целей в области устойчивого развития еще очень далеки 

от намеченных показателей, и призвала принять дополнительные меры, направ-

ленные на преодоление глобального кризиса в сфере образования и проведение 

иммунизации. В ответ Директор-исполнитель заявила, что детская проблема-

тика должна обсуждаться в Организации Объединенных Наций и что члены Со-

вета могут способствовать тому, чтобы дети оставались в центре внимания при 

обсуждении целей в области устойчивого развития в Организации Объединен-

ных Наций за пределами Исполнительного совета ЮНИСЕФ. Что касается 

сферы образования, то Директор-исполнитель заявила, что ЮНИСЕФ тесно со-

трудничает с правительствами, чтобы помочь им как можно скорее вернуть об-

разование в нужное русло. Говоря об иммунизации, Директор-исполнитель от-

метила, что, хотя страны частично вернулись к выполнению своих планов по 

иммунизации после пандемии COVID-19, для некоторых стран этот вопрос все 

еще остается актуальным. Она добавила, что ЮНИСЕФ в сотрудничестве с Аль-

янсом по вакцинам GAVI, Всемирной организацией здравоохранения и другими 
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партнерами работает над решением этой проблемы, чтобы оградить детей от 

риска предотвратимых заболеваний. 

267. Две делегации выразили обеспокоенность тем, что объем основного фи-

нансирования ЮНИСЕФ сократился до 14 процентов от общего объема ресур-

сов организации. Одна делегация заявила, что, несмотря на ограниченность 

средств, она помнит о важности предсказуемого финансирования и придает при-

оритетное значение выплате взносов в основной бюджет, а другая делегация 

призвала традиционные страны-доноры соблюдать свои обязательства по дого-

ворам о финансировании, увеличить свои взносы по линии основных ресурсов 

и гарантировать способность ЮНИСЕФ выполнять свои функции. Другая деле-

гация призвала ЮНИСЕФ расширять свою донорскую базу, в том числе за счет 

привлечения доноров из других государств-членов и частного сектора. Дирек-

тор-исполнитель выразила признательность за высказанные замечания, отме-

тив, что основные ресурсы предназначены для финансирования страновых про-

грамм, на которые приходится более 80 процентов от общей суммы, а также ис-

пользуются для общеорганизационного бюджета, за счет которого финансиру-

ются многие важнейшие должности в организации, включая надзорные должно-

сти. Она подчеркнула, что сокращение объема основных ресурсов создает для 

ЮНИСЕФ серьезную проблему в плане управления организацией.  

268. Переходя к вопросам надзора, одна делегация выразила признательность 

за представление обновленной информации о мерах, принятых руководством 

ЮНИСЕФ для выполнения рекомендаций по укреплению независимости Управ-

ления внутренней ревизии и расследований ЮНИСЕФ. Делегация с удовлетво-

рением отметила тот факт, что ЮНИСЕФ полностью выполнил пять из восьми 

рекомендаций, а остальные три рекомендации находятся в процессе реализации. 

Что касается вопроса об оценке, то одна делегация подчеркнула, что ключевое 

значение для внедрения инновационных решений в целях достижения макси-

мальных результатов на благо детей имеет осуществление программ, основан-

ных на фактических данных. В этой связи она приветствовала пересмотр поли-

тики в области оценки, благодаря которому эта политика стала лучше соответ-

ствовать меняющемуся контексту деятельности организации. Эта делегация об-

ратилась к ЮНИСЕФ с просьбой в полной мере осуществлять пересмотренную 

политику в области оценки и регулярно отчитываться перед Исполнительным 

советом о выполнении функции оценки.  

269. Несколько делегаций подчеркнули, что для преодоления множества про-

блем, с которыми сталкиваются дети во всем мире, государства-члены должны 

работать в тесном сотрудничестве для обеспечения того, чтобы ни один ребенок 

не остался без внимания. Учитывая активизацию усилий во второй половине 

срока, отведенного на осуществление Повестки дня в области устойчивого раз-

вития на период до 2030 года, одна делегация спросила, каким образом 

ЮНИСЕФ мог бы дополнительно повысить эффективность совместной разра-

ботки программ в этой области. В ответ на это Директор-исполнитель заявила, 

что совместная разработка программ должна осуществляться в тех случаях, ко-

гда это имеет смысл. Необходимо всегда фокусироваться на результатах и на 

том, что отвечает наилучшим интересам детей и людей, которым служит 

ЮНИСЕФ. 

 

 

 C. Предлагаемая программа работы сессий Исполнительного 

совета в 2024 году 
 

 

270. Секретарь Исполнительного совета представил для информации предлага-

емую программу работы (E/ICEF/2023/25), которая была подготовлена 
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канцелярией Секретаря в консультации с Бюро Исполнительного совета на ос-

нове уставных требований, решения 2020/14 о методах работы, просьб, содер-

жащихся в решениях Исполнительного совета, и предложений секретариата. 

Секретарь отметил, что программа работы будет служить гибкой основой, кото-

рая может быть пересмотрена в течение года в консультации с членами и секре-

тариатом через посредство Бюро. 

 

  Предварительный перечень пунктов повестки дня первой очередной сессии 

2024 года 
 

271. Предварительный перечень пунктов повестки дня был представлен Секре-

тарем Исполнительного совета в рамках предлагаемой программы работы на 

2024 год. 

272. Одна делегация поинтересовалась, каковы будут темы докладов об оценке, 

которые будут представлены Исполнительному совету на первой очередной и 

ежегодной сессиях 2024 года; будет ли какой-либо пункт повестки дня включать 

представление обновленной информации об осуществлении политики и страте-

гии ЮНИСЕФ в области инклюзии людей с инвалидностью; и имеются ли ка-

кие-либо подробности относительно поездок на места, запланированных на 

2024 год. 

273. В ответ Секретарь отметил, что тема докладов об оценке будет определена 

совместно с секретариатом ЮНИСЕФ и доведена до сведения Совета в прото-

кольной записке Бюро в октябре или ноябре 2023 года. Что касается политики и 

стратегии ЮНИСЕФ в области инклюзии людей с инвалидностью, то Секретарь 

сообщил, что этот пункт не включен в предлагаемую программу работы на 

2024 год, но что новый пункт повестки дня может быть добавлен по согласова-

нию с Бюро. Что касается поездок на места в 2024 году, то Секретарь сказал, что 

в настоящее время ведутся переговоры со страновыми отделениями для опреде-

ления возможных направлений.  

 

 

 II. Прения в Исполнительном совете 
 

 

 A. Сотрудничество по программам ЮНИСЕФ 
 

 

 a) Документы по страновым программам 
 

274. Совет рассмотрел ДСП для Анголы, Бенина, Бурунди, Лесото, Маврита-

нии, Малави, Никарагуа, Папуа — Новой Гвинеи, Сенегала, Того, Чада и Эква-

ториальной Гвинеи (E/ICEF/2023/P/L.18 — E/ICEF/2023/P/L.29, E/ICEF/2023/P/ 

L.21/Corr.1 и E/ICEF/2023/P/L.24/Corr.1). 

275. В своем кратком вступительном заявлении директор Группы по програм-

мам сообщил, что 12 ДСП были подготовлены на основе анализа данных, полу-

ченных из соответствующих стран, и содержат цели, которые правительства, 

ЮНИСЕФ и партнеры намерены достичь в интересах детей. Основное внимание 

на сессии будет уделено данным, способствующим ускорению прогресса в до-

стижении результатов в интересах детей. На сессии будет также подчеркнута 

важность данных и анализа для планирования и отслеживания прогресса в до-

стижении целей в области устойчивого развития. 

276. Главный специалист по данным Отдела данных, анализа, планирования и 

мониторинга напомнил, что данные были включены в Стратегический план 

ЮНИСЕФ в качестве одной из стратегий преобразований, направленных на 

ускорение прогресса в достижении результатов на благо детей. ЮНИСЕФ 
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сотрудничает с партнерами в более чем 130 странах, включая национальные ста-

тистические управления, университеты и сообщества, чтобы укрепить системы 

данных и содействовать дезагрегированию и анализу данных в целях изменения 

политики. ЮНИСЕФ занимается реорганизацией усилий по привлечению детей 

и молодежи к работе с данными и их использованию, а также по укреплению 

местного потенциала в области использования данных и осваивает новые ин-

формационные пространства. Однако, несмотря на важнейшую роль данных, 

объем финансирования сокращается. ЮНИСЕФ полон решимости сотрудничать 

со своими многочисленными партнерами в деле привлечения долгосрочных ин-

вестиций, устранения пробелов в данных и создания спроса на данные, которые 

могут служить основанием для конкретных действий, а также налаживания ав-

торитетных партнерств по работе с данными и использования дискуссий по во-

просам глобального управления данными для поощрения ответственного под-

хода к инновациям в области данных и их использованию. 

277. Дискуссионный форум с участием молодежи, координатора-резидента Ор-

ганизации Объединенных Наций и ЮНИСЕФ был посвящен использованию 

данных для ускорения прогресса в достижении результатов на благо детей. За-

тем слово было предоставлено государствам-членам и директорам региональ-

ных отделений ЮНИСЕФ. Выступили несколько представителей стран, пред-

ставляющих документы по программам, в том числе девять постоянных пред-

ставителей, которые выразили ЮНИСЕФ свою признательность за сотрудниче-

ство. Некоторые из них высоко оценили консультативный и основанный на ши-

роком участии процесс разработки документов по программам и их соответ-

ствие национальным приоритетам. 

278. Директора региональных отделений ЮНИСЕФ в регионах Восточной Азии 

и Тихого океана, Восточной Африки и юга Африки, Латинской Америки и Ка-

рибского бассейна, а также Западной и Центральной Африки поблагодарили 

участников от стран, представляющих ДСП, за их сотрудничество. Директора 

региональных отделений выразили приверженность ЮНИСЕФ осуществлению 

программ в качестве подспорья в выполнении национальных приоритетных за-

дач и достижении глобальных целей, подчеркнув проблемы в жизни детей в раз-

личных странах, для смягчения и решения которых предназначены эти про-

граммы. 

279. Одна делегация решительно высказалась в поддержку использования дан-

ных правительствами и международными организациями. Эта делегация под-

черкнула, что важно решать проблемы, связанные с конфиденциальностью дан-

ных, с учетом прав человека, чтобы помочь обеспечить долгосрочную доступ-

ность, достоверность и конфиденциальность данных, а также предотвратить не-

этичное использование данных, особенно если речь идет об уязвимых группах 

населения, включая детей. Была подчеркнута важность данных о регистрации 

рождений. Низкие показатели регистрации, отмеченные в некоторых странах, 

представляющих ДСП, приведут к тому, что дети будут лишены доступа к жиз-

ненно важным медицинским и социальным услугам. Зачастую больше всего от 

этого страдают дети с инвалидностью и дети из маргинализированных групп 

населения. 

280. Председатель Постоянной группы национальных комитетов отметил цен-

ность ДСП в качестве источника информации о потребностях детей в каждой 

стране, обязательствах правительств по удовлетворению этих потребностей и 

уникальных преимуществах ЮНИСЕФ в плане оказания поддержки програм-

мам, направленным на улучшение жизни наиболее уязвимых детей. Председа-

тель сообщил, что в 2022 году поступления от национальных комитетов соста-

вили 84 процента от общего объема поступлений ЮНИСЕФ от частного сектора 
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и что комитеты предоставили ЮНИСЕФ 51 процент средств нецелевого назна-

чения. Признавая, что в целом объем взносов в ЮНИСЕФ по линии основных 

ресурсов сокращается, комитеты сосредоточивают усилия на поиске новых ис-

точников гибких ресурсов и перенимают опыт страновых отделений в области 

дальнейшего развития своей информационно-просветительной и пропагандист-

ской работы. 

281. Исполнительный совет на основе процедуры отсутствия возражений при-

нял решение 2023/17 (см. приложение II). 

 

 b) Продление текущих страновых программ 
 

282. Председатель заявила, что на основании решения 2009/11 Исполнитель-

ного совета Совет был проинформирован о продлении на два месяца страновых 

программ для Бутана и Мадагаскара и о продлении на один год страновой про-

граммы для Сьерра-Леоне, как указано в документе E/ICEF/2023/P/L.30. 

283. Исполнительному совету было предложено утвердить продление страно-

вой программы для Гвинеи на два месяца после предыдущего продления на один 

год; продление страновой программы для Бразилии на два месяца после преды-

дущих продлений на один год, два месяца и десять месяцев; продление страно-

вой программы для Гамбии на два месяца после предыдущих продлений на один 

год, два месяца и десять месяцев; продление страновых программ для Мьянмы 

и Украины на один год после предыдущих продлений на один год; продление 

страновой программы для Судана на один год после предыдущих продлений на 

один год два раза подряд; продление субрегиональной программы для района 

Персидского залива на два года; продление страновой программы для Буркина -

Фасо на два года после предыдущих продлений на два года и один год; продле-

ние страновой программы для Афганистана на два года после предыдущих про-

длений на два года, три месяца, одиннадцать месяцев и десять месяцев.  

284. Исполнительный совет принял решение  2023/18 по пункту 11 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 B. Устный доклад, содержащий обновленную информацию 

о гуманитарной деятельности ЮНИСЕФ 
 

 

285. Устный доклад, содержащий обновленную информацию о гуманитарной 

деятельности ЮНИСЕФ, был внесен на рассмотрение заместителем Директора-

исполнителя по гуманитарной деятельности и снабжению и представлен испол-

няющим обязанности Директора Управления программ чрезвычайной помощи.  

286. Несколько делегаций воздали должное ЮНИСЕФ за результаты, достигну-

тые в интересах детей в 2023 году, несмотря на то что этот год вновь выдался 

сложным. Делегации выразили обеспокоенность ухудшением гуманитарной си-

туации во всем мире и поблагодарили сотрудников ЮНИСЕФ, которые 

неустанно работают во все более сложных и опасных условиях по всему миру, 

чтобы помогать детям, находящимся в уязвимом положении. Делегации также 

вновь подтвердили свою поддержку усилий ЮНИСЕФ по защите прав всех 

детей. 

287. Одна делегация с удовлетворением отметила прогресс, достигнутый 

ЮНИСЕФ в осуществлении плана по адаптации к местным условиям в соответ-

ствии с «базовой договоренностью», в частности то, что организация стремится 

привлечь к сотрудничеству больше местных организаций, возглавляемых жен-

щинами. Отметив, что гуманитарная деятельность ЮНИСЕФ ведется в некото-

рых из наиболее сложных и нестабильных условиях в мире, эта делегация 
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поинтересовалась, какие стратегические и долгосрочные меры принимает 

ЮНИСЕФ в целях дальнейшего укрепления систем мониторинга в наиболее 

сложных гуманитарных условиях. В ответ исполняющий обязанности директора 

Управления программ чрезвычайной помощи заявил, что в ЮНИСЕФ применя-

ется комплексный подход к оценке рисков, их предотвращению и управлению 

ими, который учитывается на всех этапах работы организации.  

288. Одна делегация отметила инициативный подход ЮНИСЕФ к взаимодей-

ствию с местными структурами и обеспечению их вовлеченности в организацию 

антикризисного реагирования и активного участия в нем. Другая делегация вы-

разила ЮНИСЕФ признательность за введение в действие Программной стра-

тегии для девочек-подростков, призванной служить ориентиром и подспорьем в 

деле расширения прав и возможностей девочек как в гуманитарном контексте, 

так и в контексте развития. Эта делегация также попросила представить подроб-

ную информацию о взаимодействии ЮНИСЕФ с Всемирной продовольственной 

программой и Всемирной организацией здравоохранения в области координа-

ции осуществления обновленного руководства Всемирной организации здраво-

охранения по профилактике и лечению истощения. В ответ заместитель Дирек-

тора-исполнителя по гуманитарной деятельности и снабжению заявил, что в 

обеих организациях полным ходом идет работа по приведению их деятельности 

в соответствие с новыми руководящими принципами: ЮНИСЕФ оказывает со-

действие в использовании готового к употреблению лечебного питания для ле-

чения угрожающего жизни истощения, а Всемирная продовольственная про-

грамма занимается общим распределением продовольствия, и обе организации 

сотрудничают в области профилактики.  

289. Одна делегация воздала должное ЮНИСЕФ за то, что он постоянно дости-

гает и даже превышает целевой показатель «базовой договоренности», согласно 

которому 25 процентов финансовых средств должны направляться местным 

партнерам, а также за использование 7-процентной ставки накладных расходов 

для местных партнеров. Эта делегация указала на необходимость дальнейшего 

повышения качества финансирования, предоставляемого местным партнерам. 

Другая делегация положительно оценила общие результаты, в том числе превы-

шение целевого показателя «базовой договоренности» за счет выделения мест-

ным партнерам 39 процентов гуманитарного финансирования в 2022  году. Эта 

делегация также приветствовала значительное расширение масштабов исполь-

зования готовых к употреблению продуктов лечебного питания местного произ-

водства. 

 

 

 C. Структурированный диалог по вопросам финансирования 

достижения результатов, предусмотренных в Стратегическом 

плане ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы 
 

 

290. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам партнерств представила 

этот пункт, после чего директор Отдела партнерских связей с государственными 

структурами представила доклад (E/ICEF/2023/26) и сопроводительную обнов-

ленную информацию о ходе выполнения обязательств по договору о финанси-

ровании (UNICEF/2023/EB/13). 

291. Несколько делегаций с одобрением отметили рекордный уровень поступ-

лений в бюджет ЮНИСЕФ в 2022 году. Одна делегация высоко оценила усилия 

ЮНИСЕФ по сбору средств в 2022 году и настоятельно призвала организацию 

продолжать внедрять инновации и адаптировать свою стратегию мобилизации 

ресурсов. Несколько делегаций отметили, что объем поступлений по линии ос-

новных ресурсов продолжает сокращаться, а некоторые из них подчеркнули 
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необходимость дальнейшего предоставления и поощрения использования ос-

новных и гибких ресурсов. Несколько делегаций призвали все государства-

члены выполнять свои обязательства по финансированию.  

292. Одна группа делегаций призвала к созданию более качественных механиз-

мов представления отчетности, улучшению отчетности о нецелевых ресурсах и 

достигнутых результатах, а также к признанию роли доноров на страновом 

уровне, причем третий пункт был поддержан еще одной группой. Директор От-

дела партнерских связей с государственными структурами заявила, что в насто-

ящее время в рамках всей организации прилагаются усилия по повышению 

осведомленности о деятельности доноров и признанию их заслуг, включая не-

давний выпуск руководства для всех страновых отделений и использование тех-

нологий. ЮНИСЕФ также стремится расширять свои партнерские связи в обла-

сти борьбы с изменением климата. 

293. Одна группа делегаций задала вопрос о том, как ЮНИСЕФ планирует рас-

ширять донорскую базу, особенно для пополнения основных ресурсов. Одна де-

легация настоятельно рекомендовала активизировать усилия по мобилизации 

внутренних ресурсов и частного капитала. Заместитель Директора-исполнителя 

по вопросам партнерств заявила, что, хотя ЮНИСЕФ уже пользуется широкой 

поддержкой общественности и имеет весьма диверсифицированную донорскую 

базу, она разделяет мнение о необходимости привлечения большего объема ос-

новных средств и дальнейшего распространения информации о деятельности 

доноров. Директор по мобилизации средств в частном секторе и партнерскому 

сотрудничеству поделилась примерами работы в этой области, среди которых 

можно назвать активизацию стратегий по превращению доноров, оказавших де-

нежную помощь в связи с одной или несколькими чрезвычайными ситуациями, 

в постоянных доноров, делающих взносы, а также инвестирование в сбор 

средств с помощью цифровых технологий.  

294. Некоторые делегации попросили представить информацию об остатках 

средств и сумме, заложенной под выполнение многолетних обязательств . Кон-

тролер пояснил, что заявленный остаток средств включает 3,1  млрд долл. США 

по линии прочих ресурсов и 0,6 млрд долл. США по линии регулярных ресур-

сов. Средства часто поступали ближе к концу года и оставались неизрасходо-

ванными, отражаясь, таким образом, в виде остатка в следующем году. Далее 

Контролер пояснил, что для вычисления баланса средств, доступного для даль-

нейшего распределения, необходимо из профицитного остатка регулярных ре-

сурсов в размере 665 млн долл. США вычесть минимальную сумму резерва ре-

гулярных ресурсов. Он пояснил, что излишки будут расходоваться в течение пе-

риода, превышающего срок действия Стратегического плана, чтобы свести к ми-

нимуму последствия сокращения взносов по линии регулярных ресурсов.  

295. Одна делегация обратила внимание на увеличение объема гибкого тематиче-

ского финансирования и заявила, что надеется на продолжение диалога по вопросу 

о механизмах гибкого финансирования тематических фондов отдельных учрежде-

ний. Директор Отдела партнерских связей с государственными структурами побла-

годарила эту делегацию за внедрение новой модели тематического финансирования 

для конкретных стран, которая была воспроизведена и в других странах. 

296. Другая делегация попросила повысить ясность, прозрачность и подотчет-

ность финансовой отчетности по целям Стратегического плана, в том числе 

уточнить порядок финансирования целей в области развития и гуманитарных 

целей. Директор Отдела партнерских связей с государственными структурами 

заявила, что такая дезагрегированная информация имеется в наличии и может 

быть предоставлена и что стратегия мобилизации ресурсов для Стратегического 

плана будет и далее корректироваться с учетом проблем и возможностей. 
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297. Одна делегация отметила включение в доклад о структурированном диа-

логе по вопросам финансирования информации о расходах за 2022  год в раз-

бивке по целевым областям деятельности, предусмотренным Стратегическим 

планом. Одна делегация настоятельно рекомендовала ЮНИСЕФ продолжать 

успешно внедрять инновации и адаптировать свою стратегию мобилизации ре-

сурсов и свои усилия в целях привлечения взносов со стороны частного сектора. 

Эта делегация похвалила ЮНИСЕФ за превышение целевого показателя Стра-

тегического плана, касающегося межучрежденческого сотрудничества, и при-

звала его продолжать взаимодействовать с другими учреждениями Организации 

Объединенных Наций по вопросу о механизмах совместного финансирования. 

Эта делегация поинтересовалась, как регулярные ресурсы могут использоваться 

для повышения эффективности надзорных и управленческих функций.  

298. Другая делегация задала вопрос о том, ведет ли ЮНИСЕФ учет ресурсов, 

полученных по линии совместного финансирования Организации Объединен-

ных Наций и направленных на совместную разработку программ в рамках ре-

формы Организации Объединенных Наций на страновом уровне, и о целесооб-

разности включения этой информации в следующий доклад. Эта делегация с 

удовлетворением отметила прилагаемые ЮНИСЕФ усилия по увеличению доли 

качественного финансирования, в том числе за счет повышения наглядности де-

ятельности доноров, и по сокращению количества исключений из практики воз-

мещения расходов. 

299. Одна делегация подчеркнула важность того, чтобы страновые отделения 

более систематически запрашивали гибкое нецелевое финансирование и выра-

жали признательность донорам этих средств. Эта делегация одобрила постоян-

ное расширение участия ЮНИСЕФ в совместных программах и тематических и 

межучрежденческих совместных фондах. Директор по мобилизации средств в 

частном секторе и партнерскому сотрудничеству привела несколько примеров 

межучрежденческого сотрудничества, включая целенаправленную мобилиза-

цию средств частного сектора с привлечением индивидуальных доноров.  

300. Одна группа делегаций запросила подробную информацию о планах 

ЮНИСЕФ по поддержанию уровня финансирования со стороны частного сек-

тора, а также поинтересовалась, как именно ЮНИСЕФ планирует привлекать 

средства для урегулирования менее заметных чрезвычайных ситуаций, устра-

нять пробелы в тематическом финансировании на цели образования и продол-

жать развивать свой потенциал для оценки всех потребностей в ресурсах для 

осуществления Стратегического плана в ближайшие годы. Эта группа высказа-

лась в поддержку усилий по инновационному финансированию, приветствовала 

положительные результаты использования финансового инструмента Всемир-

ного банка и призвала к обмену опытом с другими организациями, занимающи-

мися оказанием помощи. Эта группа рекомендовала продолжать повышать 

наглядность деятельности на местах. 

301. Директор Отдела партнерских связей с государственными структурами по-

благодарила эту группу за ранее выдвинутую совместную инициативу, благо-

даря которой удалось привлечь внимание к конкретным чрезвычайным ситуа-

циям, на урегулирование которых не выделялось достаточных средств. Дирек-

тор по мобилизации средств в частном секторе и партнерскому сотрудничеству 

рассказала о текущей инициативе по проведению обсуждений с донорами, 

предоставляющими целевые средства, в целях включения в их взносы гибкого 

компонента. 

302. Исполнительный совет принял решение 2023/19 по пункту 11 повестки дня 

(см. приложение II). 
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 D. Пересмотренная политика ЮНИСЕФ в области оценки  
 

 

303. Директор по вопросам оценки представил документ (E/ICEF/2023/27 и 

E/ICEF/2023/27/Corr.1). 

304. Делегации выразили признательность функции оценки ЮНИСЕФ за про-

ведение окончательного пересмотра политики в области оценки и за применение 

консультативного и транспарентного подхода на протяжении всего процесса ее 

подготовки. Делегации также отметили, что пересмотренная политика будет 

служить одной из главных предпосылок дальнейшего развития и успеха органи-

зации. 

305. Одна группа делегаций заявила, что она высоко оценивает приложенные 

усилия и проделанную работу по обеспечению соответствия этой политики со-

временным стандартам качества, международным критериям оценки и передо-

вой практике, а также то, что в ней уделяется повышенное внимание, среди про-

чего, гендерной проблематике, климату и развитию национального потенциала 

в области оценки. Группа выразила удовлетворение тем, что в окончательный 

вариант политики были включены замечания Исполнительного совета и резуль-

таты независимого коллегиального обзора, а также тем, что пересмотренная по-

литика позволяет более четко определить цель и принципы стандартов в области 

оценки и анализа. Эта группа также призвала руководство ЮНИСЕФ содейство-

вать формированию культуры, в которой ценится обратная связь и поощряется 

критический анализ и готовность к реформам, а также полностью и последова-

тельно применять эту политику во всех сферах деятельности организации. В от-

вет заместитель Директора-исполнителя по вопросам управления заявила, что 

важно обеспечить целостную взаимосвязь между функциями оценки, проведе-

ния исследований и управления знаниями, чтобы можно было получать инфор-

мацию как для осуществления программ, так и для решения внутренних опера-

тивных вопросов. Она отметила, что в рамках разработки своих страновых про-

грамм, а также планов управления страновыми программами ЮНИСЕФ предо-

ставляет отделениям рекомендации для обеспечения того, чтобы оценка также 

являлась неотъемлемой частью этого процесса. 

306. Одна делегация поблагодарила ЮНИСЕФ за проделанную работу по при-

ведению политики в области оценки в соответствие с новыми реалиями на ме-

стах, особенно в связи с пандемией COVID-19 и ее последствиями. Эта делега-

ция призвала ЮНИСЕФ проводить оценки с учетом потребностей на националь-

ном уровне. Делегация поинтересовалась, каким образом ЮНИСЕФ планирует 

осуществлять политику в области оценки в условиях децентрализации, сохраняя 

институциональную слаженность и одновременно следя за тем, чтобы потреб-

ности, возникающие в конкретных местах, не упускались из виду. В ответ на это 

Директор по вопросам оценки заявил, что ЮНИСЕФ старается использовать 

свои сравнительные преимущества, которые включают в себя широту охвата на 

страновом уровне, независимость и присутствие в странах. В дальнейшем 

ЮНИСЕФ намерен повышать эффективность совместного планирования на 

всех трех уровнях функции оценки для обеспечения рационального использова-

ния ресурсов, а для этого потребуется обсудить вопрос о том, что организация 

должна оценивать на страновом уровне, а что — в рамках всего учреждения в 

более широком смысле. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам 

управления заявила, что ЮНИСЕФ следует более продуманно подходить к ра-

боте по укреплению национального потенциала правительств, а также неправи-

тельственных структур на национальном уровне. ЮНИСЕФ считает перспек-

тивным тесное сотрудничество в этой области с другими организациями, в том 

числе со структурами, входящими и не входящими в систему Организации Объ-

единенных Наций. 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/27
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/27/Corr.1
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307. Несколько делегаций приветствовали подтвержденное обязательство 

ЮНИСЕФ по выделению 1 процента бюджета по программам на проведение 

оценок. Одна группа делегаций с удовлетворением отметила акцентирование 

внимания на достижении этого целевого показателя финансирования надлежа-

щим и предсказуемым образом и заявила о необходимости проведения регуляр-

ных проверок выделения ресурсов на функцию оценки и своевременного пред-

ставления Исполнительному совету соответствующей отчетности, в том числе о 

результатах. Другая делегация одобрила принятие более действенных мер по 

обеспечению независимости, подчеркнула, что для обеспечения качества оце-

нок крайне важно, чтобы их результаты основывались на самых достоверных 

сведениях, и призвала ЮНИСЕФ продолжать улучшать свою фактологическую 

базу. Заместитель Директора-исполнителя по вопросам управления заявила, что 

достижение 1-процентного целевого показателя является важной задачей, кото-

рую ЮНИСЕФ неизменно стремится выполнять, но добавила, что этот показа-

тель не следует рассматривать в качестве единственного критерия, поскольку 

качество, частотность и потенциал в области проведения оценок имеют не мень-

шее значение. Если конечной целью является укрепление национального потен-

циала, то необходимо предоставить для этого время и пространство, а не кон-

центрироваться исключительно на количественных целевых показателях.  

308. Одна делегация выразила признательность за разъяснение того, как будут 

рассчитываться расходы на оценку, отметив значительное улучшение по сравне-

нию с предыдущей редакцией этой политики. Эта делегация также поинтересо-

валась, располагает ли ЮНИСЕФ возможностями для проведения всех заплани-

рованных оценок в пределах 1-процентного целевого показателя и каковы соот-

ветствующие ответы руководства. В ответ на это Директор по вопросам оценки 

заявил, что речь идет не только о ресурсах, но и о наличии времени и возмож-

ностей для их эффективного использования. Заместитель Директора-исполни-

теля по вопросам управления отметила, что за последние несколько лет  

ЮНИСЕФ добился значительных улучшений в плане выполнения рекоменда-

ций, вынесенных по итогам оценок. Она привела два примера выполнения 

ЮНИСЕФ вынесенных рекомендаций (система тематических групп и меры ре-

агирования на COVID-19) и добавила, что этому вопросу по-прежнему уделя-

ется приоритетное внимание. 

309. Одна делегация с удовлетворением отметила участие ЮНИСЕФ в партнер-

ских инициативах в области оценки, в частности с родственными учреждени-

ями, для проведения как межучрежденческих, так и совместных оценок.  Эта де-

легация настоятельно рекомендовала увеличить число таких оценок, что, по ее 

мнению, будет способствовать повышению эффективности затрат и совмест-

ному освоению накопленного опыта, который впоследствии может послужить 

подспорьем в усилении коллективных мер реагирования. Другая делегация об-

ратила внимание на то, что в пересмотренной политике в области оценки отсут-

ствует важная информация о совместных оценках, в частности о видах, сроках 

и учреждениях-партнерах, которые должны в них участвовать. В ответ на это 

Директор по вопросам оценки заявил, что вместо того, чтобы устанавливать кон-

кретные параметры совместных оценок в рамках этой политики, эти параметры 

будут определяться в индивидуальном порядке, когда будет ясно, каковы их до-

полнительные преимущества или эффективность. 

310. Исполнительный совет принял решение 2023/20 по пункту 11 повестки дня 

(см. приложение II). 
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 E. Обновленная информация о ходе выполнения рекомендации, 

вынесенной по итогам самооценки независимости Управления 

внутренней ревизии и расследований ЮНИСЕФ 
 

 

311. Заместитель директора Отдела финансового и административного управ-

ления (ОФАУ) представил обновленную информацию, которая содержится в до-

кументе E/ICEF/2023/AB/L.7. 

312. Одна делегация вновь заявила о важности независимости Управления 

внутренней ревизии и расследований (УВРР) и других надзорных и оценочных 

функций. Эта делегация подчеркнула важность того, чтобы ЮНИСЕФ предо-

ставлял донорам последовательную информацию, и попросила ЮНИСЕФ вы-

сказать свое мнение о надлежащем формате обмена информацией об инциден-

тах в период между сессиями Совета. Другая делегация заявила, что конкретные 

мероприятия и информация о расследованиях должны иметь единообразный и 

легитимный характер и учитывать процессы контроля и принцип единой реви-

зии. Делегация поинтересовалась, как руководство планирует проводить кон-

сультации с донорами, чтобы установить разумные ожидания в отношении их 

запросов на предоставление информации, касающейся проведения расследова-

ний и ревизий, а также других направлений деятельности, таких как ДСП.  

313. Заместитель директора ОФАУ выразил согласие с принципом обмена по-

следовательной информацией по вопросам надзора, но сообщил, что конкретная 

информация по индивидуальным вопросам обычно раскрывается только в соот-

ветствии с условиями соглашений между ЮНИСЕФ и донорами. ЮНИСЕФ 

прилагает усилия к тому, чтобы обеспечить согласованность формулировок в 

отдельных соглашениях, и консультации с донорами продолжаются. 

314. Другая делегация попросила о том, чтобы обновленная информация об из-

менениях в статусе занятости директора УВРР доводилась до сведения Совета 

заблаговременно, а не в виде обновлений; этот вопрос был также поднят другой 

делегацией. Заместитель Директора принял к сведению просьбу о проведении 

предварительных консультаций с Советом, но сообщил, что в ответе Генераль-

ного секретаря на аналогичную рекомендацию был подчеркнут риск политиза-

ции. Одна делегация запросила информацию о том, как будут удовлетворяться 

потребности УВРР в ресурсах. Заместитель Директора-исполнителя по вопро-

сам управления сообщила, что независимым отделениям предоставляются ре-

сурсы в целях обеспечения их надлежащего функционирования, однако, учиты-

вая ограниченность основного бюджета, для инвестирования в эти отделения 

необходимы дополнительные ресурсы. Она призвала выделить дополнительные 

основные ресурсы для ЮНИСЕФ. 

315. Одна делегация выразила надежду на продолжение диалога по вопросам 

разработки всеобъемлющей системы общеорганизационного управления рис-

ками и рекомендовала рассмотреть доклад Объединенной инспекционной 

группы 2020/5. Заместитель Директора сообщил, что ЮНИСЕФ проведет кон-

сультации по этому докладу и что заседание по вопросам общеорганизацион-

ного управления рисками планируется провести на первой очередной сессии 

2024 года. Эта делегация попросила представить более подробную информацию 

о том, как ужесточение предварительных условий, выдвигаемых донорами, и их 

запросы на проведение конкретных мероприятий по обеспечению гарантий вли-

яют на независимость УВРР. Эта делегация высказалась в поддержку дальней-

шего использования ЮНИСЕФ альтернативных механизмов урегулирования 

споров для улаживания межличностных конфликтов и устранения поведенче-

ских проблем. Другая делегация попросила рассказать о мерах, принятых для 

расширения использования таких механизмов. Заместитель Директора-
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исполнителя по вопросам управления заявила, что во всех подразделениях 

ЮНИСЕФ ведется работа по решению таких вопросов, которые могут быть уре-

гулированы без проведения официального расследования. В дополнение к по-

вышению потенциала руководителей и углублению знаний сотрудников, о кото-

рых сообщила заместитель Директора, в настоящее время принимаются ком-

плексные меры, включая организацию профессиональной подготовки для более 

чем 5000 руководителей. 

316. Одна делегация поинтересовалась, как секретариат будет поддерживать ре-

гулярную коммуникацию между УВРР и Советом в рамках как закрытых бри-

фингов, так и специальных совещаний. Заместитель Директора заявил о готов-

ности ЮНИСЕФ к проведению дополнительных совещаний в добавление к ра-

нее обсуждавшимся закрытым брифингам. Секретарь Исполнительного совета 

отметил, что каналами, через которые Совет может напрямую взаимодейство-

вать с директором УВРР, являются официальные заседания, неофициальные 

брифинги и возможные специальные совещания.  

 

 

 F. Стратегический план ЮНИСЕФ: обновленная финансовая 

смета на 2023–2026 годы 
 

 

317. После вступительного заявления заместителя Директора-исполнителя по 

вопросам управления Контролер и директор ОФАУ представил обновленную 

финансовую смету (E/ICEF/2023/AB/L.6). 

318. Одна делегация с удовлетворением отметила тот факт, что объем поступ-

лений, как ожидается, останется на высоком уровне и что увеличенные средства 

будут направлены на расширение программной деятельности и улучшение ре-

зультатов в интересах детей. Эта делегация подчеркнула важность представле-

ния финансовых прогнозов в прозрачной и понятной форме, поскольку это по-

могает членам Совета и донорам получить четкое представление о прогнозиру-

емых поступлениях и расходах в течение года и в последующие годы. Эта деле-

гация также отметила важность четкого указания того, на какой основе посту-

пают финансовые средства (годовой или многолетней), чтобы не допустить не-

верного понимания информации. Кроме того, были запрошены разъяснения от-

носительно будущих обязательств ЮНИСЕФ. В ответ заместитель Директора-

исполнителя по вопросам управления заявила, что ЮНИСЕФ будет рад предста-

вить более подробную информацию о соотношении между основным, неоснов-

ным, многолетним, тематическим и прочим финансированием с учетом текущей 

ситуации, прошлых тенденций и прогнозов на будущее. Контролер и директор 

ОФАУ добавил, что финансовые сметы служат основой для принятия важных 

решений о порядке финансирования ЮНИСЕФ и что организация готова поде-

литься любой информацией, которая потребуется Исполнительному совету для 

принятия этих решений. 

319. Одна делегация выразила признательность за представление обновленной 

информации о предварительном распределении основных ресурсов на новые 

страновые программы в предстоящие годы и заявила, что она хотела бы полу-

чить информацию о планируемых ассигнованиях на каждую целевую область 

деятельности и о распределении приоритетов между целевыми областями. Кон-

тролер сообщил, что, как правило, такая информация представляется, когда 

ЮНИСЕФ отчитывается о своем бюджете. Он отметил, что дополнительная ин-

формация о целевых областях деятельности будет включена в среднесрочный 

обзор сводного бюджета ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы, который будет представ-

лен на ежегодной сессии 2024 года. 
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320. Одна делегация высоко оценила усилия ЮНИСЕФ по покрытию финансо-

вых обязательств перед персоналом, а также способность ЮНИСЕФ расходо-

вать средства. Эта делегация отметила, что, хотя приемлемые показатели лик-

видности, разумеется, можно только приветствовать, было бы полезно получить 

более подробные цифры, чтобы полностью понять ситуацию. Выразив призна-

тельность за подробную информацию, представленную в обновленной финан-

совой смете, а также высказавшись в поддержку прогнозов ЮНИСЕФ на период 

2023–2026 годов, другая делегация также попросила внести дополнительную 

ясность. Эта делегация также отметила, что, согласно прогнозам, общий объем 

ресурсов увеличится на 24 процента по сравнению с показателем предыдущей 

сметы, а объем регулярных основных ресурсов в краткосрочной перспективе 

останется на прежнем уровне, и выразила свою обеспокоенность по этому 

поводу. 

321. В ответ на эти замечания Контролер сообщил, что в 2022 году фактические 

поступления по линии прочих (чрезвычайных) ресурсов увеличились на 

1,4 млрд долл. США по сравнению с планом, а поступления по линии прочих 

(регулярных) ресурсов — примерно на 745 млн долл. США по сравнению с пла-

ном. В обновленной финансовой смете ЮНИСЕФ отмечено, что в следующем 

году не ожидается такого же уровня финансирования, а, наоборот, ожидается 

сокращение общего объема ресурсов на 1 млрд долл. США. Организация про-

должала придерживаться консервативного подхода, учитывая, что в течение по-

следних пяти –– шести лет она всегда имела на 1 млрд долл. США больше, чем 

планировала. Контролер отметил, что более серьезная проблема связана с регу-

лярными ресурсами. Это объясняется тем, что ЮНИСЕФ получает значитель-

ные средства по линии прочих ресурсов, использование которых ограничено, 

поскольку эти ресурсы носят исключительно целевой характер.  

322. Одна делегация обратила внимание на то, что таблицы, представляемые 

различными учреждениями системы Организации Объединенных Наций, разли-

чаются по внешнему виду, что затрудняет понимание бюджетными органами 

того, как излагается одна и та же тема. Эта делегация попросила ЮНИСЕФ рас-

смотреть в своих будущих докладах этот вопрос, а также вопрос о том, как 

можно повысить согласованность отчетности в рамках системы Организации 

Объединенных Наций. Эта делегация также попросила представить дополни-

тельную информацию об общих ресурсах в целом, в том числе о том, какие сред-

ства были получены и какие еще не выплачены, а также о тематическом финан-

сировании. В ответ заместитель Директора-исполнителя по вопросам управле-

ния заявила, что ЮНИСЕФ тесно сотрудничает с другими учреждениями и мо-

жет воспользоваться этим, чтобы прояснить различия в их моделях и обсудить, 

как учреждения могли бы дополнять друг друга. Кроме того, она заявила, что 

была бы рада провести с членами Совета специальную дискуссию по вопросу 

об основных ресурсах, за основу которой были бы взяты результаты тщатель-

ного анализа и прогнозы на будущее, что помогло бы определить, как можно 

добиться подлинного осуществления прав детей. Контролер подчеркнул, что, 

несмотря на различия в методах работы каждого учреждения, форма представ-

ления бюджетной информации является унифицированной.  

323. Исполнительный совет принял решение 2023/21 по пункту 11 повестки дня 

(см. приложение II). 

 

 

 G. Прочие вопросы 
 

 

324. Прочие вопросы не поднимались. 
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 H. Принятие проектов решений 
 

 

325. Исполнительный совет принял решения 2023/17–2023/21 (см. приложе-

ние II). 

 

 

 I. Заключительные выступления Директора-исполнителя 

ЮНИСЕФ и Председателя Исполнительного совета 
 

 

326. Директор-исполнитель поблагодарила государства-члены за конструктив-

ное участие в обсуждениях стратегических вопросов в ходе сессии, а Бюро  — 

за совместное заявление с призывом увеличить финансовую поддержку, а также 

за его призыв подтвердить приверженность миссии и ценностям ЮНИСЕФ. Она 

заявила, что озвученные в заявлении Бюро обязательства, касающиеся образо-

вания, здравоохранения и питания детей, обеспечения их защиты, расширения 

прав и возможностей девочек и оказания помощи детям в чрезвычайных ситуа-

циях, полностью согласуются с программами ЮНИСЕФ и его Стратегическим 

планом. 

327. Поблагодарив Совет за вдумчивое участие в обсуждении вопросов финан-

сирования, Директор-исполнитель заявила, что рекордный объем поступлений 

организации в 2022 году стал возможен во многом благодаря информационно-

пропагандистской деятельности и щедрости государств-членов, предоставив-

ших регулярные и целевые ресурсы, которые крайне важны для поддержки ра-

боты ЮНИСЕФ в интересах детей. 

328. Директор-исполнитель с удовольствием заслушала выступления Его Пре-

восходительства г-на Азали Ассумани, молодежных активистов и других участ-

ников дискуссии во время специальной сессии, посвященной детям Африки. 

Она поблагодарила технические группы за презентацию и коллективное обсуж-

дение вопроса о данных в ходе сегмента, посвященного документам по страно-

вым программам, подчеркнув, что данные служат для правительств важнейшим 

подспорьем в разработке учитывающих интересы детей решений в области пла-

нирования, финансирования и политики, а также имеют огромное значение для 

работы ЮНИСЕФ. 

329. Директор-исполнитель заявила, что ЮНИСЕФ является организацией, ко-

торая постоянно стремится к инновациям, развитию и достижению более значи-

мых результатов в интересах детей. Начатый в июне глобальный обзор эффек-

тивности поможет организации еще больше улучшить работу в этих областях.  

330. В заключение Директор-исполнитель поблагодарила Ее Превосходитель-

ство Председателя Мари-Луизу Вегтер (Дания), которая переходит на новую 

должность, за ее уверенное и прагматичное руководство Советом в течение 

всего года. Директор-исполнитель вручила ей выгравированный молоток Пред-

седателя в знак признания ее работы на благо детей.  

331. Председатель поблагодарила Директора-исполнителя за вручение ей па-

мятного молотка Председателя и за поддержку, оказанную ею на протяжении 

всего срока ее пребывания в должности. Председатель сказала, что, переходя на 

новую должность в правительстве Дании и передавая обязанности Председателя 

новому Постоянному представителю Дании при Организации Объединенных 

Наций, она будет хранить этот молоток в память о самой полезной и значимой 

должности, которую она занимала в течение четырех лет своей работы в 

Нью-Йорке. 
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332. Председатель поблагодарила делегации за их сосредоточенность на приня-

тии решений и обсуждении вопросов, необходимых для поддержания важной 

работы ЮНИСЕФ на должном уровне. Она упомянула о пяти решениях, приня-

тых в ходе сессии: решения об утверждении 12 новых ДСП и о продлении 12 те-

кущих программ; решение о пересмотренной политике в области оценки; реше-

ние о концепции обновленной финансовой сметы на 2023–2026 годы; и реше-

ние, в котором подтверждается важность предсказуемых регулярных ресурсов и 

гибкого тематического финансирования, имеющих огромное значение для 

ЮНИСЕФ. 

333. Председатель выразила признательность общему координатору и коорди-

наторам проектов решений, делегатам, Директору-исполнителю и ее группе 

старших руководителей, специалистам по обслуживанию заседаний Организа-

ции Объединенных Наций, устным переводчикам и другим сотрудникам, до-

кладчикам ЮНИСЕФ и секретариату Исполнительного совета ЮНИСЕФ.  

334. Председатель заявила, что, вступая на пост Председателя в начале года, она 

ставила перед собой задачу добиться того, чтобы ЮНИСЕФ не был обделен вни-

манием на фоне насыщенной повестки дня Организации Объединенных Наций 

в Нью-Йорке и чтобы обсуждения в Совете были эффективными и целенаправ-

ленными. Эти усилия увенчались успехом благодаря вкладу ее коллег — членов 

Бюро и слаженному сотрудничеству между региональными группами. В заклю-

чение она выразила свое восхищение работой сотрудников ЮНИСЕФ.  
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Приложение I 
 

  Интерактивная специальная сессия, посвященная 
детям Африки 
 

 

1. В начале сессии, посвященной теме «Африка, пригодная для жизни детей 

и молодежи: какие инвестиции необходимы для развития человеческого капи-

тала Африки?», со вступительным заявлением выступила Директор-исполни-

тель ЮНИСЕФ. Затем прозвучало заранее записанное видеообращение Его Пре-

восходительства президента Союза Коморских Островов и Председателя Афри-

канского союза г-на Азали Ассумани, после чего был показан видеоролик под 

названием «Дети и молодежь Африки: надежда на будущее». 

2. Г-н Ассумани заявил, что сообщество наций обязано решать проблемы, 

связанные с развитием своей молодежи, что станет ключом к ликвидации край-

ней нищеты и укреплению социальной инклюзии. В Африканском союзе разви-

тие человеческого капитала посредством образования и профессиональной под-

готовки закреплено в Повестке дня на период до 2063  года «Африка, какой мы 

хотим ее видеть», и образование было выбрано в качестве темы работы Афри-

канского союза на 2024 год. 

3. Модератором дискуссионного форума выступил Постоянный представи-

тель Руанды г-н Клавер Гатете. В состав дискуссионной группы вошли Посто-

янный наблюдатель от Африканского союза при Организации Объединенных 

Наций г-жа Фатима Киари Мохаммед; Постоянный представитель Египта 

г-н Осама Махмуд Абдельхалек Махмуд; заместитель Постоянного представи-

теля Кении г-жа Нджамби Киньюнгу; основатель и главный административный 

сотрудник организации «Хьюман Кэпитал Эфрика» г-жа Обиагели Кэтрин Эзе-

квесили; активистка молодежного движения в поддержку образования девочек 

г-жа Янде Банда (Замбия); активистка молодежного движения в защиту климата 

г-жа Кетсия Пассу (Демократическая Республика Конго); координатор сети 

«Дети Земли» г-жа Раве Кефи (Тунис) и исполняющая обязанности директора 

регионального отделения ЮНИСЕФ в Западной и Центральной Африке 

г-жа Фелисите Чибинда. 

4. Отвечая на вопрос о стратегии Африканского союза по трансформации об-

разования на континенте, один из участников дискуссии сказал, что для вопло-

щения в жизнь концепции Повестки дня на период до 2063  года требуются зна-

чительные инвестиции в образование, которое является главным ключом к раз-

витию человеческого и социального капитала. Еще одним важным инструмен-

том для стимулирования развития является Континентальная образовательная 

стратегия. Участник дискуссии подчеркнул важность данных и информационно-

просветительной работы для развития женщин. 

5. Одна из участниц дискуссии, выступавшая от лица молодежи, призвала ин-

вестировать в создание достаточно устойчивых систем образования, здраво-

охранения и социальной защиты, чтобы они могли служить своего рода подуш-

кой безопасности для всех африканских подростков. Она рекомендовала пере-

строить системы образования; вовлечь детей и молодежь из маргинальных слоев 

населения в процессы принятия решений; уделить внимание накладывающимся 

друг на друга кризисам, которые приводят к кризису в сфере обучения; и обес-

печить финансирование системы образования. 

6. Отвечая на вопрос о том, какой курс действий в сфере образования прави-

тельства могли бы рекомендовать для укрепления человеческого капитала Аф-

рики, один из участников дискуссии подчеркнул, что в Африке имеется доста-

точно вариантов политики, стратегий и опыта, однако сложность по-прежнему 
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заключается в том, чтобы мобилизовать ресурсы и убедить тех, кто располагает 

средствами для их осуществления, в необходимости инвестирования. 

7. Другая участница дискуссии, выступавшая от лица молодежи, кратко рас-

сказала о своем опыте работы в Демократической Республике Конго, где она за-

нималась обеспечением доступа молодых девушек к воде и решением других 

вопросов. Она рассказала о модели общественной кампании за соблюдение ги-

гиены в школах, которая была начата в сотрудничестве с ЮНИСЕФ и призвана 

побудить молодых людей к принятию конструктивных мер на уровне своих об-

щин. 

8. Один из участников дискуссии подтвердил, что рекомендации, предложен-

ные на Саммите молодых африканцев по вопросам климата, включая необходи-

мость «зеленого» роста в качестве одного из условий справедливого перехода в 

Африке, обеспечения передачи технологий и подготовки кадров, были учтены в 

Найробийской декларации Африканского климатического саммита. В то же 

время вопрос о финансировании мер по адаптации к изменению климата и смяг-

чению его последствий остался нераскрытым. 

9. Другая участница дискуссии заявила, что на собственном опыте она убе-

дилась в настоятельной необходимости предоставления молодым людям знаний, 

навыков и инструментов для преодоления климатических проблем и адаптации 

к ним. Она подчеркнула важность адаптирования базовых услуг и выразила осо-

бую гордость за инициативу по проведению совместных исследований в области 

климата и водных ресурсов под руководством молодежи, осуществляемую при 

поддержке отделения ЮНИСЕФ в Тунисе. 

10. Отвечая на вопрос о масштабных инвестициях, необходимых для ускоре-

ния развития человеческого капитала в Африке, один из участников дискуссии 

подчеркнул важность целенаправленных инвестиций для улучшения системы 

образования; дополнительных инвестиций, например в питание, чтобы дети 

могли действительно учиться; обеспечения распределения финансирования с 

учетом фактических данных; и задействования африканской молодежи и жен-

щин, а также технологий в целях ускорения преобразований. Такие организации, 

как ЮНИСЕФ, могут использовать данные в качестве подспорья для усовершен-

ствования систем управления. 

11. Другой участник дискуссии подтвердил, что ЮНИСЕФ остается одним из 

главных партнеров правительств стран Африки и таких панафриканских учре-

ждений, как Африканский союз. В качестве примера этого сотрудничества 

можно привести проведение недавнего Саммита по трансформации образования 

2022 года, на котором правительства африканских стран взяли на себя твердое 

обязательство сделать образование одним из приоритетов и повысить качество 

обучения. ЮНИСЕФ будет и далее добиваться от правительств вовлечения де-

тей и молодежи в решение касающихся их вопросов. 

12. Модератор подвела итоги дискуссии, в ходе которой прозвучал призыв к 

действиям, состоящий из трех пунктов: активизация действий на политическом 

уровне и увеличение инвестиций со стороны правительств, доноров и других 

партнеров в целях внедрения решений в широких масштабах; обеспечение со-

гласованности с Декларацией о трансформации образования в Африке; и содей-

ствие доступу стран к финансовым средствам, выделяемым на борьбу с измене-

нием климата, в целях осуществления справедливого перехода и принятия стра-

тегических мер реагирования в связи с климатическим кризисом, а также обес-

печения устойчивости базовых услуг для детей. 

13. Одна группа делегаций заявила, что благодаря совместной работе усилия 

по улучшению жизни детей, предпринимаемые на территории входящих в нее 
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государств, могут быть расширены и адаптированы с учетом уникальных усло-

вий африканских стран. Проводимая этой группой работа на национальном 

уровне успешно дополняет ее участие в действующих под эгидой Европейского 

союза инструментах внешнеполитической деятельности, направленных на ока-

зание помощи развивающимся странам. 

14. Одна делегация заявила о необходимости расширения международного со-

трудничества с развивающимися странами в целях устранения и преодоления 

последствий пандемии COVID-19 и изменения климата, а также ликвидации су-

ществующего серьезного неравенства. Важно содействовать осуществлению 

междисциплинарной, скоординированной и инновационной деятельности, 

включая создание многосекторальных альянсов, направленных на оказание по-

мощи наиболее уязвимым и забытым слоям общества. 

15. Одна группа делегаций обозначила два варианта действий, которые могут 

помочь справиться с нынешними кризисами: вовлечение молодых людей в про-

цессы принятия решений в качестве залога достижения устойчивого развития; 

и поиск путей преодоления нынешнего цифрового разрыва, обусловленного ре-

гиональными, гендерными и возрастными факторами. 

16. Одна делегация привела примеры своей деятельности по всей Африке и в 

сотрудничестве с ней, включая оказание поддержки программе школьного пита-

ния в одной из стран в рамках инновационной системы конверсии долга, и при-

звала правительства других стран применять аналогичные подходы. По словам 

этой делегации, Африка должна стать континентом, ориентированным на со-

трудничество и развитие, и ЮНИСЕФ может сыграть в этом важную роль . 
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Приложение II 
 

  Решения, принятые Исполнительным советом 
в 2023 году 
 

 

  Первая очередная сессия, 7–9 февраля 2023 года 
 

 

  2023/1 

  Документы по страновым программам 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению, что документы по страновым программам для Ал-

жира, Боливии (Многонациональное Государство), Центральноафриканской Респуб-

лики, Коста-Рики, Доминиканской Республики, Эквадора, Гаити, Ирана (Исламская 

Республика), Ливана, Непала и Сан-Томе и Принсипи (E/ICEF/2023/P/L.2 — 

E/ICEF/2023/P/L.6, E/ICEF/2023/P/L.8 — E/ICEF/2023/P/L.10 и E/ICEF/2023/P/L.12 — 

E/ICEF/2023/P/L.14), документ по многострановой программе для тихоокеанских 

островов (E/ICEF/2023/P/L.1) и документ по региональной программе для пале-

стинских детей и женщин в Иордании, Ливане, Сирийской Арабской Республике 

и Государстве Палестина (E/ICEF/2023/P/L.11), включая сводные ориентировоч-

ные бюджеты, были распространены среди государств-членов для представле-

ния ими своих замечаний и дополнений в период с 15  ноября по 5 декабря 

2022 года; что документ по общей страновой программе для Кабо-Верде (DP/FPA-

ICEF/CCPD/2023/CPV/1), включая сводный ориентировочный бюджет, был пред-

ставлен государствам-членам для представления ими своих замечаний и дополне-

ний в период с 7 ноября по 25 ноября 2022 года; и что документ по страновой про-

грамме для Венесуэлы (Боливарианская Республика) (E/ICEF/2023/P/L.7), вклю-

чая сводный ориентировочный бюджет, был представлен государствам-членам 

для представления ими своих замечаний и дополнений в период с 18  ноября по 

8 декабря 2022 года; 

 2. утверждает на основе процедуры отсутствия возражений и в соот-

ветствии с решением 2014/1 документы по страновым программам для Алжира, 

Боливии (Многонациональное Государство), Центральноафриканской Респуб-

лики, Коста-Рики, Доминиканской Республики, Эквадора, Гаити, Ирана (Ислам-

ская Республика), Ливана, Непала, Сан-Томе и Принсипи и Венесуэлы (Болива-

рианская Республика), многострановую программу для тихоокеанских остро-

вов, документ по региональной программе для палестинских детей и женщин в 

Иордании, Ливане, Сирийской Арабской Республике и Государстве Палестина и 

документ по общей страновой программе для Кабо-Верде (E/ICEF/2023/P/L.1 — 

E/ICEF/2023/P/L.14 и DP/FPA-ICEF/CCPD/2023/CPV/1), включая сводные ори-

ентировочные бюджеты. 

 

Первая очередная сессия 

8 февраля 2023 года 

 

  2023/2 

  Продление текущих страновых программ 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению продление на шесть месяцев срока действия 

страновой программы для Папуа — Новой Гвинеи после его продления на шесть 

месяцев; и продление на 10 месяцев срока действия страновой программы для 

Мавритании после его продления на два месяца, каждое из которых было 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.2
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.6
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.8
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.10
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.12
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.14
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.1
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.11
https://undocs.org/ru/DP/FPA-ICEF/CCPD/2023/CPV/1
https://undocs.org/ru/DP/FPA-ICEF/CCPD/2023/CPV/1
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.7
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.1
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.14
https://undocs.org/ru/DP/FPA-ICEF/CCPD/2023/CPV/1
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утверждено Исполнительным директором, как показано в таблице 1 доку-

мента E/ICEF/2023/P/L.15; 

 2. утверждает продление на 10 месяцев срока действия страновой про-

граммы для Бразилии после его предыдущих продлений на один  год и на два 

месяца; предлагаемое продление на 10 месяцев срока действия страновой про-

граммы для Гамбии после его предыдущих продлений на один  год и на два ме-

сяца; и предлагаемое продление на 10 месяцев срока действия страновой про-

граммы для Афганистана после его предыдущих продлений на два  года, на три 

месяца и на 11 месяцев, как показано в таблице 2 документа E/ICEF/2023/P/L.15. 

 

Первая очередная сессия 

9 февраля 2023 года 

 

  2023/3 

  Анализ оцениваемости и формативная оценка возможностей 

ЮНИСЕФ с точки зрения выполнения Стратегического плана 

ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы и ответ руководства 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению доклад об анализе оцениваемости и форматив-

ной оценке возможностей ЮНИСЕФ с точки зрения выполнения Стратегиче-

ского плана ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы, его резюме (E/ICEF/2023/3) и соот-

ветствующий ответ руководства (E/ICEF/2023/4); 

 2. призывает ЮНИСЕФ выполнить все 12 рекомендаций и сохранить 

основные сильные стороны организации, выявленные в ходе анализа оценивае-

мости и формативной оценки, для обеспечения того, чтобы организация имела 

больше возможностей для выполнения Стратегического плана на 2022–

2025 годы; 

 3. просит ЮНИСЕФ доработать план действий, включая конкретные 

меры, чтобы обеспечить выполнение рекомендаций, вынесенных в рамках ана-

лиза оцениваемости и формативной оценки, в наибольшей степени и предста-

вить Исполнительному совету на ежегодной сессии 2024  года обновленную ин-

формацию о достигнутых успехах в рамках среднесрочного обзора выполнения 

Стратегического плана на 2022–2025 годы. 

 

Первая очередная сессия 

9 февраля 2023 года 

 

  2023/4 

  Финансовый доклад и проверенные финансовые ведомости ЮНИСЕФ 

за год, закончившийся 31 декабря 2021 года, и доклад Комиссии ревизоров 

и ответ руководства 
 

 Исполнительный совет 

 1. с удовлетворением отмечает вынесенное Комиссией ревизоров за-

ключение без оговорок за 2021 год и доклад Комиссии ревизоров за финансовый 

период, закончившийся 31 декабря 2021 года (A/77/5/Add.3), а также ответ ру-

ководства (E/ICEF/2023/AB/L.2); 

 2. с удовлетворением отмечает также  результаты, достигнутые 

ЮНИСЕФ в ходе выполнения рекомендаций Комиссии ревизоров, и поддержи-

вает текущие усилия руководства ЮНИСЕФ по выполнению рекомендаций Ко-

миссии ревизоров; 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.15
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.15
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/3
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/4
https://undocs.org/ru/A/77/5/Add.3
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.2
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 3. призывает ЮНИСЕФ сообщать об отдаче от выполнения этих реко-

мендаций и включать ссылки на такие аспекты организационной культуры, как 

информационные мероприятия для сотрудников, учебную подготовку или об-

новленные стандартные рабочие процедуры, в свою отчетность о выполнении 

рекомендаций ревизоров; 

 4. ссылается на пункт 5 своего решения 2020/6 и пункт 3 своего реше-

ния 2021/4 и подчеркивает важность своевременного выполнения рекоменда-

ций, касающихся управления деятельностью партнеров-исполнителей. 

 

Первая очередная сессия 

9 февраля 2023 года 

 

  2023/5 

  Мобилизация средств в частном секторе и партнерское сотрудничество: 

план работы и предлагаемый бюджет на 2023 год 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению варианты высокого, среднего и низкого уровня 

поступлений в 2023 году, приведенные в таблице 3 документа E/ICEF/2023/AB/L.1; 

 2. утверждает расходы на специальную целевую деятельность в раз-

мере 160,3 млн долл. США, которые покрываются по линии регулярных ресур-

сов и в которые входят сумма в размере 85 млн долл. США на инвестиции в сбор 

средств и сумма в размере 75,3 млн долл. США на прочие расходы по мобили-

зации средств в частном секторе, и установление максимально допустимого объ-

ема прочих ресурсов в размере 66 млн долл. США исходя из варианта среднего 

уровня поступлений, приведенного в таблице 3 документа E/ICEF/2023/AB/L.1; 

 3. уполномочивает ЮНИСЕФ: 

 a) перераспределять ресурсы между различными статьями бюджета, фи-

нансируемого по линии регулярных ресурсов (как отражено в пункте 1 выше) в 

объеме, не превышающем 10 процентов от утвержденных сумм; 

 b) уменьшать или увеличивать расходы до уровней, указанных в колон-

ках I и III таблицы 3 документа E/ICEF/2023/AB/L.1, если фактические поступ-

ления от деятельности по мобилизации средств уменьшатся или возрастут до 

уровней, указанных в колонках I и III; 

 c) для выполнения утвержденного плана работы на 2023  год при необ-

ходимости расходовать в период между сессиями Исполнительного совета до-

полнительную сумму, не превышающую величину, обусловленную колебаниями 

валютных курсов; 

 4. рекомендует, чтобы в случае возникновения новых рыночных воз-

можностей в период между сессиями Исполнительного совета Исполнительный 

директор выявляла и учитывала их и представляла Совету соответствующую ин-

формацию; 

 5. утверждает временную одномесячную сумму ассигнований на январь 

2024 года в размере 16,0 млн долл. США (или 10 процентов от суммы ассигнова-

ний на специальную целевую деятельность по линии регулярных ресурсов в раз-

мере 160,3 млн долл. США), которая будет выделена из бюджета Отдела по моби-

лизации средств в частном секторе и партнерскому сотрудничеству на 2024 год. 

 

Первая очередная сессия 

9 февраля 2023 года 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.1
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.1
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.1


 

E/2023/34/Rev.1 

E/ICEF/2023/7/Rev.1 

 

23-19962 81/103 

 

  Ежегодная сессия, 13–16 июня 2023 года 
 
 

  2023/6 

  Годовой доклад Директора-исполнителя ЮНИСЕФ за 2022 год 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению годовой доклад Директора-исполнителя 

ЮНИСЕФ за 2022 год (E/ICEF/2023/10), а также доклад о достижении результа-

тов, предусмотренных сводной таблицей результатов и ресурсов Стратегиче-

ского плана ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы; доклад о проведении четырехгодич-

ного всеобъемлющего обзора политики в области оперативной деятельности в 

целях развития, осуществляемой системой Организации Объединенных Наций; 

описание независимых надзорных функций/органов ЮНИСЕФ; и подборку дан-

ных c оценочным листом; 

 2. постановляет препроводить Экономическому и Социальному Совету 

вышеупомянутые доклады вместе с кратким содержанием замечаний и руково-

дящих указаний Исполнительного совета;  

 3. принимает к сведению доклад ЮНИСЕФ о рекомендациях Объеди-

ненной инспекционной группы, включая ответы руководства на четыре рекомен-

дации Объединенной инспекционной группы, предназначенные для рассмотре-

ния Исполнительным советом. 

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/7 

  Годовой доклад о гуманитарной деятельности ЮНИСЕФ 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению годовой доклад о гуманитарной деятельности 

ЮНИСЕФ (E/ICEF/2023/14); 

 2. призывает ЮНИСЕФ активизировать свои усилия, нацеленные на 

адаптацию принимаемых мер к местным условиям, в целях налаживания проч-

ных и равноправных партнерских отношений на местах при полном соблюдении 

гуманитарных принципов и в соответствии с руководящими принципами Орга-

низации Объединенных Наций в отношении гуманитарной помощи, охватываю-

щими качественное финансирование, системное наращивание потенциала, зна-

чимое участие соответствующих местных субъектов в координации гуманитар-

ной деятельности и принятии решений, а также шаги, предпринимаемые, по 

мере необходимости, в направлении более эффективного управления рисками, в 

рамках общесистемного скоординированного реагирования Организации Объ-

единенных Наций; 

 3. просит ЮНИСЕФ в целях обновления сведений о гуманитарной дея-

тельности на каждой сессии Исполнительного совета представлять начиная с 

2023 года и в дальнейшем устную обновленную информацию о его гуманитар-

ной деятельности в ходе второй очередной сессии Исполнительного совета;  

 4. просит также ЮНИСЕФ представить обновленную информацию о 

прогрессе, достигнутом в деле выполнении рекомендаций, которые были выне-

сены по итогам его гуманитарного обзора, в ходе первой очередной сессии 

2024 года, в том числе о прогрессе, достигнутом в адаптации принимаемых мер 

к местным условиям. 

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/10
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  2023/8 

  Документы по страновым программам 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению тот факт, что документ по страновой программе 

для Чили, включая сводный ориентировочный бюджет (E/ICEF/2023/P/L.16), был 

распространен среди государств-членов для представления ими своих замечаний 

и дополнений в период с 21 марта по 10 апреля 2023 года; 

 2. утверждает в соответствии с процедурой «отсутствия возражений» 

и решением 2014/1 документ по страновой программе для Чили, включая свод-

ный ориентировочный бюджет (E/ICEF/2023/P/L.16). 

 

Ежегодная сессия 

15 июня 2023 года 

 

  2023/9 

  Продление текущих страновых программ 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению продление на два месяца страновых программ 

для Камбоджи и Филиппин и продление на один  год страновой программы для 

Намибии, которые были утверждены Директором-исполнителем, как показано в 

таблице 1 документа E/ICEF/2023/P/L.17; 

 2. утверждает продление на один год страновой программы для Корей-

ской Народно-Демократической Республики после его предыдущего продления 

на один год два раза подряд, как показано в таблице  2 доку-

мента E/ICEF/2023/P/L.17. 

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/10 

  Обновленная информация о защите от сексуальной эксплуатации 

и сексуальных надругательств 
 

 Исполнительный совет 

 1. приветствует представленную ЮНИСЕФ обновленную информа-

цию о прогрессе, достигнутом в области защиты от сексуальной эксплуатации и 

сексуальных надругательств; 

 2. просит ЮНИСЕФ представить Исполнительному совету на ежегод-

ной сессии 2024 года для принятия решения обновленную информацию о том, 

как эта организация предотвращает сексуальную эксплуатацию и сексуальные 

надругательства и реагирует на них; 

 3. с удовлетворением отмечает, ссылаясь на решение 2022/6 Исполни-

тельного совета, достигнутый прогресс и необходимость дальнейших общеси-

стемных усилий по предотвращению сексуальной эксплуатации, сексуальных 

надругательств и сексуальных домогательств и реагированию на них в соответ-

ствии с концепцией абсолютной нетерпимости к бездействию, включая обеспе-

чение того, чтобы необходимые меры, принимаемые на страновом, региональ-

ном и глобальном уровнях, подкреплялись надлежащими ресурсами и прино-

сили результаты; 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.16
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.16
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.17
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.17
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 4. просит ЮНИСЕФ принимать дальнейшие меры по обеспечению при-

менения с опорой на свой мандат общесистемного и согласованного подхода, 

ориентированного на интересы жертв/пострадавших, с тем чтобы предотвра-

щать сексуальную эксплуатацию, сексуальные надругательства и сексуальные 

домогательства и принимать меры реагирования на них и продолжать формиро-

вать инклюзивную и уважительную организационную культуру, в которой все 

сотрудники имеют возможность и побуждаются сообщать о случаях сексуаль-

ной эксплуатации и сексуальных надругательств и сексуальных домогательств;  

 5. призывает в этой связи ЮНИСЕФ продолжать сообщать Исполнитель-

ному совету обо всех таких случаях на транспарентной и подотчетной основе и 

обеспечивать, чтобы механизмы отчетности были безопасными, инклюзивными и 

ориентированными на интересы жертв/пострадавших, а также активизировать 

усилия по защите лиц, сигнализирующих о нарушениях, от преследований;  

 6. призывает также ЮНИСЕФ продолжать стремиться к межучре-

жденческому согласованию отчетности и в этой связи просит ЮНИСЕФ разра-

ботать более единообразный шаблон для будущих докладов по этой теме, кото-

рый должен быть представлен Исполнительному совету, чтобы лучше отслежи-

вать годовой прогресс в достижении показателей, обеспечивать более каче-

ственное сравнение докладов и продолжать добиваться более глубокого со стра-

тегической точки зрения понимания результатов, воздействия и изменения ор-

ганизационной культуры, достигнутых благодаря его усилиям и деятельности;  

 7. призывает далее ЮНИСЕФ продолжать наращивать усилия по обще-

системному сотрудничеству в целях улучшения координации, отчетности и 

транспарентности и эффективно взаимодействовать с другими подразделениями 

Организации Объединенных Наций на страновом, региональном и глобальном 

уровнях для обеспечения оптимального учета накопленного опыта и передовой 

практики всей системы Организации Объединенных Наций;  

 8. приветствует дальнейшее использование базы данных “Clear Check” 

и предлагает ЮНИСЕФ изучить, как “Clear Check” и Программа раскрытия ин-

формации о проступках могут использоваться в дополнение друг к другу для 

дальнейшего улучшения проверки, и представить Исполнительному совету об-

новленную информацию; 

 9. призывает ЮНИСЕФ рассмотреть возможность применения этой 

программы в экспериментальном порядке и сообщать о любых результатах в 

рамках существующей отчетности; 

 10. с удовлетворением отмечает усилия ЮНИСЕФ, направленные на 

проведение оценки рисков на предмет сексуальной эксплуатации и сексуальных 

надругательств; взаимодействие с партнерами-исполнителями для оценки и 

укрепления их способности обеспечивать надлежащие гарантии в плане предот-

вращения сексуальной эксплуатации и сексуальных надругательств и реагиро-

вания на них; и обеспечение прав жертв/пострадавших на поддержку и помощь 

в соответствии с Протоколом Организации Объединенных Наций об оказании 

помощи жертвам сексуальной эксплуатации и сексуальных надругательств.  

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/11 

  Обновленная информация об организационной культуре и многообразии  
 

 Исполнительный совет 

 1. с удовлетворением отмечает представленную ЮНИСЕФ обновлен-

ную информацию о прогрессе, достигнутом в деле придания его 
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организационной культуре более четко ориентированного на ценности и инклю-

зивного характера; 

 2. с удовлетворением отмечает также использование в связи с этим 

подхода, основанного на фактах и данных, и рекомендует ЮНИСЕФ сосредото-

чить усилия на областях, где сохраняются проблемы, в том числе уделять доста-

точно времени культуре на рабочем месте и вопросам разнообразия, равнопра-

вия и инклюзивности, темпам и наглядности прогресса в осуществляемой 

ЮНИСЕФ деятельности, а также повышению уровня психологической безопас-

ности и доверия; 

 3. выражает признательность ЮНИСЕФ за публикацию его первого 

доклада о прекращении службы сотрудников, с озабоченностью отмечает непро-

порционально большую долю женщин среди уволившихся из ЮНИСЕФ в тече-

ние отчетного периода и рекомендует ЮНИСЕФ продолжать принимать меры 

для решения этой проблемы; 

 4. просит ЮНИСЕФ представить Исполнительному совету на ежегод-

ной сессии 2024 года в качестве пункта для принятия решения обновленную ин-

формацию о том, как организация совершенствует организационную культуру, 

и о принимаемых ею мерах в целях предотвращения всех форм дискриминации, 

включая расизм и расовую дискриминацию, и реагирования на них, а также в 

целях обеспечения многообразия, равноправия и инклюзивности;  

 5. просит также ЮНИСЕФ принять дополнительные меры для улуч-

шения географической представленности и гендерного баланса среди сотрудни-

ков ЮНИСЕФ и в рамках существующей отчетности доложить Совету о шагах, 

предпринятых в этом направлении; 

 6. рекомендует ЮНИСЕФ на более системной основе укреплять потен-

циал сотрудников на руководящих должностях, в том числе совершенствовать 

их навыки управления кадрами, чтобы помочь руководителям претворять в 

жизнь основные ценности ЮНИСЕФ и служить достойным примером для под-

ражания для всех сотрудников. 

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/12 

  Доклады об оценке и ответы руководства 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению годовой доклад о функции оценки в ЮНИСЕФ за 

2022 год (E/ICEF/2023/18) и соответствующий ответ руководства (E/ICEF/2023/19); 

 2. рекомендует ЮНИСЕФ предпринимать необходимые шаги для даль-

нейшего укрепления функции оценки, в том числе посредством своевременной 

реализации тех мер, которые предусмотрены в ответе руководства;  

 3. рекомендует ЮНИСЕФ включить в пересмотренную политику в об-

ласти оценки своевременный анализ предложенных изменений в структуре 

функции оценки на страновом и региональном уровнях и выяснить, могут ли 

эти изменения полностью обеспечить независимость сотрудников по оценке;  

 4. с глубокой обеспокоенностью отмечает существенное сокращение 

общего объема расходов на проведение оценок до 0,59  процента от общего объ-

ема расходов по программам в 2022 году, что ставит под угрозу достижение це-

левого показателя финансирования такой деятельности в 1  процент; 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/18
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/19
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 5. с удовлетворением отмечает, что в рамках функции оценки посто-

янно уделяется внимание оценкам конечных результатов и степени воздействия, 

а также развитию национального потенциала в области оценки, и рекомендует 

ЮНИСЕФ обеспечивать, чтобы эти виды оценок и инициатив были прочно за-

креплены в пересмотренной стратегии в области оценки и чтобы продолжали 

осуществляться дальнейшая работа и инициативы в этих сферах;  

 6. предлагает ЮНИСЕФ добиваться значительного вовлечения стран в 

осуществление их программ, в том числе с помощью соответствующих планов 

действий, выводов и рекомендаций по итогам выполнения функции оценки и 

соответствующих последующих оценок на страновом уровне, когда это целесо-

образно; 

 7. с обеспокоенностью отмечает, что факторы гендерного равенства и 

расширения прав и возможностей женщин стали в гораздо меньшей степени 

учитываться при проведении анализа и снизилась общая эффективность дея-

тельности ЮНИСЕФ в рамках Общесистемного плана действий Организации 

Объединенных Наций по вопросам гендерного равенства и расширения прав и 

возможностей женщин, и настоятельно призывает ЮНИСЕФ активизировать 

усилия в связи с этими вопросами при проведении своих оценок;  

 8. принимает к сведению доклад об оценке мер реагирования ЮНИСЕФ 

уровня 3 в связи с глобальной пандемией коронавирусного заболевания 

2019 года (COVID-19), его основные положения (E/ICEF/2023/20) и соответ-

ствующий ответ руководства (E/ICEF/2023/21); 

 9. признает ведущую роль ЮНИСЕФ в глобальной деятельности по до-

ставке вакцин против COVID-19 и его многомерный вклад в осуществление бо-

лее широких глобальных мер, принимаемых в области здравоохранения в ответ 

на пандемию, помимо доставки вакцин;  

 10. с удовлетворением отмечает завершение работы и переходный пе-

риод в функционировании Партнерства по снабжению вакцинами против 

COVID-19 и важнейшую роль ЮНИСЕФ в активизации усилий по восстановле-

нию после пандемии в рамках его мандата в целях улучшения здоровья и благо-

получия детей и матерей; 

 11. просит ЮНИСЕФ представить Исполнительному совету на его пер-

вой очередной сессии 2024 года обновленную информацию о выполнении реко-

мендаций по итогам оценки и о текущих усилиях ЮНИСЕФ по осуществлению 

переходного процесса и восстановлению после COVID-19, в том числе о следу-

ющем: 

 a) об уроках и передовом опыте, полученных в ходе работы Партнерства 

по снабжению вакцинами против COVID-19, и о том, как они будут использо-

ваться для активизации усилий по восстановлению и информированию в связи 

с обеспечением готовности к чрезвычайным ситуациям в области обществен-

ного здравоохранения в будущем; 

 b) об усилиях, безотлагательно прилагаемых ЮНИСЕФ для ускорения 

прогресса в обеспечении выживания и здоровья матерей и детей и решения свя-

занных с охраной здоровья задач в контексте целей в области устойчивого разви-

тия в соответствии со Стратегическим планом ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы; и 

 c) о помощи, оказываемой ЮНИСЕФ странам для обеспечения того, 

чтобы улучшения в системе здравоохранения, достигнутые благодаря инвести-

циям в меры реагирования на COVID-19, полностью использовались и сохраня-

лись в целях создания потенциала в области первичной медико-санитарной по-

мощи, необходимого для ускорения усилий по восстановлению и для более 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/20
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эффективного выявления и предотвращения будущих пандемических угроз и ре-

агирования на них. 

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/13 

  Годовой доклад Управления внутренней ревизии и расследований 

ЮНИСЕФ за 2022 год, представляемый Исполнительному совету, 

и ответ руководства 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению годовой доклад Управления внутренней реви-

зии и расследований ЮНИСЕФ за 2022 год, представляемый Исполнительному 

совету (E/ICEF/2023/AB/L.4), добавление к нему (E/ICEF/2023/AB/L.4/Add.1) и 

ответ руководства на него (E/ICEF/2023/AB/L.5), а также представляемый Ис-

полнительному совету годовой доклад Консультативного комитета ЮНИСЕФ 

по ревизии за 2022 год и с удовлетворением отмечает общее заключение отно-

сительно достаточности и эффективности существующей в организации си-

стемы общего руководства, управления рисками и контроля;  

 2. выражает свою неизменную поддержку Управлению внутренней ре-

визии и расследований ЮНИСЕФ и вновь заявляет о важности его полной неза-

висимости и прямого доступа к Исполнительному совету;  

 3. выражает признательность ЮНИСЕФ за высокий показатель вы-

полнения рекомендаций ревизоров и призывает уделять постоянное внимание 

своевременному выполнению и закрытию рекомендаций;  

 4. ссылается на пункт 4 своего решения 2022/21, вновь заявляет о важ-

ности полной независимости Управления внутренней ревизии и расследований 

ЮНИСЕФ и подтверждает существующую практику соблюдения Управлением 

Международных стандартов профессиональной практики Института внутрен-

них аудиторов и Единых принципов и руководящих указаний по проведению 

расследований; 

 5. ссылается также на свое решение 2022/15 и просит ЮНИСЕФ 

предоставить достаточное количество персонала и бюджетных ресурсов, не свя-

занных с должностями, для выполнения функций ревизии и расследования;  

 6. просит Управление внутренней ревизии и расследований ЮНИСЕФ 

организовать для Исполнительного совета ежегодный закрытый брифинг, на ко-

тором будут представлены  годовой план работы, сводная оценка рисков, а также 

любая обновленная информация и информация о проблемах, связанных с бюд-

жетом и укомплектованием штата; 

 7. ссылается на свои решения 2022/15 и 2022/21 о проведении на более 

регулярной основе совместно с Управлением внутренней ревизии и расследова-

ний ЮНИСЕФ закрытых брифингов по вопросам, касающимся сигналов о по-

тенциальной опасности, возникающих рисков и механизмов внутреннего кон-

троля, результатов ревизий и хода расследований, с должным учетом конфиден-

циальности и неприкосновенности частной жизни;  

 8. просит Управление внутренней ревизии и расследований ЮНИСЕФ 

и далее улучшать свой годовой доклад, включая в него содержательный анализ 

выводов и обзор стратегических и системных вопросов и тенденций, и призы-

вает Управление продолжать еще более активно применять свой инициативный 

подход в областях, где существует повышенный риск мошенничества, 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.4
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коррупции и других правонарушений, и включать информацию об обсуждении 

такой работы в свой годовой доклад; 

 9. просит также Консультативный комитет ЮНИСЕФ по ревизии 

представить Исполнительному совету на ежегодной сессии свой  годовой доклад 

и основные соображения; 

 10. рекомендует руководству ЮНИСЕФ обеспечить более широкое гео-

графическое представительство и продолжать добиваться гендерного баланса в 

составе Комитета; 

 11. ссылается на свое решение 2022/21 о самооценке независимости 

Управления внутренней ревизии и расследований ЮНИСЕФ и просит 

ЮНИСЕФ представить Исполнительному совету на второй очередной сессии 

2023 года в письменном виде обновленную информацию о ходе выполнения ре-

комендаций, включенных в самооценку независимости Управления, и просит 

также ЮНИСЕФ представить разъяснения по любым рекомендациям, которые 

не были полностью выполнены или приняты руководством;  

 12. просит ЮНИСЕФ включить в повестку дня первой очередной сессии 

2024 года пункт для принятия решения о разработке всеобъемлющей системы 

общеорганизационного управления рисками, включая обновленную информа-

цию о ходе выполнения рекомендаций по результатам внутренней ревизии си-

стемы общеорганизационного управления рисками и первоначальной оценки 

системы управления рисками ЮНИСЕФ главным сотрудником по рискам.  

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/14 

  Доклад Бюро ЮНИСЕФ по вопросам этики за 2022 год и ответ руководства 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению доклад Бюро ЮНИСЕФ по вопросам этики за 

2022 год (E/ICEF/2023/16) и ответ его руководства (E/ICEF/2023/17); 

 2. ссылается на пункт 4 своего решения 2022/14 и просит ЮНИСЕФ 

обеспечить, чтобы Бюро по вопросам этики могло надлежащим образом выпол-

нять свой мандат на устойчивой основе, предоставив Бюро по вопросам этики, 

по результатам оценки потребностей, достаточное количество персонала и бюд-

жетных ресурсов, не связанных с должностями.  

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/15 

  Обновленная информация о практических усилиях по переориентации 

системы развития Организации Объединенных Наций 
 

 Исполнительный совет 

 1. с удовлетворением отмечает представление ЮНИСЕФ обновленной 

информации о выполнении резолюции 72/279 Генеральной Ассамблеи и связан-

ных с ней мандатов в отношении переориентации системы развития Организа-

ции Объединенных Наций в контексте четырехгодичного всеобъемлющего об-

зора политики в области оперативной деятельности в целях развития в рамках 

системы Организации Объединенных Наций;  
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 2. с удовлетворением отмечает также приверженность ЮНИСЕФ 

делу переориентации системы развития Организации Объединенных Наций и 

рекомендует ЮНИСЕФ продолжать тесное сотрудничество с другими подразде-

лениями системы развития Организации Объединенных Наций под руковод-

ством координаторов-резидентов в странах для оказания поддержки странам в 

достижении целей устойчивого развития в соответствии с Рамочной програм-

мой Организации Объединенных Наций по сотрудничеству в области устойчи-

вого развития и национальными планами, потребностями и приоритетами;  

 3. ссылается на свое решение 2022/16 и просит ЮНИСЕФ продолжать 

выполнять резолюции 72/279, 75/233 и 76/4, и поддерживать усилия системы 

развития Организации Объединенных Наций в целях выполнения соответству-

ющих мандатов; 

 4. призывает ЮНИСЕФ активизировать усилия в целях внедрения ме-

ханизма управления и подотчетности, отмечает эволюционирующий характер 

этого механизма и призывает организацию делиться опытом внедрения этого 

механизма на всех уровнях; 

 5. с удовлетворением отмечает, что в соответствии с решением 2022/16 

в обновленную информацию включены данные о реализации реформы системы 

развития Организации Объединенных Наций, поступившие со странового и ре-

гионального уровней, и просит ЮНИСЕФ продолжать включать такие данные в 

отчетность; 

 6. просит ЮНИСЕФ ежегодно представлять сведения по полному кон-

трольному перечню вопросов, касающихся реформы системы развития Органи-

зации Объединенных Наций, в качестве приложения к информационной записке 

о практических усилиях по переориентации системы развития Организации 

Объединенных Наций; 

 7. просит также ЮНИСЕФ продолжать добиваться единообразия пред-

ставляемой различными учреждениями отчетности об усилиях и результатах в деле 

переориентации системы развития Организации Объединенных Наций, включая 

более эффективное осуществление программ развития на страновом уровне;  

 8. ссылается на пункт 5 своего решения 2022/16 и просит ЮНИСЕФ 

укреплять сотрудничество в области совместного анализа, оценки потребно-

стей, планирования, включая коллективные результаты, и осуществления про-

грамм, и представить Исполнительному совету соответствующую обновленную 

информацию в рамках существующих механизмов отчетности;  

 9. просит ЮНИСЕФ продолжать ежегодно информировать Исполни-

тельный совет о своих усилиях по переориентации системы развития Организа-

ции Объединенных Наций и продолжать включать этот вопрос в качестве одного 

из пунктов для принятия решения на ежегодной сессии.  

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

  2023/16 

  Мобилизация средств в частном секторе и партнерское сотрудничество: 

финансовый доклад за год, закончившийся 31 декабря 2022 года 
 

 Исполнительный совет 

 1. с удовлетворением отмечает доклад «Мобилизация средств в част-

ном секторе и партнерское сотрудничество: финансовый доклад за  год, закон-

чившийся 31 декабря 2022 года» (E/ICEF/2023/AB/L.3) и выражает признатель-

ность ЮНИСЕФ и национальным комитетам содействия ЮНИСЕФ за 

https://undocs.org/ru/A/RES/72/279
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позитивные результаты в плане обеспечения серьезного притока поступлений 

из частного сектора; 

 2. принимает к сведению, что все данные о поступлениях, приведенные 

в этом докладе, подлежат внешней ревизии, а нефинансовые результаты явля-

ются ориентировочными; 

 3. рекомендует ЮНИСЕФ продолжать взаимодействовать с частным 

сектором и представлять, в рамках существующей отчетности, более подробную 

информацию об инновационных механизмах финансирования, в том числе о 

стратегиях управления рисками. 

 

Ежегодная сессия 

16 июня 2023 года 

 

 

  Вторая очередная сессия, 5–7 сентября 2023 года 
 

 

  2023/17 

  Документы по страновым программам 
 

 Исполнительный совет 

 1. отмечает, что документы по страновым программам, включая свод-

ные ориентировочные бюджеты, для Анголы, Бенина, Бурунди, Лесото, Маври-

тании, Малави, Никарагуа, Папуа — Новой Гвинеи, Сенегала, Того, Чада и Эк-

ваториальной Гвинеи (E/ICEF/2023/P/L.18 — E/ICEF/2023/P/L.29, E/ICEF/2023/ 

P/L.21/Corr.1 и E/ICEF/2023/P/L.24/Corr.1) были предоставлены в распоряжение 

государств-членов для представления ими своих замечаний и соображений в пе-

риод с 13 июня по 3 июля 2023 года; 

 2. утверждает согласно процедуре отсутствия возражений и в соответ-

ствии с решением 2014/1 документы по страновым программам, включая свод-

ные ориентировочные бюджеты, для Анголы, Бенина, Бурунди, Лесото, Маври-

тании, Малави, Никарагуа, Папуа — Новой Гвинеи, Сенегала, Того, Чада и Эк-

ваториальной Гвинеи (E/ICEF/2023/P/L.18 — E/ICEF/2023/P/L.29, E/ICEF/2023/P/ 

L.21/Corr.1 и E/ICEF/2023/P/L.24/Corr.1). 

 

Вторая очередная сессия 

6 сентября 2023 года 

 

  2023/18 

  Продление текущих страновых программ 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению продление на два месяца сроков действия стра-

новых программ для Бутана и Мадагаскара и продление на один  год срока дей-

ствия страновой программы для Сьерра-Леоне, каждое из которых было утвер-

ждено Директором-исполнителем, как представлено в таблице 1 доку-

мента E/ICEF/2023/P/L.30; 

 2. утверждает продление срока действия страновой программы для 

Гвинеи на два месяца после его предыдущего продления на один год; продление 

срока действия страновой программы для Бразилии на два месяца после преды-

дущих продлений на один год, на два месяца и на десять месяцев; продление 

срока действия страновой программы для Гамбии на два месяца после предыду-

щих продлений на один год, на два месяца и на десять месяцев; продление срока 

действия страновых программ для Мьянмы и Украины на один  год после 
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предыдущих продлений на один год; продление срока действия страновой про-

граммы для Судана на один год после предыдущего продления на один год два 

раза подряд; продление срока действия субрегиональной программы для района 

Персидского залива на два года; продление срока действия страновой про-

граммы для Буркина-Фасо на два года после предыдущих продлений на два года 

и на один год; и продление срока действия страновой программы для Афгани-

стана на два года после его предыдущих продлений на два года, на три месяца, 

на одиннадцать месяцев и на десять месяцев, каждое из которых представлено 

в таблице 2 документа E/ICEF/2023/P/L.30. 

 

Вторая очередная сессия 

7 сентября 2023 года 

 

  2023/19 

  Структурированный диалог по вопросам финансирования достижения 

результатов, предусмотренных в Стратегическом плане ЮНИСЕФ на 

2022–2025 годы 
 

 Исполнительный совет 

 1. с удовлетворением отмечает доклад о структурированном диалоге 

по вопросам финансирования достижения результатов, предусмотренных в 

Стратегическом плане ЮНИСЕФ на 2022–2025 годы (E/ICEF/2023/26), и прило-

жение к нему; 

 2. высоко оценивает существенный прогресс, достигнутый в выполне-

нии возложенных на конкретные структуры Организации Объединенных Наций 

обязательств в рамках договора о финансировании, призывает ЮНИСЕФ про-

должать свои усилия по выполнению обязательств в рамках договора о финан-

сировании и напоминает об обращенном к структурам системы развития Орга-

низации Объединенных Наций и государствам-членам призыве содействовать 

его полному и результативному выполнению в соответствии с резолю-

цией 75/233 Генеральной Ассамблеи; 

 3. отмечает важность обеспечения достаточного и предсказуемого объ-

ема регулярных ресурсов в увязке с планируемыми и достигнутыми результа-

тами, поскольку это имеет решающее значение для того, чтобы ЮНИСЕФ был 

в со-стоянии продолжать обеспечивать, действуя в соответствии с принципом 

справедливости, охват всех детей, где бы они ни находились, способствовать 

удовлетворению их потребностей и реализации их прав, выполнять Стратегиче-

ский план на 2022–2025 годы, реагировать на последствия пандемии коронави-

русного заболевания 2019 года (COVID-19) и различных кризисных ситуаций 

гуманитарного характера и поддерживать реализацию Повестки дня в области 

устойчивого развития на период до 2030 года, сохраняя при этом надежные си-

стемы внутреннего контроля и подотчетности;  

 4. выражает обеспокоенность по поводу текущего снижения показате-

лей и тенденции к дальнейшему сокращению добровольных взносов государств-

членов по линии регулярных ресурсов с учетом того, что эти взносы также 

имеют ключевое значение для восстановления достижений в области развития, 

которые были утрачены в результате пандемии COVID-19 и многочисленных 

кризисов; 

 5. с признательностью отмечает усилия ЮНИСЕФ по получению 

взносов по линии регулярных ресурсов от частного сектора (предприятий, граж-

данского общества, фондов, частных лиц и филантропов) и просит ЮНИСЕФ 

продолжать эти усилия; 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/P/L.30
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/26
https://undocs.org/ru/A/RES/75/233
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 6. отмечает важность гибкого и предсказуемого тематического финан-

сирования и межучрежденческого совместного финансирования, которые явля-

ются дополнением к регулярным ресурсам и имеют решающее значение для 

того, чтобы ЮНИСЕФ мог ускорить темпы планирования и реализации про-

грамм, способствующих достижению целей в области устойчивого развития, 

особенно в тех случаях, когда под влиянием пандемии COVID-19 и кризисных 

ситуаций гуманитарного характера достижения в области развития были утра-

чены; 

 7. призывает ЮНИСЕФ продолжать взаимодействие с соответствую-

щими заинтересованными сторонами в целях диверсификации потенциальных 

источников финансирования, включая частный сектор, а также посредством 

укрепления партнерских отношений с международными финансовыми учрежде-

ниями; 

 8. отмечает важность эффективного и результативного сотрудничества 

с международными финансовыми учреждениями и просит ЮНИСЕФ ежегодно 

в рамках существующей отчетности предоставлять Исполнительному совету бо-

лее подробную информацию о совместных планах, рамочных механизмах и ин-

струментах, лежащих в основе этого сотрудничества, а также о соответствую-

щих результатах и достигнутых итоговых показателях;  

 9. подчеркивает большое значение обязательств государств-членов по 

договору о финансировании, особенно в плане обеспечения предсказуемости 

финансирования, и напоминает о важности уделения государствами-членами 

первоочередного внимания своим обязательствам в отношении взносов по ли-

нии регулярных ресурсов и взносов на основе многолетних соглашений с учетом 

того, что сокращение объемов регулярных ресурсов поставит под угрозу спо-

собность ЮНИСЕФ обеспечивать достижение результатов, предусмотренных 

его Стратегическим планом, и выполнять свой нормативный мандат;  

 10. напоминает также о важности расширения донорской базы и просит 

ЮНИСЕФ продолжать обсуждать с государствами-членами в рамках структури-

рованного диалога о финансировании вопрос о переходе от узкоцелевого финан-

сирования к более предсказуемому и гибкому, особенно в том, что касается ре-

гулярных ресурсов, а также о выполнении взаимодополняющих обязательств по 

договору о финансировании, и в этой связи ожидает, что ЮНИСЕФ продолжит 

предоставлять информацию о результатах по программам, достигнутых с помо-

щью выделенных средств. 

 

Вторая очередная сессия 

7 сентября 2023 года 

 

  2023/20 

  Пересмотренная политика ЮНИСЕФ в области оценки 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению окончательный вариант предложения по пере-

смотренной политике ЮНИСЕФ в области оценки (E/ICEF/2023/27 и 

E/ICEF/2023/27/Corr.1); 

 2. выражает признательность функции оценки ЮНИСЕФ за примене-

ние транспарентного подхода, основанного на проведении консультаций, на 

протяжении всего процесса пересмотра политики в области оценки;  

 3. напоминает о своем решении 2018/10 и призывает ЮНИСЕФ регу-

лярно пересматривать людские и финансовые ресурсы, выделяемые функции 

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/27
https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/27/Corr.1
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оценки, для обеспечения соблюдения целевого показателя финансирования  оце-

ночной деятельности в 1 процент; 

 4. подчеркивает важность представления конкретных и всесторонних 

замечаний относительно выводов и рекомендаций, делаемых по итогам оценок, 

в каждом ответе руководства для достижения максимального эффекта от оценок 

в целях повышения эффективности общеорганизационного обучения и разра-

ботки будущих программ; 

 5. настоятельно призывает руководство ЮНИСЕФ содействовать фор-

мированию организационной культуры, благоприятствующей надежной работе 

функции оценки, которая способна эффективно выполнять свой мандат, повы-

шая тем самым доверие к организации; 

 6. приветствует запланированное проведение среднесрочной оценки 

независимости оценочной функции (решение 2023/12, пункт 3) и просит, чтобы 

ЮНИСЕФ довела соответствующие выводы и рекомендации до сведения Испол-

нительного совета и реализовала их на практике до следующего пересмотра по-

литики в 2028 году; 

 7. ссылается на пункт 8 своего решения 2018/2, в котором содержится 

адресованная ЮНИСЕФ просьба изыскивать возможности проведения сов-

местно с другими учреждениями Организации Объединенных Наций оценок 

совместной программной деятельности, и просит ЮНИСЕФ регулярно, начиная 

с ежегодной сессии 2024 года, информировать Исполнительный совет обо всех 

запланированных, проводимых и завершенных совместных оценках в рамках 

своего вклада в общесистемные усилия и в обеспечение функционирования об-

щесистемных механизмов независимой оценки;  

 8. просит ЮНИСЕФ в полной мере осуществлять пересмотренную по-

литику в области оценки на всех уровнях организации;  

 9. ссылается на пункт 5 своего решения 2023/12 и призывает ЮНИСЕФ 

продолжать принимать меры к тому, чтобы развитие национального оценочного 

потенциала было одним из основных направлений деятельности в рамках осу-

ществления пересмотренной политики в области оценки;  

 10. утверждает пересмотренную политику в области оценки.  

 

Вторая очередная сессия 

7 сентября 2023 года 

 

  2023/21 

  Стратегический план ЮНИСЕФ: обновленная финансовая смета 

на 2023–2026 годы 
 

 Исполнительный совет 

 1. принимает к сведению содержащуюся в документе E/ICEF/2023/AB/L.6 

запланированную финансовую смету на период 2023–2026 годов в качестве гибкой 

основы для поддержки программ ЮНИСЕФ; 

 2. утверждает набросок запланированной финансовой сметы на пе-

риод 2023–2026 годов и одобряет подготовку предложений о выделении в 

2024 году ассигнований на деятельность по страновым программам в объеме до 

590 млн долл. США по линии регулярных ресурсов для представления Испол-

нительному совету при условии наличия средств и сохранения потребностей, 

предусмотренных в запланированной финансовой смете;  

https://undocs.org/ru/E/ICEF/2023/AB/L.6
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 3. просит ЮНИСЕФ ежегодно представлять Исполнительному совету 

обновленную информацию о ходе финансирования его резервов для покрытия 

финансовых обязательств в отношении сотрудников;  

 4. просит также провести до начала первой очередной сессии 2024  года 

неофициальный брифинг, посвященный финансовой смете на период 2023–

2026 годов, в том числе регулярному и целевому финансированию, сокращению 

объема поступлений и использованию излишков средств для смягчения послед-

ствий этого сокращения.  

 

Вторая очередная сессия 

7 сентября 2023 года 
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Приложение III 
 

  Доклад совместного заседания Исполнительных 
советов ЮНИСЕФ, ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС, ВПП 
и Структуры «ООН-женщины», состоявшегося 2 июня 
2023 года 
 

 

1. Председатель Исполнительного совета ЮНИСЕФ открыла совместное за-

седание, поприветствовав всех участников Исполнительных советов и произ-

неся вступительное слово по теме предстоящей дискуссии: «Важность совмест-

ных решений в области развития и качественного финансирования в условиях 

многочисленных кризисов». Она отметила, что несмотря на завершение гло-

бальной чрезвычайной ситуации в области здравоохранения, связанной с коро-

навирусной болезнью 2019 года (COVID-19), пандемия стала причиной деста-

билизации и усугубила уязвимость, особенно среди беднейших слоев населе-

ния. Эти проблемы дополнили продолжающиеся кризисы, включая климатиче-

ский, продовольственный кризисы и кризис в области питания, что привело к 

обращению вспять прогресса в достижении целей в области устойчивого разви-

тия. Отметив, что разрыв в финансировании в интересах развития увеличился, 

она подчеркнула, что благодаря Исполнительным советам появилась возмож-

ность изучить решения, позволяющие обеспечить эффективное осуществление 

Повестки дня в области устойчивого развития на период до 2030 года, опреде-

лить пути обеспечения качественного финансирования и максимизации ресур-

сов для того, чтобы система развития Организации Объединенных Наций рабо-

тала как единое целое, а также стимулировать государства-члены выполнять 

взятые обязательства в рамках Соглашения о финансировании, в том числе фи-

нансировании процесса адаптации к изменению климата. 

2. В своем вступительном слове Председатель Исполнительного совета 

Структуры «ООН-женщины» отметил, что число конфликтов растет, а послед-

ствия изменения климата проявляются все чаще и становятся все более интен-

сивными. Он подчеркнул важность дальнейшего укрепления взаимосвязи между 

гуманитарной деятельностью, развитием и миростроительством, особенно для 

удовлетворения неотложных потребностей уязвимых групп населения при од-

новременном устранении коренных причин уязвимости, включая гендерное не-

равенство и дискриминацию, бедность и отсутствие систем подотчетности. Он 

подчеркнул, что женщины и девочки непропорционально сильно пострадали от 

чрезвычайных ситуаций и продолжают страдать от неравных возможностей уча-

стия в экономике и сексуального и гендерно мотивированного насилия. Внедре-

ние взаимосвязанного подхода предоставило существенную возможность укре-

пить гендерную справедливость и обеспечить учет прав женщин в качестве 

неотъемлемой части немедленных ответных мер и долгосрочных результатов. 

Председатель подчеркнул, что эти меры потребуют формирования консенсуса и 

новых партнерских отношений, использования системного подхода и содей-

ствия открытому диалогу и совместному творчеству. Он отметил необходимость 

инвестиций для разработки совместных инструментов и анализа и для обеспе-

чения того, чтобы мнения людей, включая женщин и девочек, пострадавших от 

кризиса, принимались во внимание на каждом этапе осуществления мер. В за-

ключение он подчеркнул важность совместной работы и использования взаимо-

связанного подхода для достижения эффективного и устойчивого воздействия . 

3. В своем вступительном слове заместитель Генерального секретаря высоко 

оценила активное участие руководящих органов в активизации действий по сов-

местным решениям в области развития и обеспечении стабильного качествен-

ного финансирования. Она подчеркнула, что осуществление комплексной 
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повестки дня по достижению целей в области устойчивого развития требует ко-

ординации и потенциала, включая оперативный потенциал, со стороны учре-

ждений системы Организации Объединенных Наций. Она отметила важную 

роль, которую руководящие органы играют в обеспечении гибкого присутствия 

должным образованным квалифицированных сотрудников Организации Объ-

единенных Наций для реагирования на меняющиеся потребности стран. Она от-

метила, что такое обеспечение требует более благоприятной политики и инстру-

ментов для комплексного консультирования по вопросам политики, более при-

стального внимания к ускорению переходных процессов в ключевых областях, 

а также совместного использования ресурсов учреждениями. Она подчеркнула 

важность поддержки разработки и внедрения высококачественных и основан-

ных на фактических данных рамочных программ сотрудничества Организации 

Объединенных Наций в области устойчивого развития (РПООНСУР) в странах 

в соответствии с национальными приоритетами. Кроме того, она выделила объ-

единяющую роль системы развития Организации Объединенных Наций в  под-

держке ускорения достижения целей в области устойчивого развития и их фи-

нансирования, в частности, с помощью комплексных национальных механизмов 

финансирования (КНМФ). Она подчеркнула важность увеличения основного 

финансирования системы развития Организации Объединенных Наций в целях 

обеспечения комплексного процесса разработки и осуществления программ, в 

том числе через Объединенный фонд достижения целей в области устойчивого 

развития, который внес вклад в совместные программы, поддерживающие осу-

ществление КНМФ, мобилизовал дополнительные ресурсы и начальное финан-

сирование, расширил доступ к социальным услугам и решил вопросы трансгра-

ничного развития, например, касающиеся адаптации к изменению климата и 

снижения риска бедствий. Она отметила, что контрольный список реформ си-

стемы развития Организации Объединенных Наций был доведен до сведения 

всех руководящих органов, поскольку они полагают, что преобразования необ-

ходимы в каждом учреждении Организации Объединенных Наций. В заключе-

ние она выразила уверенность в том, что совместная работа приведет к нахож-

дению решений для достижения Целей устойчивого развития к 2030  году. 

4. Подчеркнув важность координации и совместных решений, Председатель 

Исполнительного совета ПРООН/ЮНФПА/ЮНОПС представил тему текущей 

встречи, подчеркнув, что подведение итогов прогресса в достижении Целей 

устойчивого развития позволило открыто обсудить существующие проблемы. 

Он заявил, что ускорение достижения целей к 2030  году требует большего коли-

чества совместных решений. Он отметил, что многие страны все еще сталкива-

ются с финансовыми последствиями пандемии и последствиями в области раз-

вития, одновременно оказываясь под ударом экстремальных погодных условий, 

кризисов и геополитических противостояний, которые влияют на торговые си-

стемы. По его словам, многие страны приняли пакеты стимулирующих мер для 

реагирования на кризисы в то время, когда проблемы экономического роста 

ограничивали их возможности получения прибыли. Эти меры вынудили их об-

ратиться к решениям на рынке государственного долга, которые предполагали 

высокие процентные ставки, что еще больше повлияло на финансовые возмож-

ности по предоставлению основных услуг в социальном секторе. Он подчерк-

нул, что согласованные и комплексные решения учреждений Организации Объ-

единенных Наций имеют решающее значение для достижения целей в области 

развития и что соответствующие Исполнительные советы должны обеспечить со-

ответствие учреждений поставленным целям и наличие необходимых систем и 

возможностей для разработки и осуществления совместных решений. В заключе-

ние он настоятельно призвал государства-члены определить, какую поддержку 

они могли бы оказать учреждениям, чтобы гарантировать их готовность к внедре-

нию совместных решений, в том числе с помощью инноваций и технологий. 
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5. Директор в области социальной политики и социальной защиты ЮНИСЕФ 

принял обязанности модератора групповой дискуссии о совместных решениях в 

области развития и качественном финансировании, в том числе в контекстах гу-

манитарной деятельности. Администратор ПРООН поделился соображениями 

относительно роли финансирования в условиях многомерного кризиса, отметив, 

что Организация Объединенных Наций уделяет особое внимание поддержке 

стран в преодолении потрясений, одновременно помогая им в разработке стра-

тегий управления кризисными ситуациями в неопределенных условиях. Он от-

метил, что КНМФ позволяют Организации Объединенных Наций оказывать 

поддержку странам в быстром реагировании на краткосрочные потрясения, од-

новременно являясь инвестициями в устойчивое развитие: 17 учреждений Ор-

ганизации Объединенных Наций работали сообща и совместно с другими орга-

низациями и учреждениями, в том числе в рамках Объединенного фонда для 

достижения целей в области устойчивого развития, для оказания поддержки 86 

странам, продемонстрировав способность разрабатывать совместные ответные 

меры и мобилизовывать ресурсы и компетенции в рамках всей системы. Адми-

нистратор подчеркнул, что центр КНМФ был разработан для обеспечения воз-

можностей по внедрению КНМФ под руководством стран. Он подчеркнул важ-

ность взаимодействия с частным сектором для учета соображений, касающихся 

неравенства и раскрытия финансовой информации, связанной с неравенством, и 

совместной работы по сбору информации для дискуссий о финансировании в 

рамках переходного периода. В заключение он заявил, что совместные решения 

всегда должны основываться на запросе страны. 

6. Директор-исполнитель Структуры «ООН-женщины» подчеркнула важ-

ность продвижения гендерного равенства как предпосылки и катализатора уско-

рения прогресса в достижении всех целей устойчивого развития. Она заявила, 

что вопросы гендерного равенства должны занять центральное место в совмест-

ных решениях и что эти решения должны быть ориентированы на национальные 

приоритеты. Она подчеркнула необходимость в большем количестве совмест-

ных амбициозных программ, которые имели бы четкие и поддающиеся измере-

нию цели и объединяли ключевые заинтересованные стороны, совместно рабо-

тающие для получения результата. Примером таких усилий стала работа, про-

водимая при поддержке Структуры «ООН-женщины» и МОТ по содействию до-

стойной занятости женщин, особенно в сфере здравоохранения. Она подчерк-

нула, что примерно треть расходов, выделяемых на разработку и осуществление 

программ Структуры «ООН-женщины», приходится на совместные программы. 

Она также отметила, что реальные ресурсы должны подкреплять обязательства 

по продвижению гендерного равенства и что гендерные маркеры, связи и ин-

струменты составления бюджета, учитывающие гендерные аспекты, важны и 

нуждаются в дальнейшем улучшении. Она рассказала, что 28 из 68 учреждений 

системы Организации Объединенных Наций используют систему финансового 

отслеживания с учетом гендерных факторов, и призвала другие учреждения 

присоединиться к этой системе. 

7. Отметив, что 92 процента показателей достижения целей в области устой-

чивого развития зависят от инфраструктуры, директор-исполнитель ЮНОПС 

рассказал о важности совместных действий по поддержке инфраструктуры и 

государственных закупок для реагирования на глобальные кризисы, усугубляю-

щие ситуацию. Подчеркнув многоплановый характер кризисов, он указал на 

необходимость системного мышления и согласованности политики для устране-

ния пробелов в существующих возможностях осуществления ответных мер. Он 

сказал, что закупки, на долю которых может приходиться до 22  процентов вало-

вого внутреннего продукта страны, являются мощной движущей силой перемен, 

особенно в областях, связанных с созданием рабочих мест, гендерным 
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равенством и реагированием на изменение климата. Он отметил, что ЮНОПС 

поддерживает проекты и программы других учреждений и правительств, уделяя 

особое внимание расширению возможностей для их осуществления, согласова-

нию приоритетов и влиянию на необходимый объем финансирования. 

8. На фоне растущих потребностей и все более затяжных и сложных кризисов 

директор-исполнитель ВПП рассказала о трудностях охвата растущего числа 

людей, страдающих от голода (до 828 миллионов человек во всем мире), в усло-

виях сокращения финансирования. Она выделила три решения этой двойной 

проблемы: а) укрепление сотрудничества в рамках взаимосвязи между гумани-

тарной деятельностью, развитием и миростроительством с использованием 

сравнительных преимуществ для повышения устойчивости правительств и об-

ществ к последствиям потрясений в области продовольственной безопасности и 

увеличением инвестиций в укрепление систем упреждающих действий, готов-

ности и раннего предупреждения; b) дальнейшая мобилизация всех потенциаль-

ных источников финансирования, увеличение гибкости и предсказуемости мно-

голетнего финансирования и расширение взаимодействия с финансовыми учре-

ждениями и частным сектором; а также c) поддержка усилий национальных пра-

вительств по прекращению гуманитарных кризисов и содействию устойчивому 

развитию. Она также настоятельно призвала государства-члены расширить фи-

нансовые обязательства по содействию достижению целей устойчивого разви-

тия путем внесения взносов в их собственные национальные бюджеты развития 

или в финансирование в рамках официальной помощи в целях развития. 

9. Рассказывая о влиянии кризисов на реализацию сексуального и репродук-

тивного здоровья и прав, заместитель директора-исполнителя (по вопросам осу-

ществления программам) ЮНФПА подчеркнула, что прогресса в снижении ма-

теринской смертности не наблюдается. Она отметила, что причина кроется в не-

доступности и низком качестве медицинских услуг, а также дополнительном па-

губном влиянии гуманитарных ситуаций. Она отметила, что инвестиции в сек-

суальное и репродуктивное здоровье необходимы для устойчивого развития и 

что совместные решения играют ключевую роль, поскольку улучшение показа-

телей здоровья зависит от других факторов, таких как социальная защита, до-

рожная инфраструктура, образование и гендерное равенство. Отметив, что ин-

вестиции в сексуальное и репродуктивное здоровье и права спасают жизни и 

приносят экономические выгоды, она настоятельно призвала страны мобилизо-

вать внутренние ресурсы, инвестировать в сбор фактических данных и интегри-

ровать сексуальное и репродуктивное здоровье в рамки развития и националь-

ные стратегии по предотвращению материнской смертности и поощрению со-

циальных норм, которые позволяют женщинам и девочкам развиваться в полной 

мере и в соответствии с их потенциалом. 

10. Временно исполняющая обязанности директора-исполнителя (в области 

партнерств) ЮНИСЕФ подчеркнула важность социальной защиты как средства 

избавления наиболее уязвимых групп населения от нищеты. Она отметила, что 

социальная защита особенно важна с учетом беспрецедентного роста детской и 

многомерной бедности, в том числе в странах с низким, средним и высоким 

уровнем дохода. Она указала, что во многих странах во время пандемии сокра-

тились доходы населения, а государственные расходы на социальные услуги ча-

сто были недостаточными, несправедливыми и неэффективными. Она настоя-

тельно призвала правительства и доноров инвестировать в социальную защиту 

и социальные услуги, которые были бы устойчивыми к изменению климата и 

другим потрясениям. По ее словам, международное сообщество, включая Орга-

низацию Объединенных Наций, международные финансовые учреждения 

(МФУ), частный сектор и партнеров по развитию, призвано сыграть важную 

роль в улучшении доступа к финансированию в странах с низким уровнем 
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дохода и нестабильной ситуацией, что позволит странам увеличить расходы на 

социальные услуги. Она отметила, что совместные усилия центра КНМФ могут 

быть использованы для содействия финансированию развития человеческого ка-

питала и «зеленым» преобразованиям, и призвала объединить усилия в рамках 

Глобальной инициативы по ускорению. В заключение она сказала, что улучше-

ние жизни детей — это основа изменений будущего планеты. 

11. Модератор отметила, что групповая дискуссия позволила продемонстриро-

вать широту сотрудничества учреждений Организации Объединенных Наций, 

признав при этом, что еще многое предстоит сделать для расширения масштабов 

инновационных решений и качественного финансирования. Она выделила ключе-

вые подтемы, которые обсуждались группой докладчиков. Она также подчеркнула 

важность увеличения социальных расходов и социальной защиты и уделения осо-

бого внимания наиболее уязвимым группам населения, включая детей, живущих 

в нищете. Она подчеркнула необходимость согласования различных направлений 

финансирования, включая финансирование в интересах развития, финансирова-

ние гуманитарной деятельности и мер по борьбе с изменением климата, для под-

держки комплексных решений при сохранении национального лидерства, и отме-

тила ключевую роль КНМФ в поддержке такого согласования. Она отметила по-

тенциал Организации Объединенных Наций в поддержке всеобъемлющих подхо-

дов, в которых участвуют правительства, государственный сектор, частный сек-

тор, гражданское общество, представители сообщества и общество в целом. В за-

ключение она подчеркнула важность инвестирования в обеспечение готовности, 

работы по всем направлениям и укрепления потенциала осуществления программ 

на страновом уровне для эффективного воплощения политики в действия, кото-

рые приводят к осязаемому результату на местном уровне и уровне сообществ. 

12. Старший директор-распорядитель Всемирного банка отметил необходи-

мость укрепления партнерских отношений и совместных усилий по преодоле-

нию многочисленных и накладывающихся друг на друга кризисов и обеспече-

нию долгосрочного развития. Он заявил, что Всемирный банк разработал и ак-

тивно применяет дорожную карту эволюции для обновления своей операцион-

ной модели, а также стремится оптимизировать финансирование развиваю-

щихся стран и стать более эффективным в своем партнерстве с Организацией 

Объединенных Наций, странами и другими организациями, чтобы повысить ре-

зультативность использования имеющихся ресурсов. Он отметил положитель-

ные примеры сотрудничества между Банком и учреждениями Организации Объ-

единенных Наций на местах и во всем мире, в том числе в области продоволь-

ственной безопасности, образования, систем социальной защиты, гендерного 

равенства и реагирования на пандемию. Он подчеркнул важность сотрудниче-

ства для повышения долгосрочной устойчивости. В заключение он заявил, что 

можно было приложить больше усилий, в том числе расширить масштабы сов-

местной информационно-просветительской деятельности в интересах развития 

и прогресса в охвате уязвимых групп населения, а также усилить взаимодопол-

няемость между организациями для целей долгосрочного развития. 

13. В рамках выступлений других участников первый заместитель министра 

финансов и планирования Южного Судана поблагодарил страновую группу Ор-

ганизации Объединенных Наций за поддержку гуманитарных усилий, усилий в 

области развития и миростроительства. Он заявил, что совместные решения в 

области развития и качественное финансирование важны, особенно учитывая, 

что многочисленные кризисы повлияли на способность правительства достигать 

целей в области развития. Он отметил, что Организация Объединенных Наций 

оказывала поддержку посредством осуществления РПООНСУР, согласованной 

с национальными целями и способствовавшей их достижению, а также посред-

ством других инициатив по совместному финансированию и мирострои -
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тельству, которые привели к положительным результатам. Он рассказал об осу-

ществлении совместных программ, которые обеспечивают скоординированные 

и согласованные ответы на проблемы, в том числе в области здравоохранения, 

демографических оценок, образования, гендерного насилия, продовольственной 

безопасности и изменения климата. Он уточнил, что также ведется разработка 

стратегии совместного финансирования. Он призвал Организацию Объединен-

ных Наций и партнеров по развитию предоставить нецелевое долгосрочное фи-

нансирование для принятия ответных мер и укрепления систем и подтвердил 

приверженность правительства укреплению партнерских отношений для дости-

жения целей в области развития. 

14. Посланник Генерального секретаря Организации Объединенных Наций по 

делам молодежи отметила, что программа справедливого переходного периода 

является ключевым приоритетом для молодых людей во всем мире и что страх 

перед безработицей или риск безработицы представляют одну из самых серьез-

ных проблем. Она подчеркнула, что только переходные процессы могут приве-

сти к созданию дополнительных 8,4 миллиона рабочих мест для молодежи к 

2030 году благодаря реализации мер «зеленой» и «голубой» экономической по-

литики. Она отметила призывы молодежи к внедрению этичных и уважающих 

права технологий, которые учитывают экологическую перспективу, и к созда-

нию систем социальной поддержки для продвижения «зеленых» рабочих мест. 

В основном молодежь волновал тот факт, что справедливые преобразования не 

должны наносить ущерба наиболее уязвимым сообществам, особенно молодым 

людям в развивающихся странах. Она подчеркнула важность поддержки, инве-

стирования и расширения масштабов деятельности и инициатив молодежи, 

направленных на справедливые преобразования. В заключение она отметила сов-

местные межведомственные инициативы и партнерства, включая Пакт «Зеленые 

рабочие места для молодежи», и призвала государства-члены и далее поддержи-

вать осуществление молодежной стратегии Организации Объединенных Наций. 

15. Отметив, что изолированные сообщества непропорционально сильно стра-

дают во время кризисов, директор-исполнитель Международного бюджетного 

партнерства подчеркнула, что отслеживание бюджетов, повышение их прозрач-

ности и достоверности информации об осуществлении является мощным ин-

струментом для объединения участников в целях принятия совместных решений 

и обеспечения удовлетворения потребностей изолированных сообществ. Она 

отметила, что разнообразные коалиции, объединяющие нетрадиционных участ-

ников с финансовыми институтами, Организацией Объединенных Наций и по-

литиками, могут способствовать инновационным изменениям. В заключение 

она подчеркнула важность изменения представления о роли гражданского обще-

ства и создания условий для его активного участия, в том числе в сборе данных, 

и его заметной роли в разработке программ Организации Объединенных Наций 

и финансовых учреждений. 

16. Постоянный координатор Организации Объединенных Наций в Турции от-

метил, что реформы Организации Объединенных Наций привели к достижениям 

в укреплении совместной работы, особенно в рамках Объединенного фонда до-

стижения целей устойчивого развития. Он настоятельно призвал Исполнитель-

ные советы стимулировать дальнейшее расширение масштабов деятельности 

учреждений в рамках совместных программ. Он отметил, что некоторые про-

блемы, препятствующие совместной работе, были неподконтрольны учрежде-

ниям Организации Объединенных Наций, например, наличие у доноров различ-

ных форм финансирования и процедур для гуманитарной деятельности и работы 

в области развития. Эти проблемы подрывали эффективность мероприятий, свя-

занных с гуманитарной деятельностью, развитием и миростроительством. Он 

также заявил о необходимости расширения целенаправленного сотрудничества 
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и взаимодействия с частным сектором с учетом национальных приоритетов, 

особенно в свете того факта, что именно частный сектор стал основным источ-

ником финансирования, создавал рабочие места и способствовал потенциаль-

ному «зеленому» развитию. 

17. В ходе интерактивного обсуждения между представителями государств-

членов и руководителями учреждений Организации Объединенных Наций деле-

гации подняли следующие вопросы: 

 a) существует необходимость i) уделять больше внимания эффектив-

ному осуществлению программ на страновом уровне, особенно в странах, за-

тронутых кризисами; ii) координаторам-резидентам и представителям учрежде-

ний нужно осуществлять эффективное руководство усилиями Организации Объ-

единенных Наций; а также необходимо iii) подтвердить приверженность мерам 

экономии средств, избегая конкуренции. Одна делегация отметила, что нацио-

нальные правительства должны стать движущей силой перемен и нести ответ-

ственность за благополучие своих граждан, формируя инклюзивные и прозрач-

ные политические институты и обеспечивая экономическое развитие. Делегация 

призвала Организацию Объединенных Наций продолжать играть ключевую 

роль в продвижении нормативной повестки дня по защите прав человека, укреп-

лению управленческого аппарата и поощрению усилий в области развития . 

 b) Несмотря на то, что учреждения Организации Объединенных Наций 

внесли позитивный вклад в осуществление Повестки дня в области устойчивого 

развития на период до 2030 года, усилия по улучшению условий жизни людей с 

использованием подхода, ориентированного на долгосрочное развитие, необхо-

димо активизировать. Одна делегация призвала обеспечить адекватное, предска-

зуемое и стабильное финансирование учреждений, а также большую привер-

женность развитых стран оказанию помощи развивающимся странам, включая 

страны со средним уровнем дохода, особенно в вопросах передачи технологий 

и развития инфраструктуры. Члены делегации подчеркнули, что работа Органи-

зации Объединенных Наций должна быть согласована с национальной полити-

кой и руководящими принципами, а также проводиться таким образом, чтобы 

избегать фрагментации и дублирования усилий учреждений. 

 c) В то время, как страны изо всех сил пытались преодолеть последствия 

взаимосвязанных кризисов и потрясений, которые подвергли испытанию их 

устойчивость, необходимо было расширить глобальное сотрудничество в целях 

поддержки программ социальной защиты, пересмотра глобального экономиче-

ского порядка и мобилизации и предоставления финансовых средств в объеме, 

необходимом для достижения целей устойчивого развития. Отметив, что бедные 

страны с низкими кредитными рейтингами не могут получить доступ к частным 

фондам, делегация подчеркнула важность выполнения обязательств в отноше-

нии официальной помощи в целях развития и финансирования борьбы с изме-

нением климата, а также предоставления возможности финансирования на 

льготной основе и обеспечения доступа развивающихся стран к фондам, осо-

бенно во время чрезвычайных ситуаций. Ее члены также подчеркнули, что все 

кредитные инструменты должны включать положения о ликвидации послед-

ствий стихийных бедствий и что следует рассмотреть возможность облегчения 

долгового бремени, а не реструктуризации долга. 

 d) Институты необходимо структурировать таким образом, чтобы их де-

ятельность позволяла находить эффективные решения существующих проблем, 

обеспечивая при этом соблюдение прав человека и развитие посредством твор-

ческого подхода и инноваций для устранения уязвимостей, особенно перед ли-

цом многочисленных кризисов. Одна делегация подчеркнула важность обмена 

долговыми обязательствами для борьбы с изменением климата и надлежащего 
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распределения имеющихся ресурсов для поддержки инициатив, обеспечиваю-

щих права человека тех, кто был обделен вниманием. Они подчеркнули, что ре-

шения должны основываться на мнениях сообществ, которые в наибольшей сте-

пени пострадали от проблем. 

 e) Для расширения доступа к финансированию и более инклюзивного 

сотрудничества в целях развития необходимо изменить структуру расходов и 

направить инвестиции на охват наиболее уязвимых групп населения. Одна де-

легация подчеркнула важность инвестирования в системы социальной защиты, 

учитывающие риски, для борьбы с многомерной нищетой, а также инвестирова-

ния в женщин и девочек и в справедливые преобразования. Они также настоя-

тельно призвали учреждения Организации Объединенных Наций действовать 

сообща, чтобы добиться максимального эффекта, но предупредили, что дефицит 

финансирования представляет значительный риск для осуществления приори-

тетных программ. В ответ на замечание было отмечено, что снижению расходов 

могут способствовать инновации. 

 f) Прогресс в достижении целей в области устойчивого развития ока-

зался недостаточным, поэтому было высказано предположение, что Саммит по 

целям в области устойчивого развития придаст некоторый новый импульс уско-

рению прогресса. Одна делегация заявила, что учреждения в области развития 

должны принимать меры для повышения эффективности, особенно в таких об-

ластях, как: 1) создание условий, способствующих развитию и интеграции, ко-

ординации усилий с целью сосредоточения внимания на развивающихся стра-

нах; 2) учет мнений стран при работе над развитием потенциала; 3) содействие 

реформе глобального финансового управления для обеспечения того, чтобы 

управление эффективнее отражало потребности развивающихся стран и чтобы 

развитые страны выполняли свои обязательства по финансированию развития и 

борьбы с изменением климата; и 4) укрепление партнерств для поддержки ини-

циатив и действий, возглавляемых государствами-членами, в том числе путем 

усиления поддержки сотрудничества Юг  — Юг и трехсторонних партнерств. 

 g) Основное внимание должно быть уделено осуществлению мероприя-

тий, особенно внедрению дорожных карт по реализации Повестки дня в области 

устойчивого развития на период до 2030 года, и, в частности, увеличению фи-

нансирования развития и укреплению партнерских связей. Одна делегация вы-

разила свою поддержку реформе МФО и пакету стимулирующих мер, предло-

женному Генеральным секретарем. Ее члены отметили, что все действия, пред-

принимаемые Организацией Объединенных Наций, должны соответствовать 

РПООНСУР страны. Они заявили о необходимости дальнейшего развития реги-

онального сотрудничества и поинтересовались, будет ли недавно созданный Ис-

полнительный совет Программы Организации Объединенных Наций по насе-

ленным пунктам приглашен для участия в таких встречах в качестве нового Ис-

полнительного совета в будущем. 

 h) Несколько делегаций упомянули, что нецелевые и гибкие ресурсы 

важны для оказания Организацией Объединенных Наций помощи странам в 

ускорении прогресса в достижении Целей устойчивого развития. Одна делега-

ция призвала государства-члены соблюдать Соглашение о финансировании и 

подчеркнула необходимость улучшения осуществимости и демонстрации ре-

зультатов при использовании основного финансирования при одновременном 

расширении базы доноров, выявлении новых источников финансирования и 

дальнейшего сотрудничества в области инноваций, в том числе с нетрадицион-

ными партнерами. 

 i) Учреждения Организации Объединенных Наций должны лучше учи-

тывать вопросы гендерного равенства в своей работе, укреплять взаимодействие 
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в целях защиты прав женщин и девочек и содействовать расширению прав и 

возможностей женщин, с тем чтобы обеспечить их полное, равное и значимое 

участие в политической, экономической, социальной и культурной жизни. Одна 

делегация подчеркнула необходимость увеличения объема предсказуемых фи-

нансовых ресурсов для содействия гендерному равенству, заявив, что гендерное 

равенство, в особенности такое равенство в сфере здравоохранения, является 

приоритетом во многих областях, способствующим повышению долгосрочной 

устойчивости. 

 j) Содействие осуществлению ориентированных на человека и всеобъ-

емлющих стратегий является ключевым фактором. Одна делегация заявила, что 

действия системы развития Организации Объединенных Наций имеют решаю-

щее значение для устранения последствий взаимосвязанных кризисов. Члены 

делегации призвали к более активному наращиванию потенциала для содей-

ствия мобилизации внутренних ресурсов и к укреплению механизмов содей-

ствия прозрачности и борьбе с коррупцией. Они запросили более подробную 

информацию о стратегиях осуществления инициатив с использованием ресур-

сов из Пакета стимулирующих мер, а также о внедрении и координации КНМФ . 

 k) Повышение устойчивости является неотъемлемой частью мандата 

различных учреждений Организации Объединенных Наций, поскольку устойчи-

вость важна для обеспечения эффективности и преемственности результатов в 

области развития и гуманитарной деятельности. Одна делегация отметила, что 

комплексному повышению устойчивости препятствовало сегментирование ре-

сурсов между этими двумя областями. Приведя в пример финансирование уси-

лий по повышению устойчивости в рамках ВПП, члены делегации подчеркнули 

необходимость увеличения финансирования программ повышения устойчиво-

сти в среднесрочной и долгосрочной перспективе. 

18. В ответ администратор ПРООН подчеркнул, что, хотя учреждения Органи-

зации Объединенных Наций оказывают поддержку странам в осуществлении 

глобальных приоритетов, отправной точкой в работе учреждений должны быть 

сами страны и их приоритеты. Согласно его мнению, Организация Объединен-

ных Наций не может игнорировать нарушения прав человека, но и не может слу-

жить лекционной трибуной. Он заявил, что система координаторов-резидентов 

стала более независимой и приобрела больше полномочий. Он подчеркнул, что 

координация, в особенности с международными финансовыми институтами и 

между учреждениями Организации Объединенных Наций, осуществлялась по 

нескольким различным каналам. Он призвал делегации оценить недостатки Ор-

ганизации Объединенных Наций и решить, превосходят ли эти недостатки те, 

которые существуют в каждом правительстве. Директор-исполнитель Струк-

туры «ООН-женщины» подчеркнула необходимость найти баланс между тем, 

что необходимо достичь, и тем, что можно достичь. Она отметила, что Струк-

тура «ООН-женщины» поддерживает инициативы, которые увязывают расши-

рение прав и возможностей женщин, меры по борьбе с изменением климата и 

технологии. Подчеркнув, что нормативная повестка дня является ключевой для 

Структуры «ООН-женщины», она указала на важность инвестиций в женщин и 

девочек, учета их мнений в рамках Целей устойчивого развития и усиления ос-

новного финансирования для обеспечения гибких и эффективных действий. Она 

также подтвердила, что для достижения результатов крайне важны партнерские 

отношения. Директор-исполнитель ЮНОПС отметил, что структура результатов 

ЮНОПС была расширена для обеспечения большей подотчетности в достиже-

нии целей устойчивого развития. Он подтвердил приверженность ЮНОПС ра-

боте по всем направлениям и внесению вклада в скоординированные усилия и в 

общий страновой анализ Организации Объединенных Наций, особенно по во-

просам инфраструктуры и закупок. Он отметил, что энергетический сектор мо-

жет служить конкретным примером области, где единство действий играет 
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решающую роль. Помощник директора-исполнителя ВПП подчеркнула, что, 

хотя реагирование на кризис имеет решающее значение, одних усилий в этой 

области недостаточно, поэтому учреждения Организации Объединенных Наций 

должны работать сообща, чтобы предвидеть кризисы и сокращать потребности 

ответных мер. Она подчеркнула важность инвестирования в такие области, как 

питание, поддержка национальных систем социальной защиты, в том числе по-

средством программ школьного питания, укрепления социальной защиты и по-

вышения устойчивости к повторяющимся кризисам. Она также отметила, что 

инновации являются ключом к повышению экономической эффективности, и 

поддержала призывы государств-членов к облегчению бремени задолженности, 

мобилизации внутренних ресурсов и укреплению партнерских отношений. За-

меститель директора-исполнителя ЮНФПА добавила, что наращивание потен-

циала имеет ключевое значение, в особенности в рамках усилий по охвату тех, 

кто остался вовсе без внимания. Она подчеркнула важность совместной работы 

по развитию инноваций других организаций и извлечению уроков из этих дей-

ствий, а также важность сотрудничества Юг  — Юг и трехстороннего сотрудни-

чества. Временно исполняющая обязанности директора-исполнителя (по вопро-

сам партнерских отношений) ЮНИСЕФ подчеркнула важность командной ра-

боты, сотрудничества и настойчивости, особенно в рамках усилий по укрепле-

нию эффективного управления, прозрачности и правосудия, в центре которых 

находится нормативная повестка дня. Отметив, что обслуживание долга порой 

может превышать совокупные инвестиции стран в образование, здравоохранение 

и социальную защиту, она заявила, что ЮНИСЕФ и другие учреждения Органи-

зации Объединенных Наций не призывают правительства достигать неприемле-

мого уровня задолженности, сотрудничая с международными финансовыми орга-

низациями, а скорее помогают им, если поступил такой запрос, мобилизовывать, 

упорядочивать и более эффективно использовать широкий спектр источников фи-

нансирования. Она добавила, что инновационное финансирование является еще 

одной возможностью получить доступ к финансированию и что существует не-

сколько механизмов, облегчающих получение такого финансирования. 

19. В заключение Председатель Исполнительного совета ВПП отметил важ-

ность сотрудничества для выработки совместных решений в области развития и 

качественного финансирования в условиях многомерного кризиса. Он подчерк-

нул некоторые из ключевых решений, которые обсуждались в ходе встречи Ис-

полнительных советов, включая необходимость усиления социальной защиты, 

комплексной разработки и осуществления программ, учитывающих связь между 

гуманитарной деятельностью, развитием и миром, и повышение готовности си-

стемы к реагированию на чрезвычайные ситуации. Он отметил, что осуществ-

ление этих решений потребует увеличения государственного финансирования 

высокого качества и новых источников финансирования, включая инновацион-

ное финансирование. Эти усилия также потребуют укрепления широкомасштаб-

ного сотрудничества, в том числе между учреждениями Организации Объеди-

ненных Наций, правительствами, частным сектором, гражданским обществом и 

международными партнерами по развитию, с целью устранения разрозненных 

подходов, избежания дублирования и оказания помощи странам в достижении 

целей устойчивого развития, особенно в интересах наиболее уязвимых групп 

населения. Он подчеркнул, что национальные правительства возглавляют уси-

лия по достижению этих целей и что система Организации Объединенных 

Наций должна продолжать укреплять поддержку, оказываемую странам в дости-

жении национальных целей, в том числе путем инвестиций в решения на мест-

ном уровне и укрепления национального потенциала. В заключение он подчерк-

нул необходимость претворения высказанных идей в жизнь и подготовки общей 

базы решений и усилий. 
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